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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

丹波地区 1
竹野基幹集落セ
ンター

住民課

町長のあいさつの中で、地元議員の紹介が
あったが、女性議員の紹介がなかった。男女
共同参画社会の実現に向けて、町として、ど
のような取り組みをしているのか。

男女共同参画推進事業として、講師を招い
て講演会や懇談会（きらりセミナー）を実施し
ています。

「京丹波町男女共同参画計画」に基づき、事業を実施
しています。多くの方に参加してもらいやすい講座開
設に努めて参ります。 対応中 早期

丹波地区 2
竹野基幹集落セ
ンター

住民課

原発に頼らない取り組みが必要。町として、太
陽光エネルギー等、資源再生エネルギーの活
用をどのように考えているのか。国や府へもっ
と働きかけるべきと思うが。

町としては、住宅用太陽光発電システム設
置費用一部補助事業を実施しています。府
や国が政策展開をしたほうが分かりやすいと
思います。町村会を通じて、要望していきま
す。

当日回答のとおり

対応済 中期

丹波地区 3
竹野基幹集落セ
ンター

土木建築課

畑川ダム周辺整備事業について、自然環境を
活かした観光拠点づくりはできないか。

畑川ダムについては、知事も府内 後のダ
ムと言われています。町としても、町づくりに
しっかり活かしていきます。周辺整備につい
ては、地元下山区の要望を中心に、息の長
い整備をしていきます。

地元の方や京都府南丹土木事務所を交え委員会を
組織し、公園整備の検討を進めています。ダムの試験
湛水が終わり常時水位になると風景も大きく変わりま
す。この風景を活かした公園整備をしていきますが、
整備後の運営や管理についても計画の段階からしっ
かりと協議しておく必要があると考えております。

対応中 長期

丹波地区 4
竹野基幹集落セ
ンター

教育委員会

中学校の完全給食実施の調理場はどこでさ
れるのか。

和知中学校は、和知小学校で実施中、蒲生
野中学校と瑞穂中学校は、旧瑞穂病院跡
地に給食センターを建設します。給食セン
ターは間もなく工事を始めます。（教育長）

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 5
竹野基幹集落セ
ンター

教育委員会

旧病院跡地が給食センターとして適正か。他
に廃校舎等を有効に使えないのか。

病院跡地は温かいものを温かいうちに運べ
る利便性もあります。きれいに整地され、衛
生的にも安全です。地元食材も積極的に使
います。自信を持って、給食を提供させてい
ただきます。（教育長）

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 6
竹野基幹集落セ
ンター

産業振興課
土木建築課

農業後継者が不足し、ほ場整備後の優良農
地の保全もできない状況である。優良農地前
提という考え方を見直す時期（自然に帰す）に
来ているのではないか。あわせて、都市計画
指導要綱の見直す時期でないか。

おっしゃるとおり、参考にします。 「町都市計画区域内における宅地開発等に関する指
導要綱」につきましては、現状にあった内容と考えてい
ますが、そぐわなくなった場合は検討していきたいと思
います。 対応中 中期

丹波地区 7
竹野基幹集落セ
ンター

医療政策課

町長のマニフェストについて、和知診療所を
合併前の体制に戻すことはできるのか。

在宅医療の充実や歯科診療所の土曜診療
の開始など、合併前の状態に回復していま
す。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 8
竹野基幹集落セ
ンター

総務課

町長のマニフェストについて、３０項目の達成
の可能性はあるか。

それぞれの見方があるが３０項目を完璧に
実施しています。

当日回答のとおり

対応済 早期

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

丹波地区 9
竹野基幹集落セ
ンター

住民課
産業振興課

空家や廃屋の問題が深刻化しているが、町と
してどのように考えているのか。

個人の財産を行政が解決するのは難しいで
すが、情報提供をいただき、一緒に解決し
ていきます。

当日回答のとおり

対応中 長期

丹波地区 10
竹野基幹集落セ
ンター

総務課

瑞穂や塩田谷の未開発団地にメガソーラーを
誘致できないか。

おっしゃっているところは、町有地ではない
ので、難しいが、町のいわゆる塩漬け土地
については積極的に活用していきます。

当日回答のとおり

対応中 長期

丹波地区 11
竹野基幹集落セ
ンター

税務課

路線価が下落し、固定資産税も年々落ち込ん
でいる。町づくりの根幹は税。税の徴収率、不
納欠損の額はいくらか。

町税（町民税、固定資産税、軽自動車税）
の現年の徴収率は、約９７．６％、前年度比
０．６％の増、滞納分の徴収率は約１４％、
約１％の増です。不納欠損額は、町民税で
平成２３年度で約２７０万円、２２年度で３００
万円です。（税務課長）

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 12
竹野基幹集落セ
ンター

企画政策課

地域支援事業について、あまり説明がなかっ
たが、竹野地域でも積極的に取り組んでい
る。町の考え方はどうか。

町の地域支援事業の予算は大きく膨らんで
います。府もあわせて支援していきます。

各３地区に地域支援担当が配置されており、住民自治
組織による官民協働のまちづくりを推進しているところ
です。今後とも、前向きに活動いただく地域とともに、
積極的に取り組んでまいりたいと考えています。

対応中 中期

丹波地区 13
竹野基幹集落セ
ンター

企画政策課

町長のマニフェストに対する自己評価を聞か
せてほしい。

アンケート記載のため当日回答はなし それぞれの見方があるが３０項目を完璧に実施してい
ます。(町長回答） 対応済 早期

丹波地区 14 健康管理センター 総務課

消防費について、自主防災組織育成事業は、
昨年実際どれくらいの地域の方が取り組まれ
ているのか。

相談はありますが、決定したのは一ヵ所のみ
です。

中村区、橋爪区の２箇所になります。

対応済 早期

丹波地区 15 健康管理センター 企画政策課

自然公園を利用したが、９時以降でないと入
れない。９時までには利用できないのか。

京都府の施設であり、運営は協力会となっ
ています。調整ができておらず、提訴をされ
ています。７時から開門していますが、利用
は９時からとなっています。

周辺環境などにも配慮し、施設の運営により使用時間
が定められています。京丹波町にとって貴重な施設で
すので、町民も気軽に利用できるような施設になるよ
う、今後とも協議してまいりたいと思います。

対応中 中期

丹波地区 16 健康管理センター 土木建築課

縦貫道について、平成２６年度の開通に向け
て国交省、道路公社と進められていると思う
が、市森に未買収の土地があると思われる。８
戸の小さい組のうち、３戸が立ち退きとなり先
祖代々の土地を捨てて他の土地へ行くことは
気の毒だ。心ならずとも承認印を押したが、未
買収の土地があるのに２６年度にできるのか。

地権者の方のご協力の賜物と感謝していま
す。立ち退きを余儀なくされた方に申し訳な
く思っております。市森には未買収の土地
はないと聞いていますが、強権発動されな
いよう調整していきたいと思っております。福
知山河川国道事務所からは順調に進んで
いると聞き、感謝申し上げます。生活されて
いる方の思いを受け止めていきます。

平成２４年１１月８日の丹波綾部道路（市森工区）の地
元説明会でも国土交通省から回答があったかと思いま
すが、現在皆様のご協力のもとほぼ用地買収の目処
がついております。平成２６年度開通を目指し、町も協
力して事業を推進してまいります。 対応済 早期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

丹波地区 17 健康管理センター 子育て支援課

高齢者が増え子どもが減り、限界集落のよう
だ。消防も６０代でも入団しなければならず、
子育て支援で何かよい方法かないか。

消防団については、町全体では団員数も多
く活発です。８月５日の京都府消防躁法大
会では丹波の第４支団が２位の成績を収め
士気も高いと感じます。自主防災組織活動
的な要素だと思いますが、地域支援室もあり
ますので積極的にご相談ください。

子育て祝金の支給やチャイルドシート購入助成等さま
ざまな少子化対策に取り組んでいます。今後とも本町
の重点施策のひとつとして積極的に取り組んでまいり
ます。 対応中 長期

丹波地区 18 実勢公民館 産業振興課

有害鳥獣対策で、安井地区でドロップネットを
実験的に実施していると聞いている。広報にも
春に２回実施し、１０頭を捕らえたと載ってい
た。今後の活用として、他地域に広げていくの
か。シカ対策で困っている。

安井・塩田谷区から要望があり、ドロップネッ
トを設置し、３回実施されました。全部で１４
頭を捕獲しています。とても苦労されている
という印象です。１回行うのに、５日間程度の
監視を行い、猟師や関係者が待機し、次回
までには４０日くらいあけているとのことで
す。町内で実験中なので、ぜひ見学してみ
てください。

ドロップネットは、18ｍ四方のネットを吊り上げ、近くの
小屋からの操作でネットを落としてシカを捕獲する仕
組みです。地元住民らが餌付けのほか、毎朝、赤外線
カメラモニターで夜間のシカの進入状況（時刻、頭数、
位置等）を確認し管理日誌に記帳して捕獲する日を決
め、深夜に小屋に待機してネットを落とし捕獲します。
4/27夜に５頭、6/6夜に５頭、8/2未明に４頭、9/29未
明に４頭を駆除。なお、7/20夜は進入頭数ゼロのため
捕獲は見送られました。かなりの労力、根気が必要と
感じています。

対応中 中期

丹波地区 19 実勢公民館
教育委員会
土木建築課

交通安全対策について、亀岡の事故があり、
危険箇所の点検、現地調査をされたようだが、
町道須知実勢線で、高原荘付近が狭くて危険
である。どのような確認をされ、今後の修繕改
修等の見通しはどうか。

学校・幼稚園より危険箇所として７６箇所が
上がってきました。点検を行い、標識を立て
たり、ブロックを境として設置したりしていま
す。国・府・町ですぐに出来ることは８月中に
実施する予定です。「スピードおとせ」「通学
路危険」の看板なども準備中です。新学期
に向けて、啓発のため新聞折込も準備して
います。（教育長）
町道須知実勢線については、警察や公安
委員会とともに現地確認をしました。町道み
のりが丘線とのT字路付近は、外側線や交
差点を示す路面表示を要望しました。「速度
落とせ」の注意喚起看板の設置も検討して
います。（参事）

当地域の小学生ははバス通学となっています。看板に
ついては、今後、小中学校と連携し、必要な場合は設
置を検討します。
危険箇所の内容につきましては、当日回答させていた
だいたとおりです。高原荘付近が狭小であることにつ
きましては、道路用地問題もあり、根本的な解決には
かなりの時間が必要と考えています。まずは、注意喚
起看板や道路標示などにより、ドライバーへ周知した
いと考えています。

対応済 長期

丹波地区 20 実勢公民館 総務課

原発対策について、大飯再稼動に向けての
時期は、新聞も賑やかだったが、今は静かに
なっている。３０キロ圏内は避難が必要で、和
知地区は全て避難対象となる。計画では、和
知地区の住民は、竹野小学校、蒲生野中学
校などへ避難することになっているが、具体的
にはどのようになっているのか。

舞鶴市は京都市へ避難との報道がありまし
たが、本町でも、万一の際には、京都市内
への避難が必要になるのではないかと、市
長の了解は得ていませんが考えておりま
す。今年度、避難訓練を実施し、その際に
は、和知北部地区の住民約３００人を対象
に、山村開発センターみずほへの避難訓練
を実施する予定です。

当町の原子力災害住民避難計画（暫定版）は、町内
完結型となっています。現在、国においてはスピー
ディー、マックス２といったシステムを使用し、放射性物
質の拡散シュミレーションが行なわれており、その結果
を踏まえ京都府において、町外及び府外の避難先に
ついて検討されることになります。

対応中 中期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

丹波地区 21 実勢公民館 土木建築課

丹波パーキング整備事業５億５００万円の予算
に関係して、用地取得等が進められていると
思うが、京都縦貫自動車道の全線開通にあわ
せるとなれば、現時点では、具体的にどこまで
決まっているのか。

丹波ＰＡと一体的な地域振興拠点施設は、
平成２７年４月１日の縦貫道の開通に合わせ
て整備していくため、庁内にプロジェクト
チームを設置して取り組んでいます。地元
産品を食べてもらい、売る施設で、町内にお
客さんを呼び込みたいと考えています。ス
マートインターチェンジについては、まだ未
定です。総事業費は１５億２５００万円として
おり、地質調査は完了し、現在、総合的に
基本設計を行っている状況です。進捗状況
等については、ホームページで公開してお
り、今後、出荷協議会等も設ける予定です。
事業運営主体については、まだ決まってい
ません。これから決めていきます。

基本計画の経緯から本施設を（仮称）ハイウェイテラ
ス・京たんば整備事業として、町ホームページを使っ
て、設計・建築・管理・運営を一体的に発注する手法
（ＤＢＯ方式）で行ってまいります。一定の参加資格を
明記し、事業の目的や規模、運営や管理についての
条件などを示した要求水準書を公開しています。11月
から事業者を募集中で、平成25年2月15日を受付が
締め切られます。その後、応募された事業者について
詳細にわたる審査を行い、平成25年6月議会で提案
し、事業者を選定する予定です。審査にあたっては、
学識経験者による事業者選定委員会を開き厳正に行
います。

対応済 中期

丹波地区 22 実勢公民館 総務課

統合・廃校になった学校跡地の活用方法につ
いて、福祉施設への貸付の話があると聞く。貸
付は有償か、無償か。貸したままになってしま
うのではないか。

高原小学校跡地については、丹波高原荘
から貸付の要望があります。有償にすれば、
入居者に負担がいきます。今のままでおい
ておくよりも、貸したほうがよいと考えていま
す。無償貸付の方向です。明俊小学校体育
館や質美小学校は、地元で活用されることと
なり、管理運営をお願いし、管理費用の一
部（２割程度）を助成しています。三ノ宮小
学校については、体育館は地元利用、校舎
等は山彦苑に貸し出し、維持管理等は山彦
苑にしていただきます。一応期限を切って、
５年毎に貸し付けることになります。事業が
終息しない限り貸すと思います。

当日回答のとおり

対応中 長期

丹波地区 23 実勢公民館 総務課

７月３１日付の京都新聞で、京丹波町は情報
公開度が 下位であった。町長の交際費支
出先が公開されていないこと、会議録の作成
公開がないことなどが要因とのこと。残念に感
じているが、どう改善されるのか。

現状を申し訳なく思います。次は１番になる
ように、条例改正すべきと指示をしたところ
です。新聞社には、現行の条例に基づき回
答したもので、間違いは無いが、公開されて
も支障は無い内容です。

当日回答のとおり

対応中 早期

丹波地区 24 実勢公民館 保健福祉課

丹波高原荘が移転した場合、移転後の跡地
はどうなるのか。町はどのように聞いておられ
るのか。

移転後の跡地については、相談はありませ
ん。質問を受けたので、高原荘には聞いて
おきたいと思います。

デイセンター、ケアマネージャー事務所、在宅介護事
務所、ヘルパーセンターは移転しません。既存の施設
を利用し、短期入所を実施予定。【丹波高原荘に確認
／回答】

対応済 早期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

丹波地区 25 実勢公民館 企画政策課

地域の高齢化と少子化が進んでいる。高齢者
は、買い物が難しい。買い物が出来ないと、生
活の基盤が成り立たなくなる。町営バスの大き
さは１種類なのか。何人乗りか。町道や里道な
ど、生活者の近くを走るような運行形態はいか
がか。小さいバスのほうか、走りやすく効率的
ではないか。

生活者の視点から小型の方がよいだろうと
思いますが、現在、スクールバスの空き時間
を利用して、町営バスを運行している状況で
す。スクールバスには大型が必要ですし、そ
の他は小型が理想ですが、補助金や運転
手の課題があります。今後、考えていかなけ
ればならない時期が来ると思っています。
（町長）
現在、町が所有するバスは、大型１６台（
大６１人乗りなど数種類）と小型２台（ワゴン
車１５人乗り）です。町営バスの運用形態
は、複合型で、スクールバスを基本に、空い
た時間で町民への活用を行っています。ス
クールバスに対応するためには、一度に多く
の児童生徒を運ばなければなりませんし、ス
クールバス運行に対して、補助を受けていま
す。今後は、現在実施している社会実験の
結果やご意見を取り入れて検討していきた
いと思います。（企画政策課長）

当日回答のとおり

対応中 長期

丹波地区 26 実勢公民館 産業振興課

資料９ページの「空き家情報バンク制度」につ
いて、どのようなものか。

役場に空き家を登録していただき、必要な
方に紹介していますが、今までに成立した
のは、１～２件です。登録も少なく、借りたい
人も少ない状況で、民間事業者を利用され
る方のほうが多いです。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 27 実勢公民館 産業振興課

資料１０ページの「木のぬくもり活用推進事業」
とはどのような事業か。

H24年度には、「森づくり基本計画」を策定
します。H23年度には、グリーンランド瑞穂で
ウッドボイラーを導入しました。今は、搬出間
伐が国の方針で補助金が出ます。間伐材を
利用していくための計画を策定します。田舎
で木を使っての暮らしへ誘導したいとの思い
です。計画策定にあたって、委員会を立ち
上げたところです。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 28 実勢公民館 総務課

例年、年収５００万円の家庭に例えた予算が
示されていたが、今年はない。分かりやすくて
よかった。国府支出金は、合併特例によるもの
であり、H28年度以降、８～１０億円ほど減る見
込み。急に歳出削減は難しい。合併特例がな
くなれば、交付税はどれくらい減るのか。歳出
はどのように減らすのか。

特例期間が終了する時期からは、支出を減
らしていかなければならないと思います。今
から、５年先に向けて、減らしていくのは難し
く、今、入ってくるうちは、それに見合うサー
ビスをしたら良いと考えています。

地方交付税につきましては、平成28年度以降段階的
に削減されていき、平成33年度には現在の交付額と
比較しますと10億円程度減少すると見込んでいます。
このことから、現在、全会計による地方債残高の縮小
や、土地開発公社先行取得用地対策、また自主財源
の確保、歳出経常経費の節減など、財政健全化に向
けた対策を全庁挙げて取り組み、将来的にも安定した
行財政改基盤の確立を図っています。

対応中 中期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

丹波地区 29 実勢公民館 総務課

安心・活力・愛のあるまちづくりに向けて、選挙
公約の３０項目について、どのくらいの進捗だ
と考えておられるか。

３０項目については、ほとんど着手していると
思っています。まだ、やりたいこともありま
す。１２０～１３０％くらい実施していると思っ
ています。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 30 実勢公民館
住民課
保健福祉課

ご不幸のお知らせも多く、町の人口が減り、将
来的には１万人くらいになるのではないかと危
惧している。本町の出生率は？昨年度の出生
数、死亡数は？高齢化率は？

６５歳以上の方は３４％を超え、高齢化率は
高い。農村部では、結婚された人は、2.3人
くらいを産んでおられるが、結婚しない人が
増えている状況とのことです。（町長）
国勢調査ではH12年　17,929人、H17年
16,893人、H22年　15,732人ですので、５年
で約1,100人ずつ減少しています。社会増
減人口は本町の場合多いです。出生数、死
亡数については、詳細資料がないので、後
日、報告させていただきます。

当日回答のとおり
【補足】
平成２３年度中の住民基本台帳の異動では、出生６７
名、死亡228名、転入431名、転出456名で、全体では
186名の減少となっています。　平成２４年４月１日現在
の高齢化率は３４．２％です。(8/22質問者に対して、
数値提供しました。） 対応済 早期

丹波地区 31 実勢公民館 住民課

町の人口について、１０年後、５０年後の展望
はあるのか。

人口に関しても計画は立てています。５０年
後には、明るいのではないかと思っていま
す。食料事情や森林資源に関しては、田舎
は明るいのではないでしょうか。都会と同じ
事をするのではなく、豊かな自然を生かした
まちづくりを考えれば、将来は明るいと思い
ます。人口動態も同じで、農村でも生活が
成り立つという環境が整えば、未来は明るく
なると思っています。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 32 蒲生野公民館 総務課

情報公開度が府内27市町村で 下位との新
聞報道があった。どうして 下位なのか。

情報公開のことはお詫び申し上げます。町
長交際費が条例の規定により公開されてい
ないことが原因ですが、そのことを承知して
いませんでした。条例改正を行い１００％公
開するよう指示しています。今後、一番にな
れるよう努力します。

当日回答のとおり

対応中 早期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

丹波地区 33 蒲生野公民館 土木建築課

パーキングエリアに5億投入される。開通すれ
ば通過する町になると、いろいろ施策を考えて
おられるようだが、事業効果は期待できるの
か。

パーキングエリアに接続する一体的な振興
施設ですが、京都から宮津に至るまで同様
の施設はありません。上り下り線から進入が
可能であったり、情報発信の拠点施設として
の機能や丹波自然運動公園との連絡など、
欲張りな構想で進めています。
心配いただいている投資に際しては、国か
らの有利な助成を利用します。山陰、丹後
地方から京都市内や京阪神地方に帰られる
方が 後に利用される場所となります。絶好
の位置にあると考えています。逆に京阪神
からお出かけの方がサービスエリアとして利
用されるのは本施設だけですので、もとは取
れるのではないかと目論んでいます。

事業効果については、施設整備に関わる直接的、間
接的な経済効果が考えられます。施設完成後も飲食
物販などの経済効果に加え、本町の基幹産業とも言
える農業についても品質にこだわった農産物や特色
ある加工品販売を通じ、認知度を高め「京丹波ブラン
ド」としての支持を目指します。年間140万人の来場を
見込んでいますが、それらの方に京丹波の魅力を伝
え、既存施設や観光地の入り込み客数の拡大を図る
ため広告塔の役目を果たしたいと考えています。ま
た、新しい働き場所としての雇用拡大や地場野菜等の
販路拡大、生産者拡大に寄与できるものと考えており
ます。

対応中 長期

丹波地区 34 蒲生野公民館 総務課

町債として16億1千9百万、公債費に16億9千8
百万。自転車操業となっている。町債、公債費
の内訳は何か。

確かに入りと出が均衡しています。歳入とな
る町債は、ハード事業に起債をあてる事とし
ていますので、今年度は給食センターの建
設や丹波パーキングエリアの用地買収、町
道の整備などに起債を発行することとしてい
ます。公債費の内訳は主にＣＡＴＶの整備
に要したもの、和知小学校などの義務教育
施設に要したもの、道路・橋梁の整備に要し
たものなど過去の事業に要した経費の返済
にあてています。（副町長）

当日回答のとおり

対応中 長期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

丹波地区 35 蒲生野公民館 企画政策課

町営バスの半額、社会実験の意図が分からな
い。必要な人に重点的に利用できる様な方法
を考えていないのではないか。空で走ってい
るバスを見るたびに感じる。

デマンドが一番効率が良いと思います。作
用町に視察に出向きましたが、本町ではそ
こまでの機運は醸成出来ていません。ス
クールバスの空き時間を町営バスとして走行
させています。車両を小型化してくまなく走
らせることも考えましたが、それぞれ経費が
かかることばかりで、何とか要望に沿う形にと
体制が整いつつあります。以前には民営化
をという話もあったようですが、広範にわたる
路線ですので今は引き受けてくれる業者も
ありません。
大きなバスを無人に近い状態で走行させる
事は、目障りなことと思いますが、スクールバ
スの転用ということで有利な補助も受けてい
るというのが実態です。福祉関係の送迎も
行っていますので、町民の交通の確保は一
定できていると考えています。ご指摘の料金
半額の社会実験は、推察ばかりでは理解を
得られませんので、基礎資料として大事にし
たいと考えています。何とか町営バスを継続
して行きたいと思います。

当日回答のとおり

対応中 長期

丹波地区 36 蒲生野公民館 議会事務局

議会便りを見ても、質問に対するその後の結
果が見えてこない。決まりきった内容である
が、どうか。

議会 終日の内容は、間もなくＣＡＴＶで放
送する予定ですので、ぜひご覧ください。

議会だよりでは、追跡調査「あれから　どないなっとる
んや～？」というコーナーを設け、項目は少ないが、現
在どうなったかという結果内容を記載しているので、ぜ
ひご覧ください。今後、議会活性化を図るため、様々
な内容について議会運営委員会を中心に検討してい
るところでございます。

対応中 中期

丹波地区 37 蒲生野公民館 住民課

ガレキ受入れ問題はどうなったのか。 京都府内で も早く、ガレキ焼却灰の受入
れを表明し、議会にも全員賛同いただきまし
た。但し、政府から小口は結構ですとの意
思表示がありましたので、現状は見合わせ
ています。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 38 蒲生野公民館 企画政策課

東日本大震災の支援（双葉町支援）は、継続
的にしているのか。

双葉町への支援は続けています。わずかで
すが予算を計上しており、不足分は補正で
追加対応したいと思います。双葉町の現状
をＣＡＴＶでしっかり放送するよう伝えたいと
思います。

当日回答のとおり

対応中 長期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

丹波地区 39 蒲生野公民館 企画政策課

サッカー場誘致の話しがあったが、どうなった
のか。

初から難しいとは言われていましたが、手
を挙げました。その活動が丹波自然運動公
園のスポーツトレーニングセンターの構想に
つながりました。
京都サッカー協会から土地を提供してもらえ
るのなら、芝のサッカー場をという話もありま
す。何をしているのかとのご批判は甘んじて
受けますが、本町の様な小さな町は、アンテ
ナを張り巡らし、積極的に手を上げさせてい
ます。

サッカーなどの専用球技場建設について、府が設置
する「スポーツ施設のあり方懇話会」にて提案され、
「専用球技場用地調査委員会」にて、建設場所が検
討されました。
京丹波町を含む５市町が建設地として立候補し、京丹
波町も府の中心部としての優位性などを含めてまちづ
くりに活用する提案を行いましたが、24年12月に建設
場所は亀岡市に決定されました。

対応済 早期

丹波地区 40 蒲生野公民館 総務課

地方交付税のシミュレーションを教えてほし
い。

合併特例債期間中の考え方ですが、現在
事業が膨らんでいます。今まで先延ばしに
していた事業について、この際行うよう指示
をしています。

国の政策等不透明な部分がありますが、平成27年度
までは、平成24年度規模の金額確保を見込んでいま
す。平成28年度から平成32年度までは合併特例期間
の経過措置期間ということで段階的に減少となってい
き、平成33年度には合併特例期間の経過措置も終了
し、平成24年度の金額と比較しますと10億円程度減
少すると見込んでいます。

対応済 早期

丹波地区 41 蒲生野公民館 住民課

ガレキ焼却灰の受入れが行われなくなったこと
に、幼い子どもを持つものは胸をなでおろして
いる。放射能汚染の心配は尽きず、反対の署
名活動を行っていた。ガレキ受入れが立ち消
えにならずそのまま進んでいたら、多くの反対
署名が集まる中、町長はどの様に判断されて
いたのか。町長自身が間違った判断をされた
と考えたら、知事や大臣との関係を抜きにして
撤回されるのだろうか。

ガレキの受入れについては、誰との約束とい
うわけではなく、自然界と同様のレベルのも
のしか受け入れないと伝えています。環境
大臣にはガレキの受入れが正式に決まれ
ば、町民に寄り添い国に対して質問をぶつ
けますよと申し上げました。東日本大震災復
興支援について、ガレキだけを受け入れると
言ってきたわけではありません。震災後いち
早く義援金を届けたり、スポーツ少年団や地
域の方がジャガイモを栽培して届ける活動も
してくれています。一連の誇れる支援活動を
してきたと思っており、その一環としてガレキ
を受け入れるものと考えています。
ガレキの受入れが実際に行われる際は禍根
のないよう、自らが現地に出向きたいと考え
ています。私は原発の再稼動には京都府内
の首長で唯一反対を表明してきました。原
発事故で国土が汚されたと考えており、日
本の文化にあわないと再稼動には反対して
きました。今もその気持ちはありますが、町
長として折り合いをつけているのが現状で
す。日本の文化を大切にして京丹波町をつ
くりあげて行きたいと思います。

当日回答のとおり

対応済 早期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

丹波地区 42 曽根公民館 医療政策課

京丹波町病院の経営状況と利用者数を教え
てほしい。

旧瑞穂病院の取り壊しにより形式的には赤
字になりましたが、実質的には、ようやく黒字
になってきました。利用者は、医師の確保し
たことにより増えていますし、和知歯科診療
所も土曜診療を実施したことにより増加して
います。今後も内容を充実して頑張っていき
ます。（副町長）

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 43 曽根公民館 税務課

町民税の滞納額と対策を教えてほしい。 町民税の滞納状況は、現年度分の個人町
民税９７．８７％、過年度分の個人町民税２
８％ぐらいとなっています。徴収は、京都府
地方税機構で担っており、徴収率は上がっ
ています。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 44 曽根公民館 企画政策課

携帯電話エリア整備事業について尋ねる。私
の住む南谷地域は携帯電話がほとんど入らな
い。停電のときに心配である。この事業に要件
はあるのか。

どの事業者の携帯電話でも通話ができない
地域が対象となります。採算面などから事業
者が整備しない不通話地域の解消事業とし
て市町村が実施する事業で、本年度は仏主
と上粟野地区に設置します。ご質問の地域
が事業の対象となるかどうかなど改めて相談
をお受けします。（企画政策課長）

当日回答のとおり

対応中 中期

丹波地区 45 曽根公民館 土木建築課

丹波ＰＡ地域振興施設の計画に感謝してい
る。曽根区は地元として町に協力していかな
ければならないと思っている。例えば、野菜市
をする場合、建物、場所を確保してくれるの
か。

売り場は確保したいと思っています。出荷す
る団体を作っていただいて、品目や量を自
由に調整していただいたらよいし、場所等の
予定をなるべく早くお示しして要望をお聞き
します。

現在、設計・建築・管理・運営を担う事業者を募集して
おり、募集段階で運営に関わる要求水準書を提示し
ています。その中で、出荷者協議会の設置を義務づ
けています。また、事業の提案審査においても地域貢
献という項目を設けています。来年6月下旬には事業
者決定し、詳細を詰めていくことになります。地元とし
て積極的にご参画いただき、ご活用いただきたいと考
えるものです。

対応中 早期

丹波地区 46 曽根公民館 土木建築課

曽根区活性化対策協議会を設立した。地域
振興施設の進捗状況と今後の予定について
聞かせてほしい。

地域振興施設の設計・建設・運営事業者の
選定段階に入っています。用地買収に入ら
せていただき、平成２５年度に造成、２６年度
に建設、２７年度当初オープンを目指して進
めていきたいと思っています。（副町長）

基本計画の経緯から本施設を（仮称）ハイウェイテラ
ス・京たんば整備事業として、町ホームページを使っ
て、設計・建築・管理・運営を一体的に発注する手法
（ＤＢＯ方式）で行っています。一定の参加資格を明記
し、事業の目的や規模、運営や管理についての条件
などを示した要求水準書を公開しています。11月から
事業者を募集中で、平成25年2月15日を受付が締め
切られます。その後、応募された事業者について詳細
にわたる審査を行い、平成25年6月議会で提案し、事
業者を選定する予定です。審査にあたっては、学識経
験者による事業者選定委員会を開き厳正に行いま
す。
用地買収につきましては、現在契約に向けて個別訪
問をさせていただいております。

対応済 中期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

丹波地区 47 曽根公民館 産業振興課

丹波自然運動公園の入り込み客を地域の農
業振興、観光振興に結びつけるために、あっ
ぱれ田んぼに取り組んでいる。このような取組
みを一体的にできないか模索している。町長
の思いを聞かせてほしい。

丹波自然運動公園のあっぱれ田んぼにご
尽力いただいていますが、地域振興施設を
つくることによって実益につながると考えて
います。公園側からも施設利用してもらう方
策を考えたいですし、丹波ＰＡから公園に行
けるように引き続いて努力します。

当日回答のとおり

対応中 長期

丹波地区 48 曽根公民館 教育委員会

通学の安全対策について、この地域にも町道
で非常に危険な箇所がある。改修計画等につ
いて聞かせてほしい。

亀岡の痛ましい事故を受けて、幼稚園・学
校が調査し７６の危険箇所を把握しました。
その後、道路管理者を含め、できるところか
ら徐々に対応しています。改善困難な所
は、注意喚起の看板を設置します。（教育
長）

危険箇所については、道路管理者において随時改善
対策を実施中です。
8月～9月に小中学校と連携して「通学路注意」の看板
を設置しました。8月下旬には新聞折込チラシで通学
路の安全確保を啓発しました。

対応済 早期

丹波地区 49 曽根公民館 教育委員会

いじめ対策の現状について聞かせてほしい。 毎月、いじめ、暴力について学校から報告
を受けていますが、前年度、いじめの報告
はありませんでした。今年７月にいじめ２件
があったが解決しました。引き続き、しっかり
対応していきます。今後、いじめアンケート、
保護者へのチェックシート配布、相談対応な
どを実施していきます。（教育長）

校園長会等機会ごとに、「いじめはどの学校でも、どの
子にも起こり得る」問題であるという共通認識のもと、
「いじめは人間として絶対に許されない」との意識を学
校教育全体を通じて徹底してきております。いじめの
早期発見、早期対応に努めるとともに、児童生徒が発
するいじめのサインを見逃さないように、定期的なアン
ケートの実施や面談、スクールカウンセラーの活用を
行ってきております。また、いじめが発生した際には、
家庭・地域と連携して学校全体で組織的に対応してき
ております。

対応中 長期

丹波地区 50 曽根公民館
教育委員会
土木建築課

曽根地区で危険な町道があり心配している。
どの程度、把握・検討され、その結果を地域に
知らされているのか。

土木建築課と連携して進めています。把握
している７６の危険箇所は学校から報告が
あったものを対応しておりますで、ご指摘の
ような把握できていないところは、土木建築
課と連携しながら対応していきたいと思って
います。（教育長）

現在、調査結果を京都府が取りまとめているところであ
り、現時点では地域への回答がなされていません。し
かし、まもなくその内容を学校に回答できることになる
と考えていますので、今しばらくお待ちいただきますよ
う、お願いいたします。

対応中 中期

丹波地区 51
上豊田住民セン
ター

土木建築課

丹波パーキングエリアを整備されるのに、京都
縦貫自動車道の建設が進んでいないのでは
ないか、平成２６年度にできるのか。

京都縦貫自動車道については順調に進ん
でいます。予算がついているということと、管
理しているのが福知山河川国道事務所であ
るが順調に進んでいるとのことです。

当日回答のとおり

対応中 中期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

丹波地区 52
上豊田住民セン
ター

総務課

福井県の原発に関して、京丹波町の一部が３
０キロ圏内に含まれるが、３０キロとか５０キロと
かの距離はあまり関係なく、事故が起こったと
きに、どこに避難するのかという対策を立てる
のが必要ではないか。

原発事故を想定した対策はいろいろと行っ
ています。京丹波町地域防災計画に原発事
故を想定したことも加えています。本年度
も、高浜、大飯原発から近い和知地区の北
部５集落で避難訓練することにしています。
人数的に３５０人位になるが、全員、山村開
発センターみずほにバスで避難していただ
きます。原発事故が起これば和知地区ほぼ
全域が避難区域に入るので京都府からどこ
に避難希望するかと聞かれた時、その時は
京都市内としています。避難するには町営
バスだけでは足らないので、民間のバス会
社との契約も行っていきたいと思います。昨
年度は土砂災害について、和知地区の上
乙見区で全員参加の非難訓練を行いまし
た。集中豪雨について、高い所へ逃げてい
ただく対策を立てていただくために、本年度
わずかであるが予算計上しています。自主
防災組織をつくり役場と一緒になり、どこへ
逃げるかという対策を一緒に進めて行きたい
と考えます。

当日回答のとおり

対応中 中期

丹波地区 53
上豊田住民セン
ター

土木建築課

（上豊田）区の南側に栗園がありその下に町
道が走っていて、一部用水路になっているが
土堀の側溝であり、用水路を終わったあたりか
ら側溝がなく、少しの大雨が降ると下流の畑に
水がつき苦労されている。京都縦貫自動車道
工事の関連で町が側溝を造ることになってい
るが進捗状況を教えてほしい。（状況として）
京都縦貫自動車道の第１、２トンネルの上にあ
るパークサイドの上流部の谷の水が落ちてくる
水系になる。その水を受けるのは町道の横の
土堀りの水路しかなく、一番上流に住んでお
られる方の家は大丈夫だが、庭の畑が水浸し
になる。上流にある農地も調整池のようにな
る。町、府にお願いして計画はあるようです。
府道に入っている６０ｃｍの管を１８０ｃｍに拡大
して水路を広げる計画をしていただいていると
思うが、農地、周辺の状態を考え、相対的に
考えてもらわなければならない状況になってき
ており、町の方で考えていただき土木課とかが
動きすい状況にお願いしたい。

わかりました。（副町長） 院内・上豊田排水路については、トンネルからパーク
サイドまでを国交省、パークサイドから府道までを京丹
波町、府道横断を京都府、府道より下流（石防谷）を
京丹波町が工事を受け持つこととしています。
昨年度に全体の排水系統の調査、水路断面の検討を
行い、今年度に曽根地区から流入する排水系統の追
加調査を行っており、それを基に今後、京都府と協議
を進めることとしています。
また、石防谷へ縦貫道の残土を受け入れる計画が持
ち上がっているため、計画の摺りあわせを行っていると
ころです。
府道横断については、NTT地下ケーブル、上下水道
管が埋設されており支障となるため、様々な機関と調
整を行う必要があり、時間を要しているところでありま
す。
計画案がまとまりましたら、地元区と協議を行いたいと
思っております。

対応中 中期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

丹波地区 54
上豊田住民セン
ター

産業振興課

農地に関して管理しやすい農地は、（これから
も）農地の形態を保っていくように思われるが、
谷あい山間の農地は崩壊状態になりつつあ
る。地域のお年寄りが守っておられるのが現
状であるが限界になりつつある。村単位では
なく町単位で考えていけないか。

国の農業施策は制度の名前が変わるだけ
で中途半端です。自分の在任中に検討する
ことを約束しますので、その時はよい知恵を
お借りしたいと思います。

大変難しい問題です。地域できること、町でやるべきこ
となど役割分担しながら、耕作条件に見合った農地保
全対策を検討していかなければならないと考えていま
す。

対応中 長期

丹波地区 55
上豊田住民セン
ター

企画政策課

「町長と語るつどい」の冊子Ｐ５の住民自治組
織によるまちづくり交付金５件（昨年度）の申
請はどのようなものであったか。

昨年度の５件の申請というは、複数の集落を
１つの組織として束ねて、地域連携組織とし
て取り組んでおられる地域振興会のような組
織からの申請で、主とするところ制限をせず
にまちつくりに関するアンケート、運動会、お
祭りによる活動等で、和知地区の上和知中
部むらおこし委員会、和知西部元気作り委
員会、瑞穂地区の梅田、三ノ宮、質美振興
会の５件から申請があり補助金がでておりま
す。（企画政策課長）

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 56
上豊田住民セン
ター

企画政策課

町営バスをがんばって運営してもらっている
が、「もったいないなあ」と思うバスが走ってい
る。理由はそれなりにあると思うが検討してい
ただいているのか。

町営バスを頼りにしている方もおられます。
スクールバスの空いている時間で使用して
います。もう少し小さいバスにしたらという意
見もありますが、スクールバスは今の大きさ
でも足らないくらいなので、町営バスとして別
に小型バスを購入することは助成金が少なく
なることで今のバスを走らさせていただいて
おります。兵庫県の作用町に視察に行き、
デマンドバスなど研究しているがまだそこま
で（作用町のような運用に）踏み切れていな
いのが現状です。もう少しよい方法はないか
ということで半額にしたりして研究していま
す。いつも悩んでいます。

改善可能な部分については対応したいと考えますが、
路線やダイヤなどについては基本的にスクールバスの
空き時間を活用した「混乗型」による運行を行っており
ますことから、小中学校等を基本とした運行形態となっ
ていることにつきましてご理解賜りたいと考えていま
す。

対応中 長期

丹波地区 57
上豊田住民セン
ター

産業振興課

有害鳥獣で困っておられるところは多くあると
思うが、よい方法が他の地域で行っておられ
たら教えてほしい。

有害鳥獣対策事業の予算は増えています。
これといった決定的な施策がなく満足しても
らったこがないという事業で残念に思いま
す。京都府は平成２５年度で頭数（鹿）を減
らす予定です。（京都府は）一旦頭数（鹿）を
減らさなければならないことがようやくわかっ
てきたようです。（対策として）金網が一時は
やったが、今は電柵に戻ってきています。決
定的な対策はありません。安井地区でドロッ
プネットを行っていますが、費用、手間がか
かります。猟師さんも高齢化です。決定的な
施策がなくご迷惑をおかけしています。

ドロップネットは18ｍ四方のネットを吊り上げ、近くの小
屋からの操作でネットを落としてシカを捕獲する仕組
みです。地元住民らが餌付けのほか、毎朝、赤外線カ
メラモニターで夜間のシカの進入状況（時刻、頭数、
位置等）を確認し管理日誌に記帳して捕獲する日を決
め、深夜に小屋に待機してネットを落とし捕獲します。
4/27夜に５頭、6/6夜に５頭、8/2未明に４頭、9/29未
明に４頭を駆除。なお、7/20夜は進入頭数ゼロのため
捕獲は見送られました。かなりの労力、根気が必要と
感じています。

対応中 長期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

丹波地区 58
上豊田住民セン
ター

産業振興課

アライグマが多い。役場で捕獲のゲージを貸
していただけるのか。区に１つとかあるのか。

お貸しします。（町長）
役場本庁、支所に２～３個あります。アライグ
マは、外来生物で捕獲頭数に制限は一般
的にないらしいが、ただ有害鳥獣の駆除と
いうことになると免許的なものが必要であり、
役場職員が捕獲するという形をとらせていた
だいており、常時、区にゲージをおかしても
らうという形はできておりません。（参事）

箱わなは一定数を役場と支所に保管しています。法的
にアライグマの捕獲を許された人でなければ、わなを
設置し捕獲することができません。あらかじめ指定した
町職員は、箱わなを設置し捕獲することができます。
お困りのときは、産業振興課または支所へ連絡くださ
い。対応いたします。 対応中 中期

丹波地区 59
上豊田住民セン
ター

産業振興課

アライグマ捕獲のゲージを一箇所だけ置くとい
うのでは、効率が悪い。重点的に捕獲、駆除
するには何箇所か設置しておく必要がある。

わかりました。一度担当課に言っておきま
す。（町長）
規制もあると思うが、手法については考えて
いきたいと思います。（参事）

箱わなの保有数に限りがあり、ニーズも増加している
中で限界もありますが、箱わなを有効に使用できるよう
に調整しながら対応させていただきます。 対応中 中期

丹波地区 60 豊田区集会所 水道課

組の集会所は使用する日数も年間を通じて非
常に少なく、上・下水道の使用量も少ない。料
金負担の減免措置はないのか。

施設建設に要した費用も使用料には入って
おり、やむを得ない部分もあります。ご理解
をお願いします。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 61 豊田区集会所 総務課
ビジョンダンマークは活用しているのか。また、
今後はどうするのか。

今後、活用できるかは検討の域を超えてい
ると思います。撤去するしかないと思ってい
ます。

当日回答のとおり
対応中 長期

丹波地区 62 豊田区集会所 土木建築課

府管理河川（高屋川）の川刈りをしているが、
高齢者世帯も多く、また危険な作業でもある。
今後はどうなるのか。

川刈りは各集落でお世話になり、ありがとう
ございます。今後、管理者である京都府とも
協議を進めたいと思っています。

広範囲に及ぶ草刈をお世話になっている地域もあり、
河川管理者である京都府とも協議を進めたいと思って
います。なお、今後とも無理のない範囲で除草をお世
話になりたいと思いますのでよろしくお願いいたしま
す。

対応中 長期

丹波地区 63 豊田区集会所 土木建築課

川刈りは何のためにするのか。また、約250ｍ
くらい残ったが、どうすれば良いのか。

川刈りは、河川が増水した場合、スムーズに
流れるようお世話になっております。残った
川刈りは、町の責任で、9月10日までに実施
いたします。

平成２４年９月５日、６日で残り右岸側250mを町で施工
させていただきました。

対応済 早期

丹波地区 64 豊田区集会所 土木建築課

国道9号（豊田地内）の路面状況が非常に悪
いが、国交省には要望しているのか。

国道９号については、福知山河川国道事務
所へ要望しております。

現在、豊田地区の皆様の長年に渡るご要望である、豊
田地区歩道設置工事が平成２３年度から国土交通省
福知山維持出張所のほうで施工していただいておりま
す。平成２４年度も引き続き工事を進めています。ご指
摘の路面状態が非常に悪いとのことですが、工事中の
ため仮復旧の箇所もございますので、ご迷惑をお掛け
いたしますがご協力のほどよろしくお願いいたします。
今年度完成を目指し町も協力し事業推進に努力して
まいります。

対応中 早期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

丹波地区 65 豊田区集会所 産業振興課

有害鳥獣対策の要望時期が3月や4月では秋
には間に合わない。補助金の関係もあるかも
しれないが、どうか。

有害対策については、猟友会とも協議しな
がら進めています。前年度の11月に要望を
していただければ、次年度予算にも反映で
きると思います。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 66 豊田区集会所 土木建築課

亀岡市内で痛ましい事故があった。豊田地内
の歩道も、もっと早い時期に着手してほしかっ
た。　公共工事の用地買収は、事前の根回し
が必要と思うがどうか。

地権者の方への根回しは大切な事だと思い
ます。

政権交代等道路事業に予算が十分配分されなかった
こともございますし、町といたしましても確実に計画が
実現される段階で地元にお示しすることができませ
ん。根回しは大切なことと理解しておりますので、ご理
解賜りますようよろしくお願いします。

対応中 長期

丹波地区 67 豊田区集会所 医療政策課

町内の何人が、京丹波町病院を利用している
のか。もし、少ないのなら検証が必要である。

病院が地元にないと、不安であるということ
です。平成22年度の数字ですが、外来で
33,626人、入院で12,702人です。平成23年
度は初めて約3千万円の黒字となりました。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 68 豊田区集会所 土木建築課

ボランティアロードは危険な中での作業である
が、安全管理はできているのか。（交通整理員
を配置してほしい。）

ボランティアロードは続けてやりたいと思って
おります。できるだけの対応はしますが、ま
ずは自分で気をつけていただきたいと思い
ます。

京都国道事務所にその都度お願いし、ガードマンの
要請を行っております。参加していただく方の安全が

優先されますので、参加者からの声として今後も要
望していきたいと考えております。

対応中 早期

丹波地区 69 豊田区集会所 企画政策課

町営バスの社会実験、半額からまた元通りに
なると、乗客は減るのではないか。また、大型
バスは経費の無駄遣いではないのか。

町営バスは、スクールバスの空き時間を利
用して運行しているのが実態です。社会実
験は、基礎資料作成のために行っていま
す。

当日回答のとおり

対応中 長期

丹波地区 70 豊田区集会所 教育委員会

警報が発表されると学校は休校となり、連動し
て学童保育も休みとなるが、親は警報には関
係なく仕事に行かなくてはならない。そんな時
ほど子供を預かってほしいのではないか。

どうしても預かってほしい方（数人ある。）に
ついては、対応をしています。（教育長）

当日回答のとおり。

対応済 早期

丹波地区 71 豊田区集会所 水道課

8月に区内で漏水修繕をいただいた。断水の
お知らせはチラシでできるが、ＣＡＴＶではで
きないとの事であったが、なぜか。

今後、検討してまいります。 現在、断水区域の事前お知らせについては、大規模
区域を除き、小規模の場合は、ビラ配布により断水を
お願いしております。CATV告知放送は全域で放送さ
れるため、断水区域以外の方も含まれ、混乱を招く場
合もありますので、断水区域の状況を把握し、適切に
対処して参ります。

対応中 中期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

丹波地区 72 豊田区集会所 土木建築課

大型プロジェクトであるＰＡ拠点施設事業の概
要を教えていただきたい。

担当課による説明会も開催しますので、参
加いただければと思います。施設面積は約
17,000㎡で、災害時の避難所としても利用
する予定です。京都縦貫自動車道の供用
開始に合わせて、平成26年度にオープン予
定です。

京都縦貫自動車道３つめのパーキングエリアとして、
（仮）丹波ＰＡが曽根地内に整備されます。京丹波町
では、この整備に併せて、地域振興施設として、飲食・
物販・情報発信・防災拠点などの機能を持った施設を
整備します。この施設には、京都縦貫自動車道の上
下線駐車場に加え、府道桧山須知線からもアクセスで
きる駐車場を整備する予定で、平成２６年度末のオー
プンを目指しています。なお、京都縦貫自動車道にお
いて、同様の機能を持つパーキングエリアは、ここだけ
です。

対応済 中期

丹波地区 73 豊田区集会所 教育委員会

学童保育の説明があったが、対応が大丈夫な
のか。

アンケート記載のため当日回答はなし どうしても預かってほしい方（数人ある。）については、
対応をしています。

対応済 早期

丹波地区 74 下山集会所 総務課

この資料に示している人件費は、職員数のど
れくらいの経費なのか。

正職員は現在２８４名であり、嘱託等全職員
を合わせると約３４０名分ほどの経費となって
います。

一般会計から給与を支給している職員２０８人の給与
や共済費、退職手当組合への負担金が、計上されて
います。
また、１７億６２００万円の人件費には、町長等特別職
の給与、議員への報酬が計上されています。

対応済 早期

丹波地区 75 下山集会所 教育委員会

駅前の府道から下の旧国道（府道）に下る町
道については学校の通学路になっており、当
日は子どもたちも列を乱して歩いていたのだ
が、４トントラックが上ってきて通学中の子ども
が非常に危ない場面に遭遇した。亀岡市の交
通事故のこともあり、町としてどのように改善並
びに指導をされていくのか。

亀岡市の痛ましい事故後、各小学校区で危
険箇所を点検調査を行ないました。危険箇
所は全部で７６箇所ありましたが、順次早急
に改善できる部分は、改修や停止線を引い
たりしてきています。特に通学路となってい
るところは、府や町が改善を緊急的に進め
てもらっておりますし、拡幅などはすぐには
できませんが、学校からあがってきたものに
ついては、改善を進めてもらっております。
子どもの指導についても、安全確認の徹底
など指導をさらに進めていきます。（教育長）

当日回答のとおり

対応済 早期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

丹波地区 76 下山集会所 監理課

先日の新聞で入札ミスが発覚した。このこと
で、１００万円もの賠償金を払うこととなったよう
であるが、どういうことだったのか説明を願いた
い。

明日、議会で提案してお詫びと説明を行い
ます。住民の方々にご迷惑と不信感をいだ
かせたことについて、深くお詫びいたしま
す。高岡の町有施設解体工事で、二つの同
額の入札者が出たにもかかわらず、見逃し
て１社に決定と思い込み進めてしまったもの
であります。損害を与えた業者については、
和解金として１００万円～１０５万円の支払う
ことになります。このことで、携わった職員・
課長及び参事については、懲戒処分を発し
たところです。このようなことが二度と起こら
ないよう、複数人でチェックを行っていくこと
としております。

７月２日に執行した「高岡地内町有施設解体工事」の
開札において、同額の 低札が２者あったにもかかわ
らず、くじを行わずに落札者を決定し、その後誤りに気
づき、くじを実施した結果、別の業者が落札者となった
ことにより損害賠償することとなりました。損害賠償の
金額については、逸失利益を算出し、１０３万５千円で
相手方と和解しました。
なお、参事、課長、係長の３名は、懲戒処分となり、そ
の後、再発防止のため、チェック体制の強化に取り組
んでいます。

対応済 早期

丹波地区 77 下山集会所 企画政策課

若者が住んでもらうのには村の出役などいろ
んな用事も多く、なかなか定住とまではいかな
いもので、何かを行なおうとするにも難しい点
がある。町長の視点でどう思っておられるのか
お聞かせ願いたい。

各地域支援室に相談してもらって、いろいろ
な事業やメニューを照会してもらっておられ
ると思います。集落で取り組めないことは、
地域振興会など集落の枠を超えたやり方で
進めていく協働のまちづくりがこれからは必
要となってきます。

当日回答のとおり

対応中 中期

丹波地区 78 下山集会所 総務課

今後も原発の問題が取り沙汰されるが、放射
能測定器は貸し出し可能で現在どれくらいの
住民が使用されているのか。

本所と各支所に１基ずつあります。測定でき
るので、年に何回か測ってもらえれば状態
がわかると思います。まだ、借りられた方は
おられません。この地域では、関心も薄いと
思われます。ただ、本年度は北部５集落で
避難訓練（地区外へ避難）を行う予定です。
また、今後についても自主防災組織を立ち
上げてもらえたらうれしく思います。

利用状況は本庁３件、瑞穂支所２件、和知支所１件（１
１末現在）です。

対応済 早期

丹波地区 79 下山集会所 総務課

情報公開の状況が先般新聞報道され、２６市
町村で下から２番目の状況であったが情報公
開はされていなかったのか。

申し訳なくお詫び申し上げます。現在まで
の条例では、公開できないようになっていま
した。町長交際費についても公開できない
状態でした。来年４月には、公開できるよう
にいたします。

当日回答のとおり

対応中 早期

丹波地区 80 下山集会所 子育て支援課

保育所の下山分園は、廃園になるとうわさされ
ているようであるが、町としてはそのようなお考
えがあるのか。

そのような事実はありません。 平成23、24年度に実施した耐震補強調査により、建物
のほとんどの部分で耐震補強が必要なことが明らかに
なりました。このため児童の安全確保のため25年度も
引き続き休園扱いとし、施設の今後のあり方について
は地元の皆様をはじめ関係の皆様のご意見をお聞き
しながら検討してまいります。

対応中 早期

丹波地区 81 下山集会所 企画政策課
やります、要望していくと言いながら、何も返答
がなかったりそのままの状態のものがあるがど
うなのか。

しっかり確認をして、返答・改善に努めてい
きます。

当日回答のとおり
対応済 早期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

丹波地区 82 清涼館 総務課

昨年度申し入れを行い、消防担当からは今年
の４月から防火水槽の工事に着工すると聞い
ていたが、延期になったことは聞いていない。
延期になったのであれば、その理由をはっきり
返答すべきではないか。

防火水槽の延期の説明ができていなかった
ことは、申し訳ありません。今後このようなこ
とが無いように指示します。

藤田区長（現区長）にはH24.5.23に連絡→了承済。

対応済 早期

丹波地区 83 清涼館 土木建築課

ダムを作るということで併せて温泉を作るという
ことも聞いていたがどうなっているのか。

温泉の関係では、この事業は早くに断念し
ており、私もやらない方がよいと考えていま
す。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 84 清涼館 産業振興課

空き家情報バンク制度について教えてもらい
たい。

空き家をお持ちの方で、貸したい、売りたい
という希望をお持ちの方が、町に登録をして
もらい町が斡旋していく制度となっていま
す。ただ、現時点ではあまり利用が無い状
況です。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 85 清涼館 土木建築課

今年度の道路新設改良事業に、町道下山日
吉線となっているが、バイパスと町の簡易水道
施設との間は工事をされるのか。されなければ
狭い道で、草が両側に覆い茂って不便であ
る。町道なので草を刈ってもらいたい。

工事をすることにはなっていますが、買収の
関係で遅れていることを聞いており、現代の
状況を区長さんを通じ、中間報告としてお知
らせします。草につきましては、拡幅できるま
では対応していきます。

下山日吉線の工事については、本年度に前回の続き
鳥渕牧場までの約50mの工事を行う予定です。
27号バイパスよりグリーンハイツ側は、現在用地交渉
中で、一部難航しています。 対応中 中期

瑞穂地区 86 八田公民館 土木建築課

町道八田井尻線は、交通量が大型トラックも
含めて増加した。産業道路風になってきてい
るので、府道に昇格してもらうほうがよいので
はないか。

現地を確認します。 京都府と現地確認等、協議を行いたいと思います。

対応中 中期

瑞穂地区 87 八田公民館 土木建築課

八田から小野へ国道を経由しなくてもいけるよ
うに、町道東谷線の整備が必要ではないか。

現地を確認します。 ご質問の路線は、曽木トンネルと並行して走る町道曽
木線かと思われますが、現地を確認いたしましたとこ
ろ、整備の必要はないものと考えております。なお、町
道東谷線につきましても、現状で八田区から小野区ま
で国道を経由せず通行できますので、こちらにつきま
しても整備の必要はないと考えております。

対応済 早期

瑞穂地区 88 八田公民館 土木建築課

国道173号曽木トンネルは事故が多い、町道
東谷線は迂回路としても必要ではないか？以
前に整備を要望したが、必要ないとの回答を
されたが、いかがか。

現地を確認します。 ご質問の路線は、曽木トンネルと並行して走る町道曽
木線かと思われますが、現地を確認いたしましたとこ
ろ、整備の必要はないものと考えております。 対応済 早期

瑞穂地区 89 八田公民館 土木建築課

町道小野線の今後の整備の見通しはどうか。 用地を随時お世話になり、約半数くらいの
用地取得ができたので、今年の秋より一部、
工事に着手します。（土木建築課長）

本年度より工事着手し、平成２８年度を完成予定として
いますが、国からの予算配分の状況により、ずれ込む
可能性があります。 対応中 中期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

瑞穂地区 90 八田公民館 土木建築課

町道小野線について
①進捗が遅いが、いつ頃完成するのか。
②地元の土地所有者には全て用地交渉に当
たられたのか。

①２車線道路として整備するため、また、国
庫補助を受けての事業計画としているため、
事業費との調整もしながら進めてまいりま
す。平成２８年を供用予定として、整備を進
めて行きます。（土木建築課長）
②予算状況と併せて進めているので、未
だ、地元の方々の中にもお話が出来ていな
い方もあります。（土木建築課長）

①平成28年度を完成予定としています。
②起点（国道側）より工事を進めるため、工事に取り掛
かる所から優先的に用地取得を進めています。予算
の関係で一度に買収は出来ない状況ですのでご理解
下さい。 対応中 中期

瑞穂地区 91 八田公民館 産業振興課

2月の広報で木質資源の実証実験としての記
事があったが、自然エネルギーについて町は
どう考えているか。

間伐材は、今まで切り捨てで放置していた
が、今後、各家庭らで、昔の薪ストーブみた
いな形で使うための補助について方法を考
えて、現在、施設などで試験をしています。

これまで未利用のまま捨てられていた間伐材をはじめ
木質資源をエネルギーとしても活用するための取り組
みについて研究しています。 対応中 長期

瑞穂地区 92 八田公民館 産業振興課

鳥インフルエンザ跡地の整備について教えて
ほしい。

浅田農産跡地については、地元や大学（京
都学園大学）らで色々考えていただき、よう
やく意見の集約が出来たところです。もうし
ばらくすると跡地活用について皆さんにお
知らせできると思います。

本年度以降、地元を中心とした協議結果を踏まえ、森
林公園を基本として、将来における取り組み・活動を
視野に入れながら計画立案し、公園実施設計、事業
化へ移る計画です。

対応中 中期

瑞穂地区 93 八田公民館 総務課

原発稼動について、本町も大飯原発からも50
㎞圏内であるが、普段は感じなくても、風向き
や地形の関係でこのあたりもホットスポットとな
る可能性もある。何か対策を考えているか。

原発の稼動については、出来れば夏限定に
と思っている。府下26市町村で反対してい
たのは、私だけであった。使用済核燃料の
処理は、現在の人類の力では、出来ないの
で、持続可能な電力に出来るだけ早い時期
に切り替えていく必要があると考えていま
す。具体的な対策としては、本町の30㎞圏
内となる和知の仏主から国道27号までの谷
筋で避難訓練を計画しています。また、京
丹波町地域防災計画に原子力編を追加す
るので、ご確認いただきたいと思います。

当日回答のとおり

対応中 早期

瑞穂地区 94 八田公民館 産業振興課

小水力発電については、考えていないのか。 調査は行なったが、適当な場所がみつかり
ませんでした。

調査の結果、水力だけでなく関連施設の状況などから
小水力発電が実施できる適当な場所が存在しなかっ
たので、検討するに至りませんでした。

対応済 早期

瑞穂地区 95 八田公民館 産業振興課
太陽光発電については、どうか。 民間への土地提供も含めて考えています。 民間企業に対して和知大倉地内の町有地を大規模太

陽光発電事業用地として賃貸します。 対応中 長期

瑞穂地区 96 八田公民館 産業振興課

太陽光発電について、土地提供だけでなく、
事業主体として進めることは、考えていないの
か。

用地使用の土地代を要求すると企業はなか
なか来てくれないので、雇用機会等も考え
誘致を行なっていきます。

町が事業主体となって大規模太陽光発電事業を実施
することは、現時点では考えていません。

対応済 早期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

瑞穂地区 97 八田公民館 産業振興課

有害対策は実施されるものとして、特別保護
区は設定されている。永久的なものなのか。

現指定期間は、平成26年までとなっている。
町も地元の皆様ともどもよく検討していき、対
応を考えていきます。
現在は状況が変わっており、銃による捕獲
者が高齢になられ、わなによる捕獲者が多く
なっているのも原因の一つと考えておりま
す。対策として、冒頭の予算説明にもあった
ように有害捕獲のための狩猟免許取得の補
助等を実施しております。（参事）

鳥獣保護区特別保護地区（中台・大朴・八田・小野の
９８ha）は京都府が指定しています。初回指定は、昭和
５９年１１月１日から平成６年１０月３１日までで、以降、
１０年ごとに更新されてきています。現在の指定は、平
成１６年１１月１日から平成２６年１０月３１日までです。
京都府が再指定しようとするときは、あらかじめ町の意
見を聴かなければならないとなっています。そのときに
は、地元など関係者の意見を聴く必要があると考えて
います。

対応中 中期

瑞穂地区 98 八田公民館 産業振興課
特別鳥獣保護区から出てくるシカが多く感じ
る。

平成２６年の時期にはよく相談し、対応を進
めていきたいと思います。

当日回答のとおり
対応中 中期

瑞穂地区 99 八田公民館
総務課
土木建築課
産業振興課

各意見に対する回答は必ず頂きたい。 預かりました意見については、後ほど、区長
さんへ回答させていただきます。

当日回答のとおり
対応済 早期

瑞穂地区 100 梅田振興センター 保健福祉課

上大久保は基本検診を下大久保の文化教育
センターで受けなければならなくなった。どう
いう理由で急に今年からされたのか。

検診のことですが、送迎をさせてもらいま
す。下大久保の申込数が減少して、それで
統合させてもらうというお知らせをしました。
きちんと送迎しますので、何とかそれを利用
して受診をしてもらったら嬉しく思います。

下大久保区の申し込み数減少により統合となりまし
た。上大久保区の会場が狭く、下大久保区で実施さ
せていただいた。統合した会場は、送迎させていただ
くので、ご利用いただき受診してください。 対応済 早期

瑞穂地区 101 梅田振興センター 水道課

ゆう薬局の水道の件、水道代がサンダイコー
さんと同じ敷地内にあるから、加入料も何もい
らない、使用料だけと聞いている。サンダイ
コーとゆう薬局とは経営が全く違うと思うので
すが、いかがか。

議会でも質問を受けております。同じ敷地
内で企業としては違うのですが、賃貸借関
係で整理しています。親子関係でも同様
で、同一敷地内で新たな加入金を求めてお
りません。同じ考えであり、ご理解を賜ります
ようお願いいたします。（水道課長）

当日回答のとおり

対応済 早期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

瑞穂地区 102 梅田振興センター 水道課

同一敷地内の親子と、お金儲けをしている会
社と一緒に考えるのはおかしいと思うが。

感覚的には分かるところもありますが、マン
ション経営されている所も賃貸借関係で整
理させていただいており、ご理解をお願いい
たします。（水道課長）
サンダイコー等は上水道の口径は大きく、多
額の分担金や使用料を払っており、公平性
は保っていると思います。親子関係でも、口
径１３ｍｍで分けるというのは困難となり、もう
一本引くか口径アップとなるはずです。そう
いったことで公の平等に該当すると思ってい
ますが、それでも、一軒ずつ分けたほうが良
いのではということになれば、変えていったら
よいという話だと思っています。
下水道関係は、サンダイコーは浄化槽であ
るが、お隣にあった「あけぼの建設」さんの
下水道の権利を持っていて、それを使って
ゆう薬局さんが下水道を利用されているとい
うことを補足させていただきます。（町長）

当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 103 梅田振興センター 産業振興課

冬ホタル、わち山野草の森で、出会いカップ
ル（ときめきツアー）がありましたが、ケーブル
TVで放映されないのは秘密になっているの
か。

ときめきツアーについては、せっかくやって
いることですので、お知らせした方がよいと
思います。非常に好評で、人数が増えてい
るとの報告を受けています。

当日回答のとおり

対応中 早期

瑞穂地区 104 梅田振興センター 総務課

土砂災害防止法の関係で、上大久保区では２
２年度に調査をされ、昨年度に説明があった。
警戒区域の指定につきまして、区は市町村長
に対して意見を述べると法にあったと思う。そ
の関係で、現在当区では、町の方から指定を
受けるか受けないかの意見を求められてい
る。（区が判断するのは難しい。）　町が主体
的に区を指導していくことが本来の姿ではな
いか。町としてどういう方向にもっていきたいの
か、御指導をお願いしたい。

該当地区にはいろいろご意見をお伺うことと
なると思いますが、仮に京丹波町長として
終決断をするべきときには、私の方できちん
と決断していきたいと思います。正式には、
区長さんを通して今のご質問に対して回答
していこうと思います。

手続きとしては、府から町に意見照会があり、地元の
意向を踏まえて回答しています。法的には、地元の意
向に関係なく、調査結果によって京都府が指定するも
のですが、一定理解を得た上で指定するのが府の方
針であり、理解が得られるよう説明されています。

対応済 早期

瑞穂地区 105 梅田振興センター 総務課

昨年度より自主防災組織の育成を図られてい
るが、昨年度と今年度で、どれくらいの要望書
が出ましたか。資料が無ければいいですが、
実は、梅田地区全体で取り組んでいこうかと
思っていまして、まだ予算枠があるのか知りた
い。

大事なことなので補正（予算）組んででもや
りますので、是非取り組んでもらったら結構
です。

当日回答のとおり

対応済 早期

23



平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

瑞穂地区 106 梅田振興センター 教育委員会

亀岡での事故を受けて、町内（危険箇所）に
おける点検の内容と課題は？
以前は道路横断するときに先頭の子が旗を
もって横断していたが、旗をもたずに渡ってい
る状況をもあり、全般、今後の改善策等の状
況を聞かせていただきたい。

痛ましい事故であり、全国的に大きな問題と
感じています。登下校の危険箇所が７６ヶ所
あがってきて、二度にわたって関係機関が
集まりました。
府は、夏休みの８月中にできることはやって
いくとのことで、直ぐにできることと時間がか
かることなどを分けて、実施いただいていま
す。
看板は見通しのことも考え、管理者から指導
を受けながらやっています。
集団登校は、旗のことなど、子ども達が安全
に登下校できるように、安全教育を行い、警
察も来ていただいています。かなり改善して
いるところであります。

危険箇所については、道路管理者において随時改善
対策を実施中です。
8月～9月に小中学校と連携して「通学路注意」の看板
を設置しました。8月下旬には新聞折込チラシで通学
路の安全確保を啓発しました。

対応済 早期

瑞穂地区 107 梅田振興センター 総務課

土砂災害警戒区域指定を受けるかどうかにつ
いて、一度だけ府の説明会があったが、出席
者数が非常に少なかった。
私の印象は、府は助成金等の金を使わず知
恵とかアイデアとか住民パワーで自助努力を
活用してやっていこうと言われたと受け取っ
た。
この辺は災害は少ないが、（備えて）組織化や
避難計画などシステム化しておくのは有益で
あるが、区長さんが指令を出すのは非常に非
現実的であると思う。
町の取組がなにか物足りない。どういう部署が
あってどういう取り組みをされているのか、町の
方から警告放送してもらうとか、町としてどうさ
れるのか。
お金をかけずにやるというのはどうなのか。や
り方が冷たいように感じる。

警報等が出たり災害が起こった場合は、役
場で警戒本部を立ち上げます。心配されて
いることは行政はきちんとしています。もちろ
ん、消防団、広域消防も警察も一緒です。
災害が起こった場合、先ず命が大事ですの
で、実質的な避難指示を出します。先ずは
逃げることが大事と認識しています。
土砂災害警戒区域指定の関係は、京都府
知事に町長として意見を問われると思いま
す。警戒区域については、地元が判断され
ることで京丹波町長が決めて判断する権限
はないと思いますが、その点は調べてお返
しします。
土砂災害は、いつ本町でも起こるかわから
ないので、一番心配される土砂災害警戒区
域のある和知北部地域で、昨年に避難訓練
をしました。
全町を対象にした避難訓練の提案もありま
す。もし梅田地区でされるのであれば役場も
消防団も協力します。自主防災は大事な予
算であり、少ないようであれば予算を増やせ
ばいいと思います。

ハード事業だけでは追いつかないので、ソフト事業とし
て土砂災害警戒区域指定をして、住民に危険箇所を
知らせ、命を守ろうというのが基本の考えです。
区域指定の手続きとしては、基礎調査後説明会を経
て、府から町に意見照会があり、地元の意向を踏まえ
て回答しています。法的には、地元の意向に関係な
く、調査結果によって京都府が指定できるものです
が、一定理解を得た上で指定するのが府の方針であ
り、理解が得られるよう説明されています。
指定された箇所については、十分周知していくよう努
めます。

対応中 中期

瑞穂地区 108 梅田振興センター 産業振興課

農業施策の農業振興推進の水田農業構造改
革対策助成事業につきまして、法人化とか営
農組織とかその辺の部類を農業組合と交じえ
ての事業としての計画がなされているのか。そ
れと高齢化社会の中で遊休農地が増えてきて
いると思うが、対策としての助成金等どんな思
いで組まれているのかをお聞きしたい。

水田農業構造改革対策助成事業の中身
は、京丹波町の特産品として振興している
黒大豆、小豆、そば、ほうれん草とかを生産
された場合、助成金として上乗せして交付さ
せていただく事業です。（支所長）

農家代表、農業委員、農業関係団体、京都府、町で
組織する京丹波町地域農業再生協議会で協議し、特
産物振興対策として黒大豆、小豆、そば、京野菜など
の作付を奨励するために助成金を交付しています。水
稲のほか、このような作物の生産拡大により遊休農地
の解消が図られるように対策を進めています。

対応済 早期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

瑞穂地区 109 梅田振興センター 総務課

広報紙を見ると人口が毎月減っている。歳入
は税金も減っている。町が抱えている建物土
地については有効活用が必要と思う。
梅田地区も旧ＪＡを図書館として使用している
が、振興センターの中にも入れられると思うし、
お荷物となっているのが現状だと思う。
町全域で、（使っていない施設を）賃貸や売
却、或いは古い建物は壊すことが、長い目で
見て歳出の抑制になるのではと考えるがどう
か。

いらない物はとにかく失くしたいと考えます。
売りたいし貸したいが、（相手方が）ありませ
ん。真剣に失くしたい。しかし壊すにはお金
がかかるが、処分できたらいいと思っていま
すので、是非情報をもらったら嬉しいです。

当日回答のとおり

対応中 長期

瑞穂地区 110 梅田振興センター 産業振興課

町のホームページに空き家の情報を探したが
無かった。個人情報なので載せられないの
か。

載せているはずです。実際に、貸借・売買の
ケースもあります。これは私が町長になって
から取り組んだことで、一件も載っていな
かったらそれはミスです。調べてみます。
（町長）
ホームページ中「産業・しごと」の中に掲載さ
れています。見つけやすいように改善を検
討します。（支所長）

空き家バンクに新たに登録があったときなどホーム
ページを更新したときは、トップページに新着情報とし
て掲載します。しかし、ホームページの仕組み上、常
にトップページに掲載することはできませんので、検索
サイトで「京丹波町　空き家情報」などを入力し検索し
ていただけらば幸いです。

対応中 中期

瑞穂地区 111 梅田振興センター 総務課

関電の原発が再稼動した。町はどういう立場
でおられるのか。

京都新聞にも載りましたが、京丹波町長一
人が反対でありました。けしからんことであり
ますが、そんなことばかり言っておられない
ので、いろんな条件を言っているところで
す。山田知事とも連携を取っています。

当日回答のとおり

対応中 中期

瑞穂地区 112 梅田振興センター 総務課

下大久保の避難場所の一箇所は鉄筋コンク
リートでいい建物（下大久保教育集会所）です
が、もう一箇所は区会所（下大久保公民館）で
（古い木造）こんな所でいいのかと思う。強度と
か調べていただくことができないのか。

避難場所は、危なかったら安全な所をみん
なで決めてもらうことが大事です。
先ず逃げることが大事。避難訓練をされるの
であれば、行政として主体的にお手伝いを
させていただきます。自分達の命は自分達
で守るという意識を持っていただきたい。
役場の職員全員が、有事に（電話を受けた
時）京丹波町の地域が頭に浮かぶようになら
ないといけないと言っています。地域でも具
体的となる自主防災組織を作ってもらえれ
ば嬉しいという思いです（町長）。
公民館は耐震がほとんどない状態ですの
で、耐震診断につきましては、振興補助金
で対応している所です。１０万円まで診断の
２分の１補助があります。（支所長）

当日回答のとおり

対応中 中期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

瑞穂地区 113 東又公民館 総務課

仏教会は旧瑞穂町時代はあったが、合併後
の京丹波町ではなくなった。広域になり難しい
点はあるが、梅田地域では残してご先祖を守
り永年供養をしているところです。このような取
組に町長にもご参加願いたい。

是非参加していきたいと思います。 当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 114 東又公民館 産業振興課

有害鳥獣対策として網などを張って対策して
いるが、作物ができたら入って食べられ、収穫
できない状態の繰り返しである。網での対策は
だめであるため、金網を囲って対策を講じた
いと思っているが、行政側が事業を起こしても
らえないだろうか。

金網を行政側が張り巡らせる方法もありま
す。後追いばかりでの対策では、だめである
と思っています。担当課に相談してもらった
ら良い対策を講じられると思います。

国の事業を活用して区または営農組織を対象に金網
フェンスを設置しています。また、補助金制度もありま
す。実施内容によって要件や負担率が異なりますの
で、産業振興課へ相談してください。 対応中 中期

瑞穂地区 115 東又公民館 瑞穂支所

統合小学校となり、残った旧小学校のグラウン
ドとその周辺の草が生えて管理がなかなかで
ある。除草作業は何度かしているが、根元から
土を掻き起こして整地しないとグラウンドの使
用に支障も出ている。各集落のグラウンドにつ
いても同じである。そこで、管理器具（トラク
ター等）を支所で持ってもらい、貸し出し方式
で各地域や集落グラウンドを管理するようには
できないものか。

除草作業後の整地については、スポーツトラ
クターを教育委員会が所持していますの
で、今後調整させてもらって検討します。
（支所長）

現在のところスポーツトラクターは町社会体育施設等、
使途が限定されています。このため、各集落への貸し
出し及び使用はない状況です。グラウンドの維持管理
につきましては、従来どおり区民の皆さんにより対応を
お願いします。なお、今後コミュニティ施設用の管理機
械の導入を検討します。

対応中 早期

瑞穂地区 116 東又公民館 医療政策課

病院で見てもらい薬を外の薬局へもらいに行
くのに、前より不便になり苦痛なときがあるので
どうにかならないものか。また薬局付近にも、
乗用車が駐車されているので、歩いて取りに
行くのに危ない状態の時がある。駐車禁止に
してもらいたい。

この４月から院外処方に変わり、少しご不便
をかけることとなりましたが、どうしてもいけな
い場合は病院の窓口でご相談してくださ
い。対処できるようにしてくれます。また、薬
局周辺の駐車については駐車しないように
伝えますのでご理解をお願いします。

当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 117 東又公民館 土木建築課

府道の松木修嗣様宅から春日神社の間で、
木が生い茂り見通しが悪い状況のため、交通
安全上刈り開けを区長時代（数年前）に計画
したのだが、所有者が町外の方で立会いもし
てもらえず、話も聞いてもらえない状態であっ
た。また、協力の依頼を文書で出しても返答
がなく協力してもらえず、手付かずの状態で
困っている。今後についても、交通安全上整
備する必要があるので、町から協力依頼をし
てもらえないか。

わかりました。説得できるよう、町も一緒に
なって頼みましょう。

府道ですので、管理者である京都府にも相談し、解決
を図りたいと考えています。

対応中 中期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

瑞穂地区 118 東又公民館 土木建築課

家の修理をした場合、補助金があると聞くがど
のようなことか教えてほしい。また、保健セン
ターを紹介され、いろいろ聞いたのだが、床下
の湿気取りは補助金の対象にならないと聞い
たが本当か教えてほしい。

住宅改修の補助金は、介護保険のものと一
般住宅改修のものと二つありますが、言って
おられるのは、一般の住宅改修補助金のこ
とではないかと思います。これは、工事費の
１割を補助するもので、上限としては10万円
が補助金の限度額です。ただ、改修は耐久
性の向上などを図るものの補助金ですの
で、湿気取りは 終的には耐久性の向上に
なるとは思いますが、直接的な工事ではな
いため補助の対象にはならないと思われま
す。念のため担当課から連絡させます。
→7/9土木建築課連絡済

つどいの翌日、質問者に連絡し、基本的に湿気取りは
補助金の対象とならないことを連絡済です。

対応済 早期

瑞穂地区 119 東又公民館
土木建築課
瑞穂支所

鎌谷中区の危険区域の立会いが近々にありま
すが、昨日からの雨また現在の雨の状況か
ら、停留所から西又へぬける町道の山側法面
の崩落が出てきているので、見てもらいよろし
くお願いしたい。

支所が休み明けにでも確認させてもらいま
す。

確認いたしましたところ、崩落している周辺は、岩盤で
あり、岩盤に乗っている土砂が崩れたものと思われま
す。現在は落ち着いており、大規模な崩落の可能性
は低いと考えますので、経過観察とさせていただきま
す。

対応済 早期

瑞穂地区 120 粟野公民館 住民課

京都環境保全公社産業廃棄物処分場の使用
延長の件について、三ノ宮地域には説明がな
い。地元理解は三ノ宮も含まれるのではない
か。また処理水のほとんどが三ノ宮側に流れる
のでは。

埋め立てを高くするので、三ノ宮区長にも監
視委員会のオブザーバーとして、協議に関
わってもらいました。要請があれば、説明に
お伺いします。処理水は猪鼻側に流れると
聞いています。再度、府に確認します。

平成24年度から三ノ宮区自治会長様に監視委員会の
オブザーバーとして出席してもらっていましたが、平成
24年12月1日以降は、監視委員会の正式な委員として
協議に関っていただくこととなりました。
浸出水については、猪鼻側にのみ流れる構造となって
いますが、万全を図り三ノ宮側に浸出水集排水工や
遮水工を設けて、三ノ宮側には浸出水が流れないた
めの対策がとられます。また、三ノ宮側の地下水モニ
タリングや小山川の河川水モニタリングを追加し、監視
体制の強化も図られます。

対応済 早期

瑞穂地区 121 粟野公民館 住民課

震災がれきの焼却灰の受け入れは中止された
が、がれきの混合物も受け入れないようお願い
する。国は信用できない。

震災がれきについては、府から調整中断の
連絡を受けています。今後も自然界と同じレ
ベルなら受け入れる考えでいます。議員さ
ん、区長さんを通じ、要望があれば説明にも
お伺いします。

当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 122 粟野公民館 企画政策課

区長＝行政の末端組織と理解すべきか。 下請け、末端組織という考えは持っていませ
ん。対等に地域自治を守っていく立場だと
考えています。

地域と行政がともにその地域の課題を共有し、協働に
より解決するために取り組み、その魅力を高めること
で、地域自治の醸成に努めたいと考えています。 対応済 早期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

瑞穂地区 123 粟野公民館 企画政策課

旧三ノ宮小跡地利用や震災がれきの受け入
れの件について、新聞報道があったが、マス
コミに知らせる前に振興会や区長会に説明が
あってしかるべきではないか。

議員さんや区長さんの後に報道発表してい
ます。報道の独自取材は防げません。

当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 124 粟野公民館 教育委員会

亀岡で通学時の事故があったが、危険箇所の
確認を行ったか。また地域で安全について考
えることも必要ではないか。

幼、小、中の通学路の確認を行い、７６箇所
の危険箇所を確認しました。国道、府道で
は、白線、ポール等、８月末をめどに対応い
ただいています。町道も７月末に再度点検し
ます。子どもの安全教育の徹底も学校等に
お願いしています。見守り隊や地域の皆さ
んにもご協力をいただいていきたいと考えま
す。（教育長）

危険箇所については、道路管理者において随時改善
対策を実施中です。
8月～9月に小中学校と連携して「通学路注意」の看板
を設置しました。8月下旬には新聞折込チラシで通学
路の安全確保を啓発しました。 対応中 早期

瑞穂地区 125 粟野公民館
総務課
税務課

税務課で名札を隠す職員がいた。 係長や課長が部下の責任をしっかり受け止
めなければならないと考えます。
一つ指導をすると落ち込む職員がいます。
民間ではそういったことはないが、気を使い
ながら指導をしています。
町民の皆さんもその場で指導してやってい
ただきたいと思います。

税務課朝礼で報告、指導しました。意図的なものでは
ないが、いろんな厳しい見方をされる住民もあり、今後
注意するよう指示しました。

対応済 早期

瑞穂地区 126 粟野公民館 産業振興課

粟野区で平成２４年度に国庫補助をいただ
き、有害鳥獣防止施設の設置を計画してい
る。平成２５年度も同様に国庫補助をお願いし
たい。（区民総出で実施：自分のできることを、
自分のできるときに）

区の取り組みに敬意を表します。継続できる
よう町行政としても全面的にバックアップさせ
ていただきたいと考えます。

当日回答のとおり

対応中 中期

瑞穂地区 127 粟野公民館 産業振興課

森林の手入れができておらず、治水ができな
いのではないかと、心配している。

町独自での対応は困難です。国、府の制度
を積極的に活用していきたいと考えます。

個人だけで対応しても森林の多面的機能は維持でき
ませんので、国の交付金制度を活用するなどして集落
全体で取り組んでいただきたいと思います。

対応中 長期

瑞穂地区 128 粟野公民館 土木建築課

河川の維持管理（葦等雑草を取り除く等）をお
願いしたい。

河川の維持管理については、各地区に助
成金をお出しし、対応いただいています。
色々な制度があり、現地を確認します。

河川の除草作業につきましては、僅かではございます
が謝礼をお支払いさせていただいております。高齢化
等で年々対応が難しくなっておりますが、無理のない
範囲でお世話になりたいと思いますので、よろしくお願
いいたします。

対応済 早期

瑞穂地区 129
三ノ宮基幹集落セ
ンター

土木建築課

丹波綾部道路でＤＢＯ方式とは何か。 Ｄは、デザイン（設計）、Ｂは、ビルド（建
設）、Ｏは、オペレート（運営）で、民間業者
に一連作業を委託するやり方です。

町が資金調達を行って、設計・監理（D＝デザイン）、
建設（B＝ビルド）、運営・管理（O＝オペレート）を一体
的に発注する方法で、複数者（単独もあり）でグループ
を組んで、町が作成した要求水準書に沿って、事業提
案を募集し、事業選定委員会が落札者決定基準によ
り審査を行い、町が事業者を選定します。これにより全
体的なコスト縮減を図るものです。

対応済 早期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

瑞穂地区 130
三ノ宮基幹集落セ
ンター

土木建築課

インターチェンジ（井脇）の計画は、どうなって
いるのか。

インターチェンジは、市森、井脇、才原の3
箇所です。

瑞穂インターにつきましても、順次工事に着手すると
聞いております。

対応中 中期

瑞穂地区 131
三ノ宮基幹集落セ
ンター

土木建築課

井脇からのトンネルが未着工であるが、2014
年完成に間に合うのか。

平成26年供用開始に向け進んでいます。 当日回答のとおり

対応中 中期

瑞穂地区 132
三ノ宮基幹集落セ
ンター

瑞穂支所

質志鍾乳洞の電気設備、水道施設が老朽化
しているので、完全に壊れてしまう前に早めに
に改修した方が経費もかからないのではない
か。

予算計上して、少しずつ改修をさせていた
だく予定です。水道施設、キャンプ施設など
については、予算化してあるので、出来るだ
け早く実施していきます。（支所長）
同じ施設の中で、優先順位をつけて相談し
ながら、限られた予算ですが、取り組んでい
きます。（町長）

当日の回答どおり
（参考）
今年度からAEDを設置しました。
水道施設･･･ろ過機並びに送水ポンプを修繕しまし
た。
洞内照明修繕･･･対応中です。
テントサイト修繕･･･順次計画的に改修します。

対応中 長期

瑞穂地区 133
三ノ宮基幹集落セ
ンター

土木建築課

丹波綾部道路建設事業について5月に地元
工事説明会が開催されたが、トンネンル工事
残土の搬出など、ダンプの交通量（300台／
日）が多い。安全対策及び排気ガスなどの環
境対策を考えて欲しい。

縦貫については、報告がないので残念に感
じているが、きちっと報告させます。

ダンプの運行については、300台/日を 大とするよう
聞いております、また車両の間隔も出来るだけ空けて
運行していただいています。
今後は、本線が出来上がるに連れて、そちらを工事車
両が通行出来るようになるので、一般道への負担も軽
減されていくと思います。

対応中 中期

瑞穂地区 134
三ノ宮基幹集落セ
ンター

土木建築課

26年度完成に向けての工事進捗状況は。 縦貫は、用地買収の件だけは相談を受けて
いましたが、それ以外については、順調に
進んでいるという説明でありました。いずれ
にしても、再度説明させてもらったり、了解が
得られるよう指示します。

用地買収については、99％完了しております。
工事も74％の着手率となっています。

対応中 中期

瑞穂地区 135
三ノ宮基幹集落セ
ンター

住民課
震災ガレキ焼却灰の受け入れ要請があれば、
今後受け入れをされるのか。

危ないものは、受け入れません。 当日回答のとおり
対応済 早期

瑞穂地区 136
三ノ宮基幹集落セ
ンター

土木建築課

（つどいの資料に載っていないが）住宅耐震
に対する補助はあるのか。

事業を廃止したということはありません。資料
には、主なもののみ記載しているので、載っ
ていないが、継続して取り組むこととしていま
す。（支所長）

木造住宅耐震耐震診断事業と木造住宅耐震改修事
業については、引き続き実施しています。今年、3月に
全戸配布により啓発チラシを配布し、町ホームページ
にも補助金等の詳細が掲載されております。この事業
は、昭和５６年5月以前に在来軸組工法で建築された
木造住宅が対象となっています。

対応済 早期

29



平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

瑞穂地区 137
三ノ宮基幹集落セ
ンター

教育委員会

大津市で大変な問題が発生しているが、本町
においてはそのような事象（いじめ）は無い
か。

毎年、調査、アンケートを実施しています。
昨年度は、いじめがあったという報告は、受
けていません。暴力事象もありません。先生
方には、日々、アンテナを張り、緊張感を
持って取り組んでもらっています。

２４年は１０月までに中学校で３件の事象の報告を受け
ましたが、いずれも解決いたしております。

対応済 早期

瑞穂地区 138
三ノ宮基幹集落セ
ンター

教育委員会

尖閣諸島問題については、どのような教育を
されているのか。

尖閣諸島問題については、教科書に則った
範囲で行っています。踏み込んでは教えら
れていないのが現状です。

当日回答のとおり。

対応済 早期

瑞穂地区 139
三ノ宮基幹集落セ
ンター

総務課

質志区は、大雨洪水時の避難場所として、公
民館が指定されているが、公民館も山に近い
ので危険であるが、町として、災害時の非難
場所を指示されるのか。

質志公民館も避難場所に指定していると思
います。しかし、その場所も危険となれば、
変更していかなければなりません。本当に危
険箇所となるなら、地元と町とで検討してい
ただき、近隣に無ければ山開センターまで
避難することも視野に入れ、検討する必要
があると考えています。（支所長）

当日回答のとおり

対応中 中期

瑞穂地区 140
三ノ宮基幹集落セ
ンター

産業振興課

畑川ダム完成により企業誘致に関して、後ほ
ど述べるとおっしゃったが、どのような内容か。

畑川ダム完成により、今後の企業誘致に積
極的な姿勢が取れるということです。

当日回答のとおり

対応中 長期

瑞穂地区 141
三ノ宮基幹集落セ
ンター

住民課

スチール缶の収集は、収集日から数日後に回
収されているはなぜか。

缶の量（多い少ない）もあるが、衛管のスケ
ジュールで回収されているので、必ずしも収
集日に回収されるとは限らず、遅れることも
あります。

衛生管理組合の計画に基づく収集ですが、「金属（ス
チール）・家電類」の収集については排出量によって、
当日回収が困難な場合があります。その際には、予備
日として翌日（土日祝除く）回収を行っています。リサ
イクルカレンダーでもお知らせしております。

対応中 早期

瑞穂地区 142 質美振興センター 教育委員会

質美公民館の用務員が不在となっている。鍵
の管理はどうなっているのか。第２避難所と
なっているのでその事も含め今後の対応につ
いてお聞きする。

鍵の開け閉めについては、現在瑞穂分室の
職員で対応しています。後任の用務員さん
を探していますが適当な方が見つからずご
迷惑をおかけしており申し訳ありません。用
務員を引き受けていただける方がおられれ
ばご紹介いただければ業務の内容等説明
にあがらせていただきますのでよろしくお願
いいたします。

鍵を預かっていただく方をお願いいたしました。

対応済 早期

瑞穂地区 143 質美振興センター 瑞穂支所

質美小学校の跡地利用について職員に交渉
や要望を行うことがあるが、理事者に伝わって
いないことがあるのではないか。質美の住民が
施設を利用しそれを広げて行きたい。

旧質美小学校の跡地利用について地元が
頑張っておられることは職員に伝えていま
す。遠慮をせずに申し出ていいただきたいと
思います。協議を重ねより良い方向に進む
よう期待しています。

旧質美小学校における地域の取り組みについては、
その都度報告を行っています。
地域の活性化に繋がるよう支援していきます。 対応中 中期
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瑞穂地区 144 質美振興センター 総務課

原子力防災避難訓練を30km圏内で行うとされ
たがあまり意味がないのではないか。
交通渋滞の予測や情報手段の確保等も含め
研究を深めて再検討願いたい。

避難訓練について説明が不足していたと思
います。安全・安心についてはいつも念頭
においています。防災計画の中に今回原子
力編を加えたものですが、大飯原発事故時
は全町民に非難していただかなければなら
ないと考えており、近隣の町と友好町の盟約
を行う必要があるとも思っています。いざとい
う時は全町民の避難を考えています。今回
はさしあたって30ｋｍ圏内での実施を考えて
います。自主防災組織育成のための予算を
計上しています。各地域で組織化を図って
いただき避難訓練等計画されたら行政もお
手伝いをさせていただきます。

当町では、現在原子力災害住民避難計画（暫定版）
を策定しています。国において法改正が行なわれ、３
月１８日までには、地域防災計画に原子力災害編を追
加し、住民避難計画（暫定版）の本計画策定を義務付
けられています。計画範囲の３０ｋｍは、スーピーディ・
マックス２といったシュミレーションシステムを用い、原
発事故が発生した場合１週間で１００ｍｓｖの放射線を
受ける範囲（IAEAによって避難の必要とする線量基
準）での計画です。
また、広域避難が必要な場合の交通手段につきまして
は、平成２６年には、京都縦貫自動車道・京都第二外
環状道路等が完成する見込であり、自家用車による避
難についても検討中です。

対応中 中期

瑞穂地区 145 質美振興センター 産業振興課

第１次産業を主体とした地産地消を推し進め
るとされていることに共感するが、畑川ダムの
竣工による企業誘致（太陽光発電企業）を積
極的に行うとされたことは矛盾していないか。
太陽光発電についてメガソーラーを休耕田を
利用してと考えておられるのなら心配である。

メガソーラーについては町内に塩漬けとなっ
ている土地がたくさんあります。そのあたりを
活用したいという趣旨で申し上げました。ダ
ムの完成により農業法人の誘致も考えられ
ます。農業林業を守るという姿勢はしっかり
持っていますが、肩をこらしていれば持たな
いと考えています。 近は農作物をインター
ネットで販売する成功事例もありますが、こ
の町に来ていただいた人がファンになり直
接買い求めていただける様にする事が究極
の成功だと思っています。

当日回答のとおり

対応中 長期

瑞穂地区 146 質美振興センター 企画政策課

下山駅の下りの電車が2番線に止まる。陸橋を
渡って出てこなければならず荷物を持ってい
るときなど老人は困っている。どうかするとバス
の発車に間に合わないときもある。

上下線とも1番ホームに止まるように頼んで
きたのですが、ＪＲからは信号機の配置の関
係で要望にお応えできないと返答されてい
ます。そこを何とかと重ねてお願いしました
が信号がきかないとのことで難しいもので
す。バスの発車については運転手に配慮す
るよう伝えておきます。

当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 147 質美振興センター
住民課
産業振興課

道路わきの空き家について、家主が亡くなら
れてから10数年が経ち全く放置されている状
態。その家屋の周辺の草刈を年に4回ほど好
意で行っているが大変である。空き家対策に
ついて要望する。

空き家対策は具体的なケースが違うもので、
それぞれ役場に相談下さい。個人の家のこ
とであり持ち主に連絡し改善を求めることか
ら始めないと解決にならないものです。出来
れば具体的なことを区長さんを通じて連絡
いただければありがたいと思います。

空き家に関して苦情を受理すれば、所有者を調査し、
解体も含め適正に管理していただくよう指導していま
す。しかしながら、費用等の問題もあり、解決に結びつ
くのは困難な状況であるため、町としましても対応に苦
慮しているところです。

対応中 中期

瑞穂地区 148 質美振興センター 総務課

プールが利用されていないので蚊がわかない
か心配。地域の防火水槽として残すのであれ
ばそれなりの対処をお願いする。

プールは廃校後防火水槽として位置づけら
れています。担当課と検討させていただきま
す。

地元部と相談しながら対策を講じたいと思います。

対応中 中期
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瑞穂地区 149 質美振興センター 総務課

地域で安全で安心して住む地域づくりのため
に防災アンケートをして、話し合っている。相
談することもあるかと思うがよろしく頼む。

アンケート記載のため当日回答はなし 自主防災組織等についての相談があり、協力していく
ことを伝えました。

対応済 早期

和知地区 150 升谷公民館 総務課

消防費の半分が中部広域消防署への負担金
となっているが、消防施設が南丹市は、旧町
ごとに4ヶ所あるのに対し、京丹波町は1ヶ所だ
けとなっているので、もう1ヶ所瑞穂か和知に増
やしてもらいたい。

要望はしますが、ある種納得してこのように
なっていますので、はっきり言って急に変わ
りません。現時点では直ぐこれる体制となっ
ていますので、長い要望活動として実現して
いきたいと考えます。

当日回答のとおり

対応中 長期

和知地区 151 升谷公民館 土木建築課

市場上ノ線の改良工事の要望をお聞きいただ
き、ありがとうございました。併せてこの工事の
早期着工と完成をお願いします。

なるべく早く整備していきたいと考えます。 出来るだけ早期の完成を目指すに当り、今後とも地元
の皆様のご協力をお願いいたします。

対応中 中期

和知地区 152 升谷公民館 和知支所

過疎化が進む中、荒廃し放置された家屋が目
立っている。このような家屋の管理について、
出来れば町の方で何らかの施策を取ってもら
いたい。

こうした問題は、どの集落にもあります。一元
的には個人所有なので税金を使って対応は
できないが、公に迷惑になるようであれば、
何らかの措置を取らなければならないと思い
ます。まず、地域支援担当に相談ください。
持ち主の方に連絡を取り、より良い管理をし
てもらうようにお願いしていきます。行政積極
的に解決に向け取り組みたい思いです。

空き家対策の一環として、農業の担い手確保、耕筰放
棄地の解消などを目的に空き家情報バンク制度を設
けています。この制度を活用しながら取り組みたいと考
えています。

対応中 長期

和知地区 153 升谷公民館 企画政策課

帰りが遅くなり、お悔やみ放送を聞くことができ
ないので、ケーブルテレビのテロップで流して
もらえないか。

技術的にどうなるのか分かりませんが、参考
にさせていただき検討します。
放送につきましては、５回分まで録音され聞
くことができますので、ご利用ください。（参
事）

当日回答のとおり

対応中 中期

和知地区 154 升谷公民館 総務課

火災の時に、ケーブルテレビが付くまでは、室
外放送が流れ外で仕事をしても分かったが、
なぜ室外放送を取りやめられたのか。

ケーブルテレビができ、連絡する媒体が統
一されましたので、ケーブルテレビでの放送
となっています。だだ、和知地区におきまし
ては地域防災無線がありましたので、サイレ
ンのみを流すことで、消防団と町で話し合い
がもたれ決定しています。また、町長と語る
つどいでも意見がだされ、再度消防団と町
で話し合いを行いましたが現状のままとなっ
ていますので、ご理解をお願いします。（支
所担当者）

当日回答のとおり。

対応済 早期
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和知地区 155 升谷公民館 和知支所

旧和知第二小学校跡地に、若者の働く場とし
て企業誘致を考えてもらいたい。

先にも要望が出されており、企業を呼びた
いのであれば、みんなで協議して１本の要
望としていただきたいと考えます。決して
ほっておくことはしませんし、危なければ取り
壊します。先送りすることなく取り組んでいき
ます。

当日の回答のとおり

対応中 長期

和知地区 156 升谷公民館
税務課
住民課

廃屋に対する固定資産税の納付はされている
のか。市場区の区費については、土地だけで
は賦課されないが、建物があれば賦課される
ことになっている。また、支払っていた人が亡く
なれば連絡もつかなくなる。役場へ行けば教
えてもらえるのか。

個人情報のことを心配されていると思うが、
役場が相談を受ければ地権者も把握してい
ますので草を刈ってもらいたいとか、家の手
入れをしてもらいたいとかの申し出を伝えま
す。また、地権者の了解があればお教えす
ることもできますので、役場に相談してくださ
い。なお、固定資産税については、きちんと
徴収しています。

廃屋に関して苦情を受理すれば、所有者を調査し、解
体も含め適正に管理していただくよう指導しています。
しかしながら、費用等の問題もあり、解決に結びつくの
は困難な状況であるため、町としましても対応に苦慮
しているところです。
所有者の情報については、所有者の了解を得られれ
ばお伝えすることも可能と考えています。

対応中 早期

和知地区 157 升谷公民館 産業振興課

田んぼや山や畑の所有者の負担感を感じる。
将来的に個人所有での維持管理は不可能で
あり、法人を作って運営していきたいような夢
をもっているので、参考になるようなことがあれ
ば教えてもらいたい。

耕作地の維持については、いろいろと手立
てが出ていますので、担当課から説明に行
かせます。

農業法人化への取組み支援については、将来の担い
手と農地のあり方を考える国・府の制度（京力農場プラ
ン）などを活用して推進しているところです。要望があ
れば説明会を持たせていただきます。 対応中 長期

和知地区 158 升谷公民館 総務課

町の借金は、いくらありますか。 一般会計で約１５０億円です。町民一人当
たり８８万円となります。

一般会計で144億1,325万円で、町民一人当たり88万
円となります。全会計で332億3,703万円で、町民一人
当たり205万円となります。 対応済 早期

和知地区 159 升谷公民館 和知支所

升谷にある教育センターの管理はどうなって
いるのか。現在塀が危険な状態となっている。
また、市場にあるプールと横の建物の管理は
どうなっているのか。

市場のプールについては、防火水槽となっ
ています。なお、防火水槽として利用するた
めに、残してもらいたいとの申し出により残し
ています。（参事）
卓球場につきましては、旧第二小学校校舎
の解体を行いますので、倉庫として使用しま
す。（支所担当者）

和知教育センターは、教育委員会で管理を行っており
ますが今後の施設あり方について地元と協議を行い
その中で現在は区としての利用の見込みがありません
が、再度区において利用の要望をお聞きして対応して
まいりたいと考えます。市場プールについては当日回
答のとおりです。

対応中 中期

和知地区 160 升谷公民館 企画政策課

３０年後のこの地区は、人が減り、土地の管理
ができなくなり荒廃してしまうように考えるが、
そのようにならないために、どうしていけばよい
のか。

３０年後のこの地域は景気がよくなっていま
す。都会の人が食べ物を求めて田舎にくる
ようになります。今は外国の安い米などがあ
るため必要と思っていないが、将来は食料
が無くなり、農村地域がよみがえります。こん
な豊かな国はないのですから自信をもってく
ださい。

当日回答のとおり

対応済 早期
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和知地区 161 大迫公民館 和知支所

第２小学校の解体について
以前、橋の工事の現場事務所となっていた
が、番線等が残され、グラウンドとして使えない
状況となっていた。解体工事後は、跡地活用
も含めて、きっちりしてほしい。
跡地活用については、地元負担（草刈等）が
ないようにしてほしい。

申し訳ございません。原状以上にして返す
のが、日本人のあるべき姿であると考えてい
ます。今後の活用については、支所長より
説明をさせます。（町長）
第２小については、昭和１０年に開校、７６年
が経過、平成１３年に閉校以来、何も使用し
ておらず、傷みがはげしく解体させていただ
くこととなりました。
今後の活用については、皆様のご意見をお
伺いし、維持費がかからないようゲートボー
ル場や村おこし委員会の収穫祭等の催しが
できるよう整備していきたく、ご相談にお伺
いするのでよろしくお願いします。（支所長）

当日の回答のとおり

対応中 中期

和知地区 162 大迫公民館
住民課
産業振興課

空き家情報バンク制度について
篠原区で空き家が増え、雑草等、勝手には処
理できない。世代交代するとますます放置さ
れていくのではないか。空き家情報バンク制
度の積極的なPRを。町から雑草等の適正管
理、処理を通知してほしい。

空き家情報バンク制度については、積極的
に推進していきます。
地元で負担になっている空き家の管理につ
いては、区長さんを通じ、町に連絡していた
だきたい。町が主体となって指導していきま
す。

空き家や空き地に関して、雑草等の苦情を受理すれ
ば、所有者を調査し、適正な管理について文書で指
導を行っています。

対応中 長期

和知地区 163 大迫公民館 産業振興課

有害鳥獣対策について
ドロップネットによる捕獲とはどういうものか？
費用負担は？
檻もあと２箇所ぐらい増やせば効果があるので
は？

ドロップネットとはこの会場ほどの広さに金網
を設置し、その中に４０日程度餌付けし、カ
メラで監視しながら、吊り上げてある網を操
作で落とすものです。安井、塩田谷区が視
察をされ、区民全員の要望を受け、実験い
ただいています。費用負担は町です。２度
の実施で鹿５頭ずつ捕獲。町内で実施され
ており、一度視察されではどうかと考えま
す。
他にもいろいろな助成制度があり活用して
いただければと思います。

ドロップネットは、18ｍ四方のネットを吊り上げ、近くの
小屋からの操作でネットを落としてシカを捕獲する仕
組みです。地元住民らが餌付けのほか、毎朝、赤外線
カメラモニターで夜間のシカの進入状況（時刻、頭数、
位置等）を確認し管理日誌に記帳して捕獲する日を決
め、深夜に小屋に待機してネットを落とし捕獲します。
4/27夜に５頭、6/6夜に５頭、8/2未明に４頭、9/29未
明に４頭を駆除。なお、7/20夜は進入頭数ゼロのため
捕獲は見送られました。かなりの労力、根気が必要と
感じています。
これは実証実験として取り組んでいます。費用負担
は、器材購入費は町の負担、維持、管理、運営等の
費用は地元の負担となっています。捕獲檻は、地元か
らの要望に基づき設置状況をみながら計画的に設置
しています。

対応中 中期

和知地区 164 大迫公民館 産業振興課

狩猟者免許取得助成について
和知地域の猟師も減り、平均年齢も７０歳ぐら
い。警察も厳しい取締りをされ、このままでは
増えることはないのでは？わなも１２cm以上は
不可とされており、猪は捕獲しにくくなってい
る。農業者には少しでも捕獲してほしいとの願
いもある。

本町の有害鳥獣対策は、猟友会を中心に
お世話になっています。
有害鳥獣は、需要と供給が問題です。鹿の
使い道がありません。
政治家は補償のはなしばかりで、農業者の
精神的なダメージは理解していないと思いま
す。

狩猟免許取得者の確保のために免許取得助成を実
施していますので、ご利用いただきたいと思います。
くくりわなの大きさは、狩猟では１２センチを超えるもの
は使用してはならないとなっていますが、有害鳥獣捕
獲を行うためのくくりわなの大きさの制限は解除されて
います。

対応中 長期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

和知地区 165 大迫公民館 医療政策課

医師確保奨学金事業の利用状況は？ 府制度とあわせると有利な制度となっていま
す。詳細は副町長から説明いたします。（町
長）
地元須知高校はもとより、亀岡から福知山ま
で私立も含めて、制度の周知にお伺いして
いますが、制度の利用はありません。月１５
万円、年１８０万円の奨学金で、府も同じ制
度内容、５年間の町での義務年限で、無償
貸与となります。皆様もお知り合いの方に宣
伝していただきたい。全国的にみて、京都
府の一人当たりの医師数は多いが、亀岡以
北は医師の過疎地域。３人の常勤医師確保
は特筆すべきことであると評価いただいてお
り、安心して医療を受けられる体制が整いま
した。内科も充実し、医学教育や健康教育
など、外にも目を向けていただいています。
（副町長）

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 166 大迫公民館 総務課

福島の原発事故や土砂災害に対するシミュ
レーションはできているか？

原子力防災を含めて、地域防災計画を策定
しています。対策は訓練以外にはないと考
えています。
昨年は、上乙見で、本年度は、北部５集落
で避難訓練を実施する予定です。友好町の
双葉町でも避難が難しかったと聞いていま
す。とにかく早く避難すること、訓練すれば
するほど問題点も出てきます。消防団長とと
もに先頭に立って、取り組んでいきたいと考
えます。

当日回答のとおり

対応中 中期

和知地区 167 大迫公民館 土木建築課

私有地に残土処分をしていたダンプが水路を
せき止めて、洗車。その水を一気に流し、水路
等を壊した。事後、町で対応いただいたが、
指導を徹底してほしい。

もってのほかのことであり、担当課に伝えて
おきます。

今後はそのようなことが起こらないよう、業者指導を徹
底いたします。

対応済 早期

和知地区 168 大迫公民館 産業振興課

上乙見生産森林組合を解散する。５万円の補
助がなくなる。区からの繰り入れで運営してお
り、何らかの支援をお願いしたい。

林業には苦しい時代であると認識している
が、何とか持ちこたえていただくよう、事前に
相談いただきたかった。法人格を持ってい
ただいていた方が有利なこともあったのでは
ないでしょうか。前向きな事業には、助成も
あるが、担当課にご相談ください。

当日回答のとおり

対応中 長期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

和知地区 169 大迫公民館 教育委員会

京丹波町でのいじめの実態については、アン
ケート等実施しているのか？

各学校より、毎月、生徒指導上の問題につ
いて、報告を受けているが、昨年度、いじめ
についての報告はありませんでした。中学
校では、定期的にアンケートや面談を実施
しています。けんか等の場合でも、両方の意
見を聞き、保護者も入ってもらい、一過性の
ものとして解決しています。
教師が１００％、１２０％、生徒を守る姿勢を
みせないと、いじめの訴えはしません。どの
子にも、どの学校でも起こりうることであり、い
じめがあった場合には、教職員が張りつき
守ります。（教育長）

校園長会等機会ごとに、「いじめはどの学校でも、どの
子にも起こり得る」問題であるという共通認識のもと、
「いじめは人間として絶対に許されない」との意識を学
校教育全体を通じて徹底してきております。いじめの
早期発見、早期対応に努めるとともに、児童生徒が発
するいじめのサインを見逃さないように、定期的なアン
ケートの実施や面談、スクールカウンセラーの活用を
行ってきております。また、いじめが発生した際には、
家庭・地域と連携して学校全体で組織的に対応してき
ております。

対応中 長期

和知地区 170 下粟野公民館 総務課

①原子力防災について、当北部地域は、大飯
原発より20㎞圏内に入るため、避難地域とな
る。避難計画が策定されたと聞くが、周知され
るよう、また、高齢者にもわかるようなパンフ
レット等をお願いしたい。
②秋に計画されている避難訓練については、
実になるようなものを実施願いたい。
③放射能を計測する器械を北部地域に配備
願いたい。

①避難訓練については、町が主体となって
積極的に実施します。全員が参加しないと
意味が無いものと考えています。
②第1次避難は、仏主・上粟野、第２次避難
が下粟野・西河内・細谷とし、バスで山村開
発センターへ避難、対象は約280人で、消
防団及び町職員で対応していきます。
③モニタリングポストは、林業センターに設
置しております。身体的な測定については、
支所においている機器を活用願います。設
置については、検討課題と考えています。

③モニタリングポストについては、京都府に要望してい
ます。

対応中 長期

和知地区 171 下粟野公民館 企画政策課

西河内においては、農地・水事業に取組んで
いるが、取組んでいない地域もある。高齢化
等により、事務の煩雑が原因と聞く。良い事業
なので補助金を受けるため、支所職員のサ
ポートをお願いしたい。

積極的に、また、公平にサポートするように
指示しているので、積極的に相談してくださ
い。

本庁、両支所には、それぞれ地域支援担当が配置さ
れていおり、自ら地域活性化に取り組まれる地元の方
のサポートを実施することとしています。

対応中 中期

和知地区 172 下粟野公民館 企画政策課

双葉町を末永く支援するのならば、役場から
各地区に声をかけて、支援する方法を検討願
いたい。地域の振興にもつながると考える。

双葉町の支援については、本年度から、燃
料費等を町が負担し、進めることとしました。
いろんな形で支援していくこととしています。

当日回答のとおり

対応中 長期

和知地区 173 下粟野公民館 総務課

自主防災組織育成事業について、消防団OB
で作る話をしたことがある。自主防災組織とし
て、何ができるのか、どの範囲までの活動が出
来るのか。

ヘルメット等の防災器材の購入に対して、2
分の1を助成することとし、上限は、10万円
です。（参事）

地域の状況に即した組織を立ち上げていただき、必
要な器材の購入に補助しますので、地域でどのような
組織が必要かしっかり練っていただくようお願いいたし
ます。

対応済 早期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

和知地区 174 下粟野公民館 土木建築課

地震等により、道路（府道）が寸断される可能
性もあるので、そのための対策の検討や、代
替えとなる道路の検討をお願いしたい。

一つの対岸道路として昨年は仏主地内で部
分的な改良は実施しました。上和知川の下
流までとなると長期的な計画が必要となりま
すので、既存の道路を整備することも一つ
の方法として考えております。現在のところ、
左岸を全部通して道路を作る計画はありま
せん。

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 175 下粟野公民館 土木建築課

府道が開通すれば避難経路としても町外へ出
られるので、町としても考えていただきたい。

ヘリを使った避難も必要となる場合もあり、
府道については、京都府に要望していきま
す。

促進協議会の皆様とともに京都府へ要望してまいりた
いと考えております。

対応中 長期

和知地区 176 下粟野公民館 土木建築課

北部振興会としても、上杉和知線・舞鶴和知
線の貫通を要望しているが、集落内までしか、
計画は無い。舞鶴和知線は異常気象時に通
行止となる可能性もあるので、府道以外の道
路も、検討願いたい。

府道については、京都府へ要望していきま
す。

府道以外の道路整備につきましては、現在のところ計
画をいたしておりません。府道改良につきましては、促
進協議会の皆様とともに京都府へ要望してまいりたい
と考えております。 対応中 長期

和知地区 177 下粟野公民館 土木建築課

上杉和知線・舞鶴和知線については、永きに
渡り要望を行なってきた、特に舞鶴和知線は
主要地方道であり、貫通していない主要地方
道は、本路線だけではないかと思う。大量の
人の移動となると道路以外は方法が無いと考
えるので、開通するよう、強く京都府にへの働
きかけをお願いしたい。

避難道路の確保は、常にしておくべきです。
皆さんの話のとおり、要望活動を新たに強め
たいと考えています。

促進協議会の皆様とともに京都府へ要望してまいりた
いと考えております。

対応中 長期

和知地区 178 下粟野公民館 土木建築課

和知の川は、以前より清流であった。都市との
交流や観光面も考慮し、鮎が戻るきれいな水
となるよう、河川の環境を良くするように京都府
に働きかけてもらいたい。

木が茂り影が出来ることにより、コケが繁茂し
ない、遡上が増える実験も支援しています。
和知の川については、美化を進めていきた
いと思います。

地域の皆様とともに京都府へ要望してまいりたいと考
えております。

対応中 長期

和知地区 179 下粟野公民館 住民課

自然エネルギーの活用が叫ばれるようになっ
た。町として自然エネルギーの活用方策は、
無いのか。また、自然エネルギーを活用し、財
源を潤す方法は、ないのか。

原発に頼らない、電源確保についての考え
は、自然エネルギーを活用した民間の事業
意欲を支えていくこととしており、塩漬け土
地を活用して電力の確保にも取組んでいき
たいと考えています。町の事業としては、考
えていません。

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 180 下粟野公民館 企画政策課

ゲートボールやグランドゴルフの開催につい
て、雨の場合の連絡方法として、放送システム
を使うことはできないのか。また、火災時に防
災無線で場所等の放送は出来ないのか。

CATVの個別放送を利用願います。防災無
線については、町内を統一し、サイレンのみ
となっています。

平成２３年4月１日にＣＡＴＶが全町において運用開始
された際に、火災時の放送については、ＣＡＴＶ放送
（告知端末機から放送）にて行うこととして統一しまし
た。
和知地区防災行政無線については、屋外無線機のサ
イレンのみ吹鳴することとして統一しております。

対応済 早期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

和知地区 181 下粟野公民館 産業振興課

米について、消費者は1万円で買っている。作
る人は、6千円で売っている、これは矛盾して
いる。

米の生産で農家が成り立つのが大事だと
思っています。

当日回答のとおり

対応中 長期

和知地区 182 下粟野公民館 総務課

町職員の中には、夫婦で採用されている方も
ある。どちらか一方を格下げし、その浮いたお
金で新規に職員を採用することは、出来ない
か。また、テクノパークに早く工場を誘致し、雇
用を増やすことをお願いする。

趣旨については理解するので、検討しま
す。雇用について増やすために努力するこ
とは、約束します。

当日回答のとおり

対応中 中期

和知地区 183
和知ふれあいセン
ター

総務課

本庁舎は地震発生時の耐震に問題があると
感じる。また（増築により）迷路のようである。危
機管理面で心配に感じる。合併協議で決まっ
たこととはいえ和知支所の活用を提案する。
安心できる中枢施設であって欲しい。

災害対策機能は分散しており基本的に心配
はないと考えています。本庁舎の機能が発
揮できるよう考えていきます。

当日回答のとおり

対応中 長期

和知地区 184
和知ふれあいセン
ター

企画政策課

和知駅の喫茶店の運営を数名で始めた。火を
消したくない思いである。駅前に人が集まる働
きかけが町として出来ないか。一つの方法とし
て、ふれあいセンターの活用促進を図ってほ
しい。宗教団体への貸し出しはダメなのか。

サロンを守っていただいており、周辺でのイ
ベントや施設の活用についての提案である
と思っています。山村開発センターでも宗教
団体への貸し出しについて議論しました。私
は使ったら良いという考えで、関係課に指示
しています。

当日回答のとおり

対応中 中期

和知地区 185
和知ふれあいセン
ター

教育委員会

宗教団体も使えるということか？使えないの
は、もったいないと思うが。

断ったということは使えないということです
が、使える方向で指示しています。

和知ふれあいセンターについては、平成２１年に社寺
関係団体から要望書が出され、公序の範囲で使用を
認めています。

対応済 早期

和知地区 186
和知ふれあいセン
ター

企画政策課

大型の町営バスは必要ないのでは？　乗車人
口は増えているのか。民間委託したらどうかと
考える。平成２２年度と２３年度を比較して、収
益は増加しているのか？

乗車人口は増えています。利用者数が増え
たから単純に収益増という運営になっていま
せん。民間委託も検討している。大型じゃな
い方がよいかもしれませんが、通学用のバス
でもあります。

基本的にはスクールバスとしての役割を果たすため、
現行の車両体制で対応していますのでご理解くださ
い。
民間委託については今後の検討課題であると認識し
ております。

対応中 長期

和知地区 187
和知ふれあいセン
ター

土木建築課

町道舗装は全面的にせずに、部分的にした
ほうが良い。

その方が良ければ、そうさせてもらいます。 状況を考慮し、実情にあった内容の施工を実施したい
と思います。 対応中 中期

和知地区 188
和知ふれあいセン
ター

土木建築課

和知エンジェルの横のへこみが、２年間ほった
らかしである。対応が遅い。事故が起こってか
らではダメ。

直ぐ修繕します。 状況を考慮し、実情にあった内容の施工を実施したい
と思います。

対応中 早期
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対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

和知地区 189
和知ふれあいセン
ター

企画政策課

ＪＲは平成２４年３月から、立木・安栖里で停車
せず、駅とばし（間引き運転）となった。ＪＲの調
査時に利用が１人だったとの事。和知、下山
駅も心配である。事前に町への連絡はあった
のか？また、町長はどう考えておられるか？

ＪＲから町へのお知らせはありませんでした。
和知駅の特急停車も要望しています。しか
し、営利を目的とした民間業者であります。
利用の少ないところが切られるのは残念で
す。要望はしっかりしていきます。

当日回答のとおり

対応中 中期

和知地区 190
和知ふれあいセン
ター

企画政策課

双葉町への友好町支援の予算は少ないので
は？町内には支援をしたい団体があり、それ
らの窓口について、町の制度や情報はある
か？

友好町交流推進事業は２８万円の予算です
が、足りなかったら組んだら良いと思ってい
ます。支援の意思のある団体は、相談して
ほしい。

友好町支援の窓口は企画政策課です。町独自の支
援制度はありませんが、継続して対応していきたいと
考えています。 対応中 長期

和知地区 191
和知ふれあいセン
ター

企画政策課
医療体制が充実し、ありがたい。 未回答 今後とも、 善の医療サービスを提供できるよう努力し

てまいります。 対応済 早期

和知地区 192
和知ふれあいセン
ター

企画政策課

ふるさとまつり（8/25）への財政措置に感謝し
ている。引き続き次年度もお願いしたい。

まつり等、行政も一緒になって守るべきもの
は守っていきたいという思いであります。北
尾議員からも提案を受けています。基金もな
くなるということなので、考えていきます。

今後、旧３町ごとに継続されている「まつり」等につい
て、一定のルールを設定し、財源支援するしくみを検
討したいと考えています。 対応中 早期

和知地区 193
和知ふれあいセン
ター

産業振興課

和知の商店街、物品販売は特に厳しい。プレ
ミアム商品券について引き続き次年度もお願
いしたい。

プレミアム商品券発行支援は、引き続き前
向きに考えています。

当日回答のとおり

対応中 早期

和知地区 194
和知ふれあいセン
ター

保健福祉課

介護保険を使わなかった人への商品券を発
行する事業は新しい試みで評価する。これか
らも続けてほしい。
（京都府の施策で、高齢者の健康維持を奨励
するため、全国初の取り組みとして、介護保険
サービスを利用されていない９０歳以上の方
に、商店街等が発行するプレミアム商品券を
交付する介護保険返戻地域活性化事業。）

京都府の施策であるが、続けられるようにし
たいと思います。（町長）
介護保険を使わなかった人への商品券を発
行する事業を、府は続けると思います。（副
町長）

当日回答のとおり
【補足】
◇介護保険返戻地域活性化事業
介護保険がスタートして１０年以上が経過し、この間、
介護保険料を負担しながらも介護保険サービスを利
用せず元気に過ごされた高齢者に対して、長年にわ
たる健康維持の努力を報いるともに、引き続き健やか
に過ごされるよう励行し、また併せて地域経済の活性
化に繋がるよう各商店街が発行する「商店街プレミア
ム商品券」を保険料の返戻分として交付する京都府の
事業です。

対応済 早期

和知地区 195
和知ふれあいセン
ター

総務課

本庄の消防詰所は３０年が経過している。耐
震は大丈夫か？消火栓も心配。更新をお願
いしたい。
（本庄区長）本庄の消防詰所について要望し
ていた。町から「今しばらく待ってほしい」との
返答があったことを申し添える。

（本庄区への）返答のとおりですが、考えて
いきたいと思います。

当日回答のとおり

対応中 中期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

和知地区 196
和知ふれあいセン
ター

住民課

震災ガレキの受け入れについて、日本人とし
て助けることは大事であると思うが、簡単なこと
ではない。我が町を食や水で売り出すには、
風評被害が心配となる。受け入れがなくなった
今、私はホッとしている。町長の心境は？

特段、思いは変わらないです。風評被害は
国が補償すると言っていたし、自然界に帰る
ものしか受け入れない基本方針でありまし
た。関西広域としても来ない事となっていま
す。東日本支援の中の一つの取り組みであ
りました。

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 197
和知ふれあいセン
ター

総務課

原子力防災訓練を町は考えていると聞いた。
本当に事故が起こったら、瑞穂地区ではダメ
だと考える。原発を無くそうとすることが大切。
町長のお考えは？
去年、防災説明会（２０ｋｍ圏内）をされたが、
３０ｋｍになってもう一度開催されるか？

（原発が）出来たら無いほうが良いと思いま
す。説明会も大事だが、今年は避難訓練を
やりたいと考えています。

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 198
和知ふれあいセン
ター

総務課

原子力事故が起こったときの連絡体制は？小
中学校での学習の機会は？

（防災計画の中で）連絡体制は出来ていま
す。（町長）
学校での体制は、平日、土日によっても異
なります。校長を中心に計画を立てていま
す。教職員にも勉強（研修）してもらっていま
す。（教育長）

当日回答のとおり

対応中 中期

和知地区 199
和知ふれあいセン
ター

和知支所

町への要望書の回答で、①優先順位をつけ
て。というもの。②今年度以降対応します。と
いうものがあるが、具体的にどう解釈したらよい
か？町への要望はどれ位あるのか？

①は現地を調査した上で、緊急性が無いと
判断し、②はＨ２５（次年度）以降で検討して
いるという感覚と思います。

①は現地を調査し緊急性の有無について判断し決定
します。②については対策を講じる必要があるものの
時間をいただいて修繕すると言うことです。町への要
望で特に多いものは町道修繕等で年間５００箇所以上
の要望が寄せられ順次対応しているところですのでご
理解いただきますようお願いいたします。

対応中 中期

和知地区 200
和知ふれあいセン
ター

和知支所

小畑の栗園の中にある水路、鉄製で水路底が
腐食し、大雨のとき水が道路に溢れる。町道
に関係する水路である。

現場は確認しています。民地であり官地へ
流すことも考えています。回答では、しない
とはなっていないと思いますが、良い方法が
無いか検討しています。年間にかなり多数
の要望があります。誠意を持って取り組んで
いるますが、なかなか予算的に対応できて
いない現状であり、ご理解いただきたいと思
います。（支所長）

現状を調査し検討いたしましたところ、水路の改修の
必要性は認めますが、実施にあたっては、水路を設置
している箇所の土地所有者の承諾や用水路としての
機能等の協議が必要になってきますので、地元のご
協力をよろしくお願いします。 対応中 中期

和知地区 201
和知ふれあいセン
ター

企画政策課

区・生森等、法人格を取得するのは難しく、大
きい区ほど地縁団体になるのは難しい。権利
無き団体へ、お知恵を賜り、支援いただきた
い。

生森等の税務申告など、法に触れない範囲
で手助けするように言っています。しかし、
職員も専門家ではありません。相談をしなが
ら折り合いをつけてください。

当日回答のとおり

対応中 中期
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地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

和知地区 202
和知ふれあいセン
ター

土木建築課

商工業の予算も頑張っていただいている。縦
貫道完成は（商店街にとって）危機的と感じて
いる。丹波ＰＡは重要事業で山開センターで
説明会があった。意見、質問でもないが、慎
重に専門的にやっていただく必要がある。

丹波ＰＡは、今やっておかないと後ではでき
ません。私の発案で、開発プロジェクト室を
作りました。交付税措置も７８％位あり、有利
な事業であります。事業の制度上、委託によ
り専門家を使う必要もあります。作っておけ
ば次の世代が活用してくれると思います。
また、地元が優先的に事業展開できるように
と考えています。ここが一つの拠点で、ここ
からいろいろな事業が展開することを願って
います。他に町の玄関口としてスマートＩＣの
要望もしているし、道の駅指定も申請中で
す。
（進め方は）設計・建設・運営を一体で行うこ
ととしています。道路公社は「マーケスとかダ
メになる」と言いますが、事業主が客をこっち
に来いという考えを持つことはもってのほか
で、こちらから客の集まるところへ行くのが基
本と考えています。このことは町民のために
やっているつもりです。通過の町にさせたく
ないという思いです。
原発の説明会のことですが、区長を通じて
要望いただいたら開催します。

当日回答のとおり

対応済 中期

和知地区 203
和知ふれあいセン
ター

企画政策課

本日の資料に、前年度の予算額を書いても
らったら、重点度等が分かりやすいと思う。

総括（大項目程度）位は載せられると思いま
す。平成２７年までの合併特例期間中に
やっていかなければならないことをやってい
こうという考えであります。

より分かりやすい資料を作るため、今後の資料作成の
参考とさせていただきます。

対応済 早期

和知地区 204
和知ふれあいセン
ター

住民課

和知ダムのゴミが汚い。旧丹波町から流れてく
ると思う。もう少し指導願いたい。下山グリーン
ハイツのあたりの臭いのは何ですか？苦情は
無いのか？

苦情は担当課にあるかもしれません。旧丹
波町側からのゴミは、こらえてもらわないと仕
方ありません。意見を承っておきます。

下山グリーンハイツでの臭いについては、苦情を受け
て町として対応しています。臭いの発生源である事業
者と公害防止協定を締結しており、南丹保健所とも連
携して事業者への指導や立入調査等を行っておりま
す。

対応中 早期

和知地区 205
わち農村環境改
善センター

土木建築課

京都縦貫自動車道の完成は、平成26年のい
つごろか。見通しは？

平成24年度中には、沓掛から新名神の大山
崎JCまでの区間が１００％つながり共用開始
されます。京丹波町内の京都縦貫自動車道
の工事も予算化され、予定通り進捗しており
間違いなく完成すると聞いています。工事の
完成は平成26年度中とされており、平成27
年の3月31日までの間です。

当日回答の通り

対応済 早期
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地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

和知地区 206
わち農村環境改
善センター

医療政策課

和知歯科診療所の急患診療、非常に親切に
対応いただきありがたかった。ただ、高齢者に
は2階にある診察室へ階段を上るのは負担と
の声を聞くので、出来れば1階への移設をお
願いしたい。和知支所の前の府道に設置され
ている電灯が昼間も点灯したままになってい
る。府に伝達して改善してほしい。

電灯のことは対処させていただきます。歯科
診療所のことはそう言っていただくと励みに
なります。診察室は１階に移したいと考えて
います。

９月議会で、実施設計委託料の予算を承認いただき、
現在、ご要望に沿った構想で設計を委託しておりま
す。平成２５年末を目標にすすめてまいりたいと思いま
す。

対応中 中期

和知地区 207
わち農村環境改
善センター

企画政策課

町営バスの試験運転をされているが何％の町
職員が通勤に使っているのか。町職員も月に
１回程度乗車するように出来ないか。

町営バスに職員が月に１回程度乗れないか
という提案は、職員に伝えておきます。（町
営バスに）私が乗らなければいけないのかも
知れませんが、ありのまま申し上げてその余
裕が私にはありません。

職員による町営バスの積極的な利用について啓発し
てまいりたいと考えております。

対応中 早期

和知地区 208
わち農村環境改
善センター

総務課

昨年、安栖里区の５箇所が危険災害指定され
ているがどのように周知されていくのか。

土砂災害危険地域のことを質問されたと思
います。国の方針に基づいて府が指定し説
明に入らせていただきました。府、国の責任
において順次対策を実施してくれています。
昨年は上乙見地区で避難訓練を行いまし
た。危険地域の災害防止のための公共工事
を直ぐに行うことが出来ません。今は、逃げ
る訓練をしていただくことが大事だと考えて
います。生命の危機が迫る前に避難するよう
にしていただきたいと思います。避難訓練を
実際に行えば細かな課題に気づくことがあり
ます。皆さんで訓練をしていただければ嬉し
いと思います。

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 209
わち農村環境改
善センター

企画政策課

２４年度からJR普通電車が安栖里～山家間を
停車しなくなった。今後ますますその傾向が
強まると感じているがどのように考えているか。

安栖里駅や立木駅を通過する車両が増え
ています。和知駅でも特急列車が止まらなく
なりました。これは需要（乗降客）がないとい
う証です。要望活動は引き続き行っていきま
すが、乗降客が少ない現状で電車が止まる
という保障はされないと思います。廃駅にな
らないようにという事も含んで取り組んでいか
なければならないと考えています。

当日回答のとおり

対応中 中期

和知地区 210
わち農村環境改
善センター

産業振興課

獣害対策につきまして、安栖里区では東西４
キロに渡り柵をしていますが、斜面に設置した
所は上から飛んで入ってくるため、更に柵の
上に２から３ｍの網を設置しなければなりませ
ん。区だけでは出来ないため、町でも支援し
てもらいたい。

農業施策につきましては、補助率が高いほ
うだと思っていますので、ご理解をしてもらい
たいと考えます。

金網フェンスのかさ上げは国庫補助事業も町単独補
助事業も現時点では補助対象外としています。対応
策としては、中山間地域等直接支払交付金を活用し
て設置することが考えられます。その方法を検討いた
だきたく思います。

対応中 中期

42



平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
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・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

和知地区 211
わち農村環境改
善センター

企画政策課

現在バス料金の半額を行っていますが、その
意図的な理由はなんですか。

前にも１ヶ月間だけ半額の社会実験を行い
ましたが、１ヶ月ではデーターを取れないと
言うご指摘を受けており、今回は春先から９
月までの間実施しています。利用者のご意
見やご指摘を基に、どういう運行方法や運
営方法が大事なのかを専門家を交え検討し
ていきます。公共交通機関を守るための社
会実験として行っています。

当日回答のとおり

対応中 長期

和知地区 212
わち農村環境改
善センター

企画政策課

和知駅に特急が止まらなくなり、園部まで行か
れている。園部から綾部方向は利便性が失わ
れているので、町営バスが電車と接続できる運
営を考えてもらいたい。

そういうご指摘を多く受けていますので、実
態にあった運営をしていきたいと考えていま
す。また、少しづつ改善をしていっていま
す。社会実験の基礎資料とさせていただき
ます。

スクールバスのため学校の登下校時間との関係などさ
まざまな制約がある中でありますが、可能なものにつき
ましては随時改善に向け対応させていただきたいと考
えます。

対応中 早期

和知地区 213
わち農村環境改
善センター

総務課

大飯原発がフル稼働し３０ｋｍ圏外にこの周辺
は入りますが、圏外の防災や避難をどのように
考えていますか。

あくまで線であって、町民の命と財産を守る
立場でいますので、全員で避難していただ
きます。

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 214
わち農村環境改
善センター

企画政策課

私は、車を運転できませんので、バスの半額
は大変嬉しいと思っている。今までは電車で
綾部まで買い物に行って荷物を抱えて帰って
いましたが、今はバスを利用して町内で買い
物を済ましている。大変便利ですので、半額
をこのまま続けてもらいたい。

公共サービスの社会実験として行っていま
すので、ご理解をお願いします。

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 215 広野公民館 企画政策課

（資料）5ページの携帯電話等エリア整備事業
は、仏主と上粟野だけ電波が入りにくいのか。
ドコモやソフトバンクなどの事業者が鉄塔を立
てるということは無理なのか。

今年工事するところです。以前から要望が
出ていたところを着手します。民間が実施し
てくれないので、町が取り組まざるを得ない
ということです。

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 216 広野公民館 総務課

情報公開の充実度について、京丹波町は府
内で27番目。どのようにお考えなのか。

申し訳ないことであったと思っています。平
成２５年からは、京丹後市や京都市並みに
なるように指示したところであります。

当日回答のとおり

対応中 早期

和知地区 217 広野公民館 教育委員会

安栖里のプールの使用が昼間だけになった。
夜間使用できなくなった理由はあるのか。

屋根のシートが破れて危険なので撤去しま
した。シートがあったときは、夜間も使用して
いましたが、利用者が少ないということもあり
ます。シートを修理しなければならないと
思っていますが、かなり経費もかかりますの
で、今後、利用者にも希望を聞き、多ければ
修理してでも夜間に利用できるようにしたい
と思っています。（教育長）

夜間の利用については、平成２１年から土曜日のみ、
平成２３年からは利用者の減少により夜間は閉館とし
ています。屋根については、平成２５年度にＢ＆G財団
の助成金を申請し、平成２６年度に改修工事を行う計
画をしています。 対応中 中期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

和知地区 218 広野公民館 保健福祉課

住民健診の受診率が低いといわれているが、
人間ドックや他の健康診断を受けている人が
多い。その人に費用を補助するということはで
きないのか。

人間ドックについては、国民健康保険は、脳
ドックも含め相当額の補助制度があり、ま
た、社会保険の方も補助が出ているのでは
ないかと思っています。国保の補助金は町
で実施しています。社会保険については、
それぞれの事業主が交付されるというのが
一般的となっています。

当日回答のとおり
【補足】
住民健診の受診率の向上につきましては、日曜健診
や病院での個別健診の実施など、受けていただきや
すい健診体制づくりに努めます。 対応済 早期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （後日回答)

丹波地区 1
竹野基幹集落セ
ンター

土木建築課

町道舗装について区から要望をしているが、
順番が回ってきていないと聞いている。先に民
家がないので、生活道路として見ていただい
ていないのか。

担当課に現場確認させます。 過日、対応いたしました。

対応済 早期

丹波地区 2 健康管理センター 土木建築課

河川の改修について、平成１６年の大水害で
市森は水没、孤立していた。調整池は各3ヶ所
にあるが、大水の時は暗渠で須知川に水がは
けるよう国交省に働きかけをしてほしい。

担当者を派遣し、調べて回答します。 京都縦貫自動車道工事に関連して、国土交通省のほ
うで計画されています。地域が水没しないよう対応でき
るものと考えております。 対応中 早期

丹波地区 3 曽根公民館 土木建築課

京都縦貫自動車道の橋脚工事が終わった
が、上部に鉄筋がむき出しになっている。連続
で工事しないと無駄な費用が発生するし、工
事も長引くのではないかと思っている。また、
府道桧山須知線の歩道に段差があってすぐ
に対応していただいたが、ほかにも段差がひ
どい所があるので対応を聞かせてほしい。

橋脚の件は、調べて担当課から説明させて
いただきます。府道の歩道についても、担当
を行かせて府へつながせていただきます。

　国土交通省では京都縦貫道の工事発注の方法は分
割発注の形態を取っています。下部工（橋脚）が完成
しましたので、上部工も随時発注をしていくとのことで
す。
歩道の段差につきましては、住民の皆様から問い合わ
せや要望がありましたら、都度土木事務所に報告し、
対応いただいております。現状により対応いただけな
いところもあるかと思いますが、できるだけ対応してい
ただくよう要望していきたいと考えています。

対応中 長期

丹波地区 4 曽根公民館 土木建築課

光久のバス回転場の先に橋りょうがあるが、橋
台が崩れていおり、河川幅が狭くなり氾濫する
おそれもあるので確認してほしい。

確認に行かせます。 確認いたしましたところ、橋台の崩れ、損傷は見られま
せんでした。また、橋梁直下の疎通断面は満足したも
のと考え、早急な修繕は必要ないと考えています。 対応済 早期

丹波地区 5
上豊田住民セン
ター

産業振興課

生産森林組合さんとの関係で青谷池の下に
残土を積む計画になっているが、将来的に堤
体を修理する必要が起こった時に、土を堤体
まで積んだら国、府の補助金対応で修理でき
ないと聞いたが、どうしたらいいのか不安に
なっており、補助金の対象になるように検討願
いたい。

青谷池堤体修繕工事予定となっています。
堤体に付けて、土を入れてしまうと補助金が
でないようになると困りますので、窓口は産
業振興課ですので聞いていただいてもいい
ですし、産業振興からも返答するように言っ
ておきます。

堤体の続きに土を入れると、堤体が大きくなり頑丈にな
ると思われますが、漏水等があったときは発見が遅くな
り被害拡大につながります。ため池改修等の補助金を
受けるためには、今のため池の形を維持してください。
仮に土を入れるのであれば、堤体から４０～５０ｍ離し
て、ため池を適切に管理できるようにしてください。以
上のことを地元役員さんにお伝えしました。

対応中 中期

丹波地区 6 下山集会所 子育て支援課

下山分園の耐震診断の結果は出たのだろう
か。６月下旬に診断結果が出ると聞いていた
が、いまだに何も聞かせてもらっていない。耐
震結果にかかわらず、分園は残す方向で考え
てほしい。

中間報告までは聞いていますが、 終診断
は出ておらず手間取っているようでありま
す。確認をして診断が出ていれば説明に行
かせますので、もうしばらくお待ちください。
また、 終的には地元の意見を聞いてから
判断をしていきます。

平成２４年９月末 終耐震診断結果がでましたので、
１０月保護者会様、下山区長様、グリーンハイツ区役
員様へご報告をさせていただきました。
実施した耐震補強調査により、建物のほとんどの部分
で耐震補強が必要なことが明らかになりましたので、
児童の安全確保のため25年度も引き続き休園扱いと
し、施設の今後のあり方につきましては、地元の皆様
をはじめ、関係の皆様のご意見をお聞きしながら検討
してまいります。

対応中 早期

対応期間地区 № 会　　場 担当課
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課回答
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （後日回答)

対応期間地区 № 会　　場 担当課
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課回答

丹波地区 7 下山集会所 産業振興課

工業団地での火災の後、事業者が再開すると
きは地元に話をしてもらうことになっていたが、
すでに現在基礎工事が始まっている。町の方
に話があったのか。

こちらにも連絡は入っていないと思います。
事業者に確認をとり、しっかり指導をして説
明をさせます。

操業再開に向けた工場棟の新設について、地元蕨区
へは４回程度説明されています。その後、社長が直接
下山区長に相談され下山区の関係役員さんに説明者
をされたと社長から報告を受けております。

対応済 早期

丹波地区 8 清涼館 子育て支援課

下山分園については、耐震の問題で休園と
なっているが、今後どのような対応をされるの
かお聞きしたい。

下山分園につきましては、耐震診断に引っ
かかり、いろいろ案も出されましたが、結論
が出ず長引いています。現在は専門家を入
れ検討をしていますが、来年度につきまして
も、上豊田保育所等で入園募集をすること
になります。保護者には説明したのですが、
地元の区長さんには説明ができていなかっ
たことを聞き、現在、担当課に説明の指示を
しました。現時点では、耐震の結論が全くで
ていませんので、方向が出ましたら審議会
等を作って検討してもらいたいと考えていま
す。また、地元の区長さんには中間報告をさ
せていただきます。

平成２４年９月末 終耐震診断結果がでましたので、
１０月保護者会様、下山区長様、グリーンハイツ区役
員様へご報告をさせていただきました。
実施した耐震補強調査により、建物のほとんどの部分
で耐震補強が必要なことが明らかになりましたので、
児童の安全確保のため25年度も引き続き休園扱いと
し、施設の今後のあり方につきましては、地元の皆様
をはじめ、関係の皆様のご意見をお聞きしながら検討
してまいります。

対応中 早期

丹波地区 9 清涼館 水道課

春日山のところに水のタンクを作っています
が、管は繋がっているのか、それが繋がってい
れば、火事の時などは圧があるので消火栓も
使えると思う。

水のタンクの件については、調べて区長さ
んを通じて返答します。

ご質問されていますのは、京丹波町下山丸山、春日
神社の下にあります「新田配水池」の事と思われます
が、当該水道施設につきましては、平成２３年９月から
運用しております。水道管もつながっておりますので、
水圧も消火栓の使用に見合った水圧となっておりま
す。

対応済 早期

瑞穂地区 10 八田公民館 産業振興課

長年、本地域で有害獣対策を実施してきた
が、京都府に2箇所しかない特別鳥獣保護区
にこの地域が指定されていて、有害鳥獣対策
に苦慮している。旧町時代は有害対策の補助
金も当区域には上積みがあったが、今は一律
である。有害の柵を上に伸ばしていきたいが、
補助はないとのことであった。専業農家であり
自費では困難である。対策方法を考えてほし
い。

持ち帰らせてもらいます。なお、わずかでは
ありますが、当区域は補助の上積みは行
なっております。意見として承ります。

鳥獣保護区特別保護地区がある区に対しては、有害
鳥獣被害防止施設設置にかかる町負担額を１０％増
やして地元負担を軽減しています。なお、金網フェン
スのかさ上げは国庫補助事業も町単独補助事業も現
時点では補助対象外としています。対応策としては、
中山間地域等直接支払交付金を活用して設置するこ
とが考えられます。その方法を検討いただきたく思いま
す。

対応中 中期

瑞穂地区 11 東又公民館 土木建築課

町道（上田享様宅側）の田んぼ側に物干し竿
で有害鳥獣対策の柵をされているようで、下
地が擁壁のため支柱を打ち込むことが出来
ず、物干し台に置いているだけである。危険で
もあり、またどう対処するか見てほしい。

担当課にみてもらい、区長様と一緒に立ち
合わせていただきます。

１２月４日、山田区長様と職員とで、現地立会いたしま
した。設置されている物干し台は、道路下へ転落する
可能性もありますので、農家組合様等でご検討いただ
き、移設いただきたいと考えております。 対応済 早期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （後日回答)

対応期間地区 № 会　　場 担当課
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課回答

瑞穂地区 12
三ノ宮基幹集落セ
ンター

土木建築課

三ノ宮地区内の町営住宅敷地は、まだスペー
スが残っているが、今後の活用計画はあるの
か。地元で、年3回ぐらい草引きをしているが、
計画が何も無ければ、地元自治会で活用する
ことは可能であるか。

早急に現場も確認させていただき、思案さ
せていただきます。

町営住宅の残ったスペースは、公園として整備されて
おり、区長様ともお話をさせていただきました。公園の
スペースで整地したスペースを利用して、地元で「桜ま
つり」「夏まつり」「グラウンド・ゴルフ」等をされており、
区長様から休憩施設がほしいとの要望がありました。
補助金を受けた施設ですので、基礎をしたりすること
ができませんので、今後、ベンチや簡易テント等の購
入を考えています。

対応済 早期

瑞穂地区 13 質美振興センター 医療政策課

4月から院外処方が実施された。いつもの薬を
出してもらったが高額だった。領収書の負担
割合と薬局の負担割合が違っていた。指摘を
すると病院側の事務的なミスだと判明し返金さ
れたが、気づいていなければどうなっていたの
か。回答を求めたが明確な返答はない。医療
費と薬剤費の請求について一連するシステム
にできないか検討されてはどうか。

院外処方箋による薬剤費の請求間違いに
ついては調査してお答えさせていただきま
す。ご指摘に対し回答できていないことにつ
いても指導しておきます。今回の件はお許し
いただきたいと思います。

当日回答のとおり
(ご本人に出会い、説明とお詫びを申し上げご理解い
ただきました）

対応済 早期

瑞穂地区 14 梅田振興センター
子育て支援課
みず保育所

みずほ保育所ではどの時間帯も子どもの姿や
元気な声が聞こえない。病院があるためか、ほ
かに理由があるのか。受け入れ体制はどうな
のか。保育士は常に勉強が必要であり、機会
を与えて質の向上に努めて欲しい。保育所の
状況を時々チェックしてほしい。

アンケート記載のため当日回答はなし 無記名アンケートのため直接回答はできませんが、み
ずほ保育所の立地場所が、通りから奥まっていて見え
難かったり聞こえ難いのではないかと思います。病院
からは園庭で遊んでいる姿などが見えたり子供の声が
聞こえて元気を貰っているとの声なども聞かせていた
だいています。　　　　　　　　　今後も保育士の研修等
の機会も増やし、みずほ保育所だけではなく、町立保
育所全体の状況を定期的に確認し、保育の質の向上
に努めてまいります。

対応中 中期

和知地区 15 升谷公民館 土木建築課

現在中学生は自転車通学となっており、上升
谷橋が通学路となっている。この橋は升谷区
の玄関口であり、区民の80％が利用されてい
る。この橋ができたのは40年以上前と聞いて
おり古くなっている。また、幅が狭く車等が少し
でもハンドルをきりそこなえば事故につながる
危険性があるため、新設を要望する。

町単独では、いかないと思いますので、調
べさせていただき回答(文書で)をさせていた
だきます。

橋を架け替えるとなると、莫大な費用がかかるため、出
来るだけ修繕を行い、長く使いたいと考えております。
耐用年数が来た段階で、大規模な改修か、架け替え
か検討したいと思っております。

対応中 中期

和知地区 16 升谷公民館 土木建築課

上升谷橋の錆びがきつく、元の色が分からな
いようになっていますので、塗装をお願いした
い。

　長く持たすために塗装をすることになって
いるのですが、この箇所については調査の
結果必要ないとなっています。なぜ必要な
いことになっているのか担当課長に確認し
詳しく返答させていただきます。

上升谷橋の欄干については、錆びてはおりますが、構
造的な損傷は無いとの判定です。
京丹波町が策定した修繕計画での工事時期が来まし
たら、もう一度詳細な調査を行い判断したいと考えて
おります。

対応中 中期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （後日回答)

対応期間地区 № 会　　場 担当課
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課回答

和知地区 17 升谷公民館 土木建築課

区の要望としても出していますが、新田の所の
府道との交差点と小松の交差点に信号機の
設置をお願いしたい。（重複意見あり）

信号機は、区の要望であれば直ぐつくもの
なので、なぜ設置できていないか南丹警察
署との協議内容を確認して返答します。
今信号機をつけるには、直角に入らないと
いけないとか、見通しの悪い所ではカーブ
で追突する危険があるとか、また、坂道で
は、アクセルを踏かすため音がうるさくなり要
望が上がっても近所は反対されるなどの理
由により、設置が難しくなっています。なお、
この件については、なぜ難しいかを返答さ
せていただきます。

南丹警察署に問い合わせましたところ、府道との交差
部分については、周囲の状況が十分確認できる（見通
しが良い）ことや、町道の交通量が少ないことなどによ
り設置を見合わせているとのことでした。また、国道２７
号と町道の交差点部分については、設置予定場所の
民地に問題があるため設置が不可能であると聞いて
おります。しかし、近隣の小学生が国道を横断してい
る事実もありますので、設置に向けて検討していきた
いとお聞きしております。町といたしましても、設置に
向けて協力していきたいと考えております。

対応中 中期

和知地区 18 升谷公民館 教育委員会

升谷にある教育センターの管理はどうなって
いるのか。現在塀が危険な状態となっている。
また、市場にあるプールと横の建物の管理は
どうなっているのか。

教育センターにつきまして、どのようにする
か後日、回答させていただきます。

教育センターについては、升谷区として活用はしない
意向であることを確認しました。今後は建物の解体を
含め、地域活性等の活用がないか模索してまいりま
す。
市場プールは防火水槽として、建物は倉庫として和知
支所において管理しております。

対応中 中期

和知地区 19 升谷公民館 産業振興課

今年大池の堤防の補強工事を計画し、町の
補助金を受けまして、秋ごろには着工させて
いただく予定ですが、当初この工事は、京都
府の補助金を受け実施する予定でしたが、府
が持っている溜池台帳と現状が合っていない
と言う理由により受けることができなかった。こ
れは旧町時代に、広域林道の工事の残路を
町の指導により大池の堰堤に埋め込んだため
であり、溜池台帳の修正を行わなければ、今
後も京都府の補助金が受けられないことになり
ますので、町で責任をもって溜池台帳の修正
ができるように調べてもらいたい。また、現在
砂防ダムの工事が行われていますが、出入り
されている業者とは暫定ははできませんが、空
缶や弁当殻のポイ捨てが多くなっているので、
注意をしてもらいたい。

溜池台帳の修正については、調査をして返
答させていただきます。空缶等の投棄があ
ることは残念です。事実であれば厳重に注
意し申し入れを行います。

ため池台帳を現状の形に変更したとしても国・府の補
助金を受けることはできません。補助対象とするため
には堤体をため池基準に合わす必要があります。な
お、今回の改修工事は町補助事業で対応させていた
だきました。ごみの件については、指導いたしました。

対応済 早期

和知地区 20
わち農村環境改
善センター

土木建築課

畑川ダムの貯水量は？また自然流量は？ 貯水量は196万トンという理解でおります。
流量については後ほどきちんと回答させま
す。

湖底への土砂堆積量100年分を43万ｍ3と有効貯水量
153万ｍ3で196万ｍ3（25mプール5,000杯分）の重力
式ダムです。平成２３年度の調査では平水流量は１秒
間に0.36㎥です。

対応済 早期

和知地区 21
わち農村環境改
善センター

産業振興課

三峠林道の保守について、今までは安栖里
区で毎年草刈や側溝さらいをして守ってきた
が、高齢化が進む中、林道も相当荒れてきて
いる。水路の中には人力では取り除くことがで
きない土砂がつまっており、今後台風による二
次災害も予測されるため、行政において、処
理をお願いしたい。

林道の保守については、難しいと思います。
災害対策としてなら緊急に取り組まなければ
ならないと考えます。今の意見に対しては災
害の視点で取り組まなければと思いますが、
調べて回答します。

林道三峠線は、幹線林道と位置づけており、幹線林
道に崩土等があったときは町で対応しています。

対応済 早期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 質　疑 （後日回答)

対応期間地区 № 会　　場 担当課
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課回答

和知地区 22
わち農村環境改
善センター

土木建築課

道路整備について、昨年も言わせていただい
たのですが、角側の府道で土砂崩れが長い
間放置してあり、小中学生の通学路にもなっ
ていますので、早急に撤去をお願いし、昨年
の１２月からやっと取り掛かっていただき、ほぼ
土砂はなくなったのですが、いまだにバリケー
ドが残されたままとなっている。通学路でもあり
ますので、早急に 終段階まで仕上げてもら
いたい。次に角から広瀬に向かう府道が陥没
し、大きくひびが入り傾いた状態となっている。
早急に片道通行として応急処置はしていただ
いたのですが、その先が見えない状態ですの
で、どのような計画になっているのか教えてい
ただきたいし、また、早急に整備をお願いした
い。

府道の陥没の件につきましては、京都府で
予算の調整をされていますが、長期となって
いますので、詳しくは担当から中間報告をさ
せていただきます。また、土砂崩れのバリ
ケードにつきましては、処理をさせていただ
き、報告もさせていただきます。

８月２日（木）午前９時に南丹土木事務所道路管理室
に連絡をして、今後の修繕工事予定についてお聞きし
ました。この２つの工事は場所が近いこともあり、一括
で工事発注される予定です。８月６日（月）に入札があ
り、修繕工事請負業者が決定するそうです。その後、
工事を実施し、今年度中には２ヶ所とも修繕が完成す
るとのことです。
中区の修繕工事の方は、がけ崩れの土砂を取り除い
た後、事情があってその後の工事がストップしたそうで
す。今年度、その続きの工事をされるようです。
２ヶ所とも、今年度中には完成予定です。

対応中 中期

和知地区 23 広野公民館 住民課

衛生管理組合について、ビン類などが処理で
きないので、京都市内へ搬入されていると聞
いている。そのような中、八木の処理場で全て
熱処理できる施設を建設する計画があるの
か。分別していても衛管職員は一緒に混ぜて
持ち帰っている。それなら分ける必要が無い
のではないか。

計画はありません。平成30年には一般ゴミ
の 終処分場を各自治体で持つこととなっ
ているので、その処理場は建設しなければ
なりません。現在は、ビン類は熱処理せず
砕いて別のところへ持って行ってます。職員
が混ぜて持ち帰っていると今聞きましたが、
それは確認します。

ビン類の回収は、パッカー車で行っております。内部
が分かれており、分別されたビンは、混ざることなく回
収されています。ビン等の種類ごとに、リサイクルを
行っております。（質問者に対しては、直接電話で説
明させていただきました。）

対応済 早期

和知地区 24 広野公民館 土木建築課

昨年も尋ねたが、町道の草刈について、広野
地区では民家から500メートル離れていない場
所でも刈っているが、大簾では刈ってもらえな
いのかと尋ねたが、回答がなかった。何のた
めに町長と語るつどいをするのか。

回答ができていなかったことについては、大
変申し訳ございません。調べて後日回答さ
せていただきます。旧町のときから、慣例的
にお世話になっており、それが現在も続いて
いるということです。

回答できていなかったことにつきましては、大変申し訳
なく思っております。町道、河川の除草につきまして
は、町道は一定の要件を満たす除草範囲を対象に、
また河川は除草範囲すべてを対象に、僅かではござ
いますが謝礼を支払わせていただいております。町内
どの地区とも高齢化により年々お世話になれる範囲が
少なくなっておりますが、無理のない範囲で結構です
ので引き続き除草をお世話になりますようお願いいた
します。

対応中 長期

和知地区 25 広野公民館 土木建築課

丸山橋の塗り替え工事を２年前に要望し、目
途がつかないと言う回答をいただいた。２年
経った今、いつごろ取り掛かっていただけるの
かを教えてほしい。

長寿命化計画を策定し、修繕、塗装等を
行っています。その橋の順番やその内容等
は分かりませんが、橋が多い中で年次計画
を立て随時行っていくということにしていま
す。（支所長）
順番等を回答させます。（町長）

長寿命化修繕計画では、H25年度塗装工事予定と
なっております。

対応中 中期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 要　望（長期的）

丹波地区 1
竹野基幹集落セ
ンター

住民課

すこやか子育て医療費助成について、南丹市
では高校生までの助成になっているが、京丹
波町でも検討いただけないか。

高校生まで助成というところもあり、検討はし
なければならいないと考えています。

中学校卒業まで、自己負担月額２００円、現物給付、
所得制限なしという制度は、府内でも高いレベルにあ
ります。将来に渡っても制度を維持していくために、現
行制度にご理解をお願いします。

対応中 中期

丹波地区 2 健康管理センター
総務課
教育委員会

ひかり小学校、蒲生野中学校、上豊田グラン
ドを利用してスポーツをしているが、ほとんど
少年野球が使っており社会人は利用できな
い。高原小学校の跡地を整備して、社会人も
利用できるようにしてほしい。

旧高原小学校の跡地利用についての計画
は進んでいません。社会福祉法人が使用す
る予定です。（町長）
町内のスポーツ施設は多くはありませんが、
ナイターは成人が使われています。予約も
受け付けておりますので、限られた場所で
すが融通をつけて使用してください。学校の
施設については、クラブの試合で使用する
など子どもが優先となっています。少年野球
が毎週使用されていますが、同じ団体が同
じ場所、同じ時間で使用されているので、成
人も使用できるよう調整します。社会体育関
係の使用については考えます。（教育長）

学校施設は、町内の方を対象に４ヶ月前から使用申
請を受け付け、社会体育施設は、町内の方は４ヶ月前
から、町外の方は３ヶ月前から使用申請を受け付けて
います。
スポーツ少年団活動は定期的に使用されていることが
多いですが、一般の方の利用希望があった場合は調
整いたしますので、教育委員会社会教育課へお問い
合わせください。 対応済 早期

丹波地区 3 健康管理センター 産業振興課

農業振興の推進について、後継者の育成も難
しく農地の守をしているのが現状。農地管理
組合もいつまで続くかと心配している。農地の
作り手もなく、４２．３万の３０％が償還できずに
いる。限界がある農地の賃借について、広範
に検討していただきたい。

賃借は簡単にできます。制度はありますが
借り手がなく現実は難しいです。係りがおり
ますので、一人で悩まずに是非ご相談くだ
さい。
役場を子や孫みたいなものだと思い、時間
はかかりますが叱り、頼り、育て、行政を磨き
上げてほしいと思っております。

農地の貸し借りについては、状況に応じて対応も変
わってきまます。対応が困難なこともありますが、一
度、産業振興課へ相談してください。

対応中 長期

丹波地区 4 健康管理センター 医療政策課

和知・瑞穂の病院の充実を訴えているが、須
知では笠次病院があるので必要がない。夜間
診療、土曜（休日）診療を望む。

アンケート記載のため当日回答はなし ご存知のとおり、笠次病院は本年６月から救急告知病
院でなくなりました。町内で唯一救急告知を受けてい
る京丹波町病院の役割の大きさをあらためて感じてお
ります。夜間診療については、和知診療所で毎週木
曜日に行っております。土曜診療については、京丹波
町病院で月２回行ってきましたし、今年からは和知歯
科診療所で毎週開始し、多くのご利用をいただいてお
ります。今後も町内や地域のニーズに合う体制を構築
していきたいと考えております。

対応済 早期

丹波地区 5 健康管理センター
住民課
産業振興課

空き地農地が長期間放置されいるが、指導で
きないか。近隣者が草刈をしているが、新しい
公園ができたにもかかわらず、景観も悪いの
で何とかしてほしい。京都市内で実施している
空き家空き地条例などを検討してはどうか。

アンケート記載のため当日回答はなし 個人財産ですので、強制力を持たせるのは慎重にす
る必要があります。規制ではなく、農地の活用という方
向から検討すべき課題であると考えます。

対応中 長期

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 要　望（長期的）

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

丹波地区 6 健康管理センター 教育委員会

旧須知小学校で実施しているのびのび学校
はずっとあのままの運営方法なのか。耐震の
点で問題があると聞くがどうか。役場の物置の
利用ではなく、区民のふれあいの場として使
用できるよう整備をお願いしたい。須知区では
年６回サロンを開いているが、常時話あったり
お茶する部屋がほしい。そのような活用はでき
ないか。

アンケート記載のため当日回答はなし のびのび児童クラブは、就労支援として行っているも
のです。建物の耐震診断は行っていません。運営に
ついては現状のとおりです。（教育委員会）

対応済 早期

丹波地区 7 健康管理センター 産業振興課

美女山、長老山、質志の再整備を望む。 アンケート記載のため当日回答はなし 現時点では、再整備の計画はありませんので、ご理解
いただきますようお願いいたします。 対応中 長期

丹波地区 8 健康管理センター 企画政策課

範囲が広いので無理かと思うが、もう少し須知
にも目を向けてほしい。

アンケート記載のため当日回答はなし 須知地区を含め、均衡のとれた地域発展に努めてま
いりたいと考えています。 対応中 長期

丹波地区 9 実勢公民館 土木建築課

上野から日吉へ抜ける道路は、南丹市側は拡
幅されている。区内に足の不自由な人もあり、
産業廃棄物の会社の大型トラックは頻繁に
通っている。週末はゴルフ場への車も多い。
お盆にも、塀にぶつかる事故があった。墓地
のところも狭く、カーブで見通しが悪い。一日
も早く、広くて見通しの良い道路整備を要望
する。

須知から殿田への府道改良については、町
から京都府へ要望を行っています。一時
期、改良工事がストップしていて残念に思っ
ているが、太閤垣１７番ホール付近から南丹
市境界については着手されると聞いていま
す。太閤垣の新しい経営母体も理解があり、
精一杯要望活動をしていきます。

平成２４年９月２６日に太閤坦カントリークラブ東側端よ
り南丹市日吉町境まで用地境界の立会いを行ってお
ります。平成２４年度用地買収、平成２５年度、平成２６
年度工事着手と聞いております。町としましても、全線
の道路整備が実施されますよう今後とも京都府に強く
要望してまいります。

対応済 早期

丹波地区 10 蒲生野公民館 教育委員会

いじめ問題、それに起因とされる自殺が大きな
問題となっているが、町内にいじめの問題
（芽）があるのであれば大きな問題になる前
に、汗をかき何かあれば全て公開し、大津市
のような見苦しいことにならないようお願いした
い。

本町の現状ですが、生徒指導上の問題に
ついては、毎月学校から報告されることに
なっており、教育委員会と各学校は風通し
の良い関係にあると思っています。昨年度
は「いじめ」についての報告は１件もありませ
んでした。学校ではアンケートをしたり、生
活ノートを書かせたり、また先生が個別に面
談をを行うなどして、早期発見・早期対応を
念頭におき教育活動をしていただいており
ます。本年７月、ある中学校で「いじめ」調査
を無記名で行ったところ１件ありましたが、再
調査の結果、「悪口」「告げ口」といった内容
でした。当該者の指導を行い、一応の解決
をみたところです。各校には学校評議員さ
んもおられますし、第三者による外部の意見
を聞くなど、より透明性を図ってまいりたいと
思っております。（教育長）

校園長会等機会ごとに、「いじめはどの学校でも、どの
子にも起こり得る」問題であるという共通認識のもと、
「いじめは人間として絶対に許されない」との意識を学
校教育全体を通じて徹底してきております。いじめの
早期発見、早期対応に努めるとともに、児童生徒が発
するいじめのサインを見逃さないように、定期的なアン
ケートの実施や面談、スクールカウンセラーの活用を
行ってきております。また、いじめが発生した際には、
家庭・地域と連携して学校全体で組織的に対応してき
ております。 対応中 長期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 要　望（長期的）

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

丹波地区 11 蒲生野公民館 総務課

旧高原小学校の跡地に高原荘を移設する工
事が行われる際は、通学路にあたるので工事
車両の通行には十分な配慮をお願いする。

旧高原小学校の跡地活用は、この度、高原
荘から具体的な申し入れを受け付けました。
事業者と住民が譲歩して周辺を整備できれ
ばと思い、指示しています。高原荘は京丹
波町全体の皆さんが活用する施設と考えて
います。通学路の安全確保には万全を期し
ます。

当日回答のとおり

対応中 中期

丹波地区 12 蒲生野公民館 土木建築課

旧高原小学校の跡地に高原荘を移転との説
明を受けた。大雨時は相当な水が出て、下蒲
生地区の住宅は水浸しになる。国道27号の東
側に河川がないためと考えるが、雨水対策に
ついて、須知川や高屋川に直接河川や調整
池をつくるなど改善してほしい。

蒲生野地区の排水路については具体的に
指示は出せていませんが、必要なことと考え
ています。何年がかりになりますが、計画着
手について検討したいと思います。局地的
な集中豪雨の際には、最も近い河川に排水
が出来る施設を整備したいと考えています。

課題も多くございますが、既存水路の改修なども視野
に入れ、検討していきたいと考えております。

対応中 長期

丹波地区 13 蒲生野公民館 総務課

蒲生・蒲生野消防団が全員入る詰め所を作っ
てほしい。

アンケート記載のため当日回答はなし 既存の消防詰所につきましては、老朽化に伴い、町に
おいて、順次新設・更新することとして「京丹波町消防
団の組織について」を町基本方針に定めております。
今後、町が実施する総合的な防災施策に基づき、消
防団組織再編による整理統合等を行う中で、町内均
一化された防災センターの整備を検討し、関係者のご
意見も賜りながら更新計画を策定したく考えておりま
すのでご理解をお願いいたします。

対応中 中期

丹波地区 14 曽根公民館 企画政策課

町営バスが光久より奥へは入らない。バス停ま
で２キロあるので、週に３日ほどでよいので入
ることはできないか。

町営バスはスクールバスを中心とした運行
形態をとっています。その合い間を有効活
用して一般運行しています。限られた時間
の中で毎年見直しを行いながら運行してい
る状況です。ご意見として承ります。（企画
政策課長）

改善可能な部分については対応したいと考えますが、
路線やダイヤなどについては基本的にスクールバスの
空き時間を活用した「混乗型」による運行を行っており
ますことから、小中学校等を基本とした運行形態となっ
ていることにつきましてご理解賜りたいと考えていま
す。

対応中 長期

丹波地区 15 曽根公民館 企画政策課

先ほどの町営バスの件について要望が出た
が、ワンボックスカーで週に２日でよいので安
井南谷までの運行を検討してほしい。

未回答 改善可能な部分については対応したいと考えますが、
路線やダイヤなどについては基本的にスクールバスの
空き時間を活用した「混乗型」による運行を行っており
ますことから、小中学校等を基本とした運行形態となっ
ていることにつきましてご理解賜りたいと考えていま
す。

対応中 長期

丹波地区 16 曽根公民館 産業振興課

丹波PA隣に古墳公園がある。丹波自然運動
公園のお客も取り込んで観光に力を入れてほ
しい。

そのことも非常に大事であり、たくさんの人
に来ていただけるように頑張りたいと思って
います。

当日回答のとおり

対応中 長期
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丹波地区 17 曽根公民館 産業振興課

先日、曽根区住民挙げて古墳公園の草刈り、
清掃を実施したが、随分、荒れてきたように感
じた。これから地域振興施設整備のなかで塩
谷古墳をどのように位置づけるのか。古墳が
目玉の観光施設となるような整備をお願いす
る。

古墳は、活用について検討するとともに、維
持管理について地元の方々と相談して守っ
ていくことが大事だと考えています。

塩田谷古墳は町内の中でも貴重な歴史的観光資源で
す。地域振興施設を核として周辺の観光資源と連動さ
せながら多くの人が訪れるまちづくりをめざします。

対応中 中期

丹波地区 18 曽根公民館 土木建築課

丹波ＰＡ地域振興施設を曽根区を挙げて地域
振興に向けどのように活用していくのか協議し
ている。住民の願いは開発公害が起きないよ
うにということである。大きな施設面積になるの
で、下流も含め集中豪雨による水害が心配さ
れる。ぜひ、安心できる施設整備をお願いし
たい。

豪雨などによる防災対策については、しっか
り対応します。

地元での説明会や関係者宅訪問時にも同様のご意見
をいただいており、国交省も町も安心できる防災対策
を講じ、しっかり対応させていただきます。
また、工事に入る前には関係区ごとに、工事業者も加
えた説明会も開催していきます。

対応中 中期

丹波地区 19 曽根公民館 土木建築課

丹波PAの地元として、地元の協力なしには進
めることができないので、地元の話を中心とし
て取り組み願いたい。自然運動公園も、町とし
て積極的に取り組み願いたい。

アンケート記載のため当日回答はなし 丹波ＰＡや地域振興拠点ができますと、慣れ親しまれ
てきた風景が大きく変わります。ご指摘のとおり、地元
のご協力・連携や丹波自然運動公園との連携が大変
重要と考えております。

対応中 長期

丹波地区 20 曽根公民館 企画政策課

携帯電話の通信エリア拡大の実現をお願いし
たい。ドコモ所有者が多い。小野では簡易な
アンテナが立っており、同様の方法で検討願
いたい。

アンケート記載のため当日回答はなし 携帯電話は、民間サービスであり採算面などを判断
し、事業者が提供地域やエリア拡張を決めています。
現在、町内における類似地区や不感地域における電
波状況の改善は、要望活動など地元受益者等で対応
願っている状況です。
本町は、住民生活の向上や防災上等の観点に立ち、
今後も国や府、事業者に対して改善要望を続けてま
いりますので、貴区におかれましても粘り強い要望活
動をお願いします。
また、一部地区においては、全ての携帯電話事業者
のサービスが受けられない、携帯事業者独自での整
備が困難である等の理由により、国の補助事業の活用
も考えております。

対応中 長期

丹波地区 21 下山集会所 教育委員会

指定文化財管理事業として維持管理をしてい
く中で、修理等に要する補助を地元区がして
いるが、非常に負担を感じている。維持修繕
に対する補助を町としてお願いしたい。

府指定の場合は修理をしたり、町について
も行なっているが、全般的に文化財管理の
補助がないため、一概に修理できない部分
もあります。どうしてもの場合は、相談を受け
次第何らかの手立てを考えていきます。（教
育長）

平成２４年１１月６日に、京都府へ提出いたしました要
望書の、府社寺等文化資料保全補助事業の基準拡
充と緩和についての事項で、文化財環境の維持管理
に対する支援を望む現状を盛り込んで要望いたしまし
た。

対応中 中期
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丹波地区 22 下山集会所 医療政策課

中部広域消防組合に緊急時に連絡をしたが、
２回とも日吉の出張所から回ってこられた。お
年寄りを抱え一刻を争う状況下において、来
てもらうのに時間を要し、来てから受け入れ先
を探して搬送するのでは時間を要し過ぎるよう
に思う。ある程度、状況把握をしてもらい、来
てもらったらすぐに搬送できるようにできないも
のか。救急時の体制づくりを検討し直してもら
えないだろうか。

日吉からですと、２０分で来ていると思いま
す。私も、広域消防組合の配置場所には不
満がありますが、なかなか現状から変更した
りはできないものです。現状のもので、緊急
体制がしっかり出来るように要望をしていき
ます。（町長）
京丹波町病院では、救急告知を受けている
病院です。病院には、第一コールがありそ
の後第二コールがあって受け入れ準備を行
ないます。基本的には、受け入れをしており
ます。（医療政策課長）

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 23 下山集会所 土木建築課

現在高屋川の河川改修が進められているが、
黒瀬あたりで河川に入る入川道がなく困って
いる。鮎の関係や川に入ることがあるので、入
川道を造ってもらいたい。

これは、京都府管理の高屋川の河川改修で
あり、要望としてあがっていないと思います。
和知川漁協として要望事項としてあげさせて
もらうので要望書を提出してください。

この件（高屋川河川改修に伴う入川道）につきまして
は、9/10に和知川漁協様も交え京都府と共に協議い
たしました。黒瀬工区、藤ヶ瀬工区と２工区に分けて事
業を進めており、いずれも２箇所ずつ河川内への進入
路が整備されます。設置箇所は既存の進入路の位置
を確認して地元調整の上で決定させていただきまし
た。事業経緯を説明し、ご理解をいただいたところで
す。

対応済 早期

丹波地区 24 下山集会所 産業振興課

有害鳥獣対策として、個人で対応した費用分
（トタン等材料分）の補助対象として取り扱って
ほしい。

要望として承ります。 町の農林漁業関係補助金交付制度の中で有害鳥獣
被害防止施設の設置にかかる補助金制度があり、個
人で設置する場合も補助（補助率３０％）しています。
ただし、使用する資材など要件を定めていますので、
活用されるときは、ご相談ください。

対応済 早期

丹波地区 25 下山集会所 土木建築課

黒瀬の道路は、バイパスができて交通量が減
り夜は安眠しているので喜んでいたが、交通
量が減った分また距離的に近いので、飛ばす
車が増えてきており危険である。制限時速４０
Ｋｍぐらいの速度制限にしてもらえないだろう
か。

制限時速については、公安委員会のほうに
要望していきたいと思います。

公安委員会への要望を行いたいと考えます。

対応中 長期

丹波地区 26 清涼館 土木建築課

道路を移管しようとすれば、測量費等費用が
かかるので、町のものにしなくても、その費用
で舗装してもらいたい。

資産のご意見だと思います。測量費等にお
金を掛けるのであれば、舗装工事をしたほう
が良いと思います。条例や要綱に縛られて
今までは回答してきましたが、実質多く利用
しているところから改修順位が高いという事
実もあります。まず、町営バスが走るところを
出来るだけ早く整備していきたいと考えてい
ます。

グリーンハイツ区内のバス路線につきましては、協定
により舗装に関する維持修繕を実施することとしていま
す。予算の範囲内にはなりますが、少しずつでも整備
を進めたいと考えています。なお、本年6月に国道27
号バイパスとの接続部分において、わずかではござい
ますが、協定に基づく舗装工事を実施いたしました。

対応中 長期
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瑞穂地区 27
山村開発センター
みずほ

企画政策課

子どもを守る観点から、亀岡での事故を受け
て通学路の安全対策が進められている。平成
９年に地域で子どもを守ろうという気運が高
まって「こども１１０番の家」制度がスタートした
が、現在は子どもとの接点が薄い。「こども１１
０番の家」の方々が通学見守りなどの活動が
できないか。「こども１１０番の家」のあり方につ
いて考えていただきたい。

「こども１１０番の家」の皆さんは懸命に活動
していただいています。活動についての要
望書を頂いたら取り次いで、活動が皆さんに
見えるようにしたいと思っています。

当日回答のとおり

対応中 中期

瑞穂地区 28
山村開発センター
みずほ

産業振興課

木質資源の活用について、グリーンランドみず
ほに木質バイオマスボイラーが導入され、実
証実験が開始された。今後の普及が期待され
るが、常に燃えた状態でなければロスが大き
いと思う。年間を通じて活用できる施設への導
入を推し進めるべきではないか。木材を購入
するのではなく、剪定木の活用、灰の肥料化
など地域の協力を得ながら活用することが必
要であると思う。

木を育てる時代から利用できる時代に入り、
利用間伐を中心とした森林・林業政策に変
わりました。木質資源の活用については、本
年度に策定する京丹波町森づくり基本計画
において、持続可能な林業経営方策ととも
に考えていきたいと思っています。（産業振
興課長）

当日回答のとおり

対応中 長期

瑞穂地区 29
山村開発センター
みずほ

産業振興課

獣害対策について、中台は京都府の鳥獣保
護区特別保護地区に指定されている。獣害が
非常に多いので、平成２６年に予定されている
保護区の見直しのときには指定から外してい
ただきたい。また、府知事の指定に基づくもの
であるならば、交付金についても府の負担を
検討していただきたい。ぜひ、地域住民の声
を反映していただきたい。

鳥獣保護区特別保護地区の指定は平成２６
年に区切りを迎えます。延長するためには
市町村長の意見を聴かなければならないと
なっていますので、常々の皆さんの声や町
長と語るつどいなどで出された意見などを総
合的に判断して町長が結論を出すこととなる
と思いますので、どしどしご意見をください。
（産業振興課長）

当日回答のとおり

対応中 中期

瑞穂地区 30 八田公民館 産業振興課

（山腹崩壊の復旧や間伐、作業道の整備など
民間企業に任せ短期間でできた経過などか
ら）役場が災害の起きない道づくりを勉強し、
業者指導を府とともにお願いしたい。

主旨は理解したので、府と協力し、指導しま
す。

当日回答のとおり

対応中 中期

瑞穂地区 31 八田公民館 瑞穂支所

山開センターは料金が高いため、老朽化して
いる桧山公民館がよく使用される。少しでも山
開センターを使用されるよう、料金を下げるな
ど考えてもらいたい。

光熱水費の関係や利用状況も含めて確認
し調べて、今後考えさせていただきます。ま
た、本年度は山開センターの屋根の修理も
行なうので、リニューアルを機にたくさん使っ
てもらえるように考えていきます。（支所長）
※公民館活動を行う場合は桧山公民館の
使用するなど、規定の利用方法を整理した
上で他の団体等が利用できるか検討しま
す。

（参考）
利用状況は平成23年度で 13,878人、利用料 571,305
円です。
平成21年度から減免制度を設けています。一度ご相
談ください。
23年度維持管理事業実績額 7,779千円
平成24年10月には屋根の漏水改修等修繕工事を行
いました。

対応中 中期
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瑞穂地区 32 東又公民館 教育委員会

夏休みの地域のプール（旧明俊小プール）
は、地域の子ども数や対象世帯数も少ない中
その一家族の子どもが多い場合は、よりその
人に負担が大きくのしかかっている状態である
ため、プールの管理と併せ監視体制の人的支
援も教育委員会にやってもらえないか。

少ない人数で監視体制にご無理をお願いし
ているところが出てきています。今後は検討
していきますので、本年については今までの
監視体制でお願いしたいと思っております。

町内５小学校のプールと８箇所の地域のプールを、保
護者の方のご協力により運営しており、今後もご協力
をお願いします。少数での監視体制維持が困難な場
合は、地域や学校と協議し、近隣の地域を統合して監
視体制を整えるなどの検討をしていきます。

対応中 中期

瑞穂地区 33 粟野公民館 企画政策課

グリーンランドみずほに活気が出てきているよ
うに思うが、道の駅については、和知、丹波と
比べて、規模が小さく、トイレも少ないなど、イ
ンフラ整備ができていない。

職員の定着率も高まり、おかげで黒字基調
で健全経営となっています。
道の駅の野菜売場は暗い、狭い等イメージ
的にはよくないので、今年度中に設備改修
を行い、来年にはオープンしたいと思いま
す。農業に生きがいを持っていただくために
も、売り上げをのばしていきたいと考えます。
トイレについては、もてなしの心を大切に、
常にトイレ掃除を行っています。数的には、
検証し、府に要望していきたいと思います。

当日回答のとおり

対応中 中期

瑞穂地区 34 質美振興センター 産業振興課

有害鳥獣対策の中でもサルに対しては銃の使
用が効果的であるが、銃猟免許所持者が少な
くなっている。銃の所有も大変なので銃を役場
で保管し貸し出すことは出来ないか。新規に
狩猟免許を取得しても、すぐに有害鳥獣を狩
猟できないので何とかならないか。（現在は個
人での狩猟は認められておらず町猟友会員
でないと狩猟できないこととなっている）

銃の貸出については初めての提案で考えた
いと思いますが難しいことかもしれません。
有害鳥獣対策はなかなか成果が出ずに申
し訳なく感じていますが役場としても真剣に
取り組んで行きたいと思っています。検討さ
せてください。

発砲事故や事件が起き、銃刀法が一層厳しくなりまし
た。役場が貸し出すことはできません。有害鳥獣捕獲
許可は安全上の観点から一定期間の経験を必要とし
ています。有害鳥獣捕獲にかかる銃刀法の規制緩和
について国・府へ要望を行っています。また、有害鳥
獣捕獲隊は、個人対象ではなく、鳥獣の習性や本能
に則した捕獲の知識と経験が必要になることから、現
時点では、町全域を対象とした組織的な捕獲体制とし
て、現行の京丹波町猟友会の捕獲隊により捕獲事業
を実施していきたいと考えています。

対応中 長期

瑞穂地区 35 質美振興センター 産業振興課

河川だと認識していたものが水路とされ、旧町
時代と比べ河川としての管理範囲が狭まって
いるように感じる。水路の土手や石垣が崩れて
いる。圃場対策の関係で直せる物ではない。
町として要望があれば対策を講ずるようにして
いただければありがたい。

農業施設については積極的に助成を行っ
ています。水路の補修等について具体的に
相談いただければ結構ですのでよろしくお
願いします。

農林漁業関係補助金交付制度を適用できますので、
水路改修の補助金要望を行っていただくよう該当区長
さんに伝えました。

対応中 早期

瑞穂地区 36 八田公民館 土木建築課

１７３号より井尻線に入る三交路に信号機の設
置をお願いしたい。

アンケート記載のため当日回答はなし 公安委員会への要望を行いたいと考えます。

対応中 長期

瑞穂地区 37 八田公民館 土木建築課

井尻線は追い越し禁止にして安全確保をお
願いしたい。

アンケート記載のため当日回答はなし 公安委員会への要望を行いたいと考えます。

対応中 長期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 要　望（長期的）

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

瑞穂地区 38 梅田振興センター 産業振興課

農業の減退と農業を活性化させる施策を皆で
考えプロジェクトを作りやってほしい。

アンケート記載のため当日回答はなし 特別な事業等についてはプロジェクトチームなどを組
織して検討するとともに、常に担当課においても検討
を重ねています。これらの検討結果をもとに引き続き
国・府の制度も活用しながら施策を進めてまいります。

対応中 長期

和知地区 39 広野公民館 企画政策課

立木駅、安栖里駅に列車が止まらなくなり、和
知駅にも特急が止まらなくなった。利用者も少
なくなり悪循環である。交通手段を確保すると
いうことであれば、バスだけでなく、鉄道も確保
してほしい。
縦貫道が完成した後、沿線の各地域が良かっ
たと思えるような施策をとってほしい。

止まらなくなったから利用者が減るということ
で、ＪＲにも主張し要望していますが、会社は
儲からないことはしないのが実情です。今後
も要望活動をしていきたいと考えています。
また、京都縦貫自動車道についても、何か
良い方法を提案してもらえば、できることは
今からでも取り組みたいと思います。パーキ
ングエリアまで距離がありますが、何人か組
んで地元の産品を出してもらったり、店を出
してもらったりして活性化に結び付けてもらう
ことがひとつの施策と考えています。

町単独及び近隣市町と連携した促進協議会などを通
じ、利便性の高い運行等について積極的な要望活動
を行っているところであります。
今後におきましても引き続きＪＲに対し継続的に要望を
行ってまいる所存であります。

対応中 長期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 要　望 (短期的)

丹波地区 1
竹野基幹集落セ
ンター

土木建築課

町道等の生活道路の穴ぼこや段差の解消を
スピード感をもって実施してほしい。

危険な箇所はすぐに対応させています。連
絡をいただけば必ず見に行かせます。

水道課が対応したところです。

対応済 早期

丹波地区 2
竹野基幹集落セ
ンター

土木建築課

鎌倉の町道で、穴があり自分で直すこともでき
ず困っている。

アンケート記載のため当日回答はなし 簡易なものについては、詳しい場所をお教えいただき
ましたら、職員が修繕を行います。また、過日は常温
合材により地元でご対応いただき、大変ありがとうござ
いました。

対応中 長期

丹波地区 3 健康管理センター 土木建築課

昨年８月８日に要望書の提出をした。水辺公
園の小川の土嚢の撤去、看板の設置を要望し
たが、４０ｃｍ溜まった泥はそのまま放置されて
いる。区長で要請文を出したが、子どもの公園
なので一日も早く泥を除去してほしい。答えが
返ってこない案件が多く、期日の書いてない
回答が多い。

即、泥を取り、泥が溜まらないようにします。 泥の撤去には、セメント改良をし産業廃棄物として処
理をする必要があり、高額の処分費が必要となるた
め、通常の予算の範囲内では実施できず、特別に予
算計上をする必要があり、直に泥の撤去が出来ません
ので、注意看板を設置いたしました。今後財政状況と
照らし合わせて、実施に向け検討いたします。

対応中 中期

丹波地区 4 健康管理センター 土木建築課

笠次病院（の駐車場）もバラスを敷いてそのま
まになっている。

利用されている皆さんの納得がいくようにし
ます。

調査を行い、おっしゃられている場所が町有地等で必
要な場合には、舗装等の対応を行いたいと思います。

対応中 早期

丹波地区 5 実勢公民館 土木建築課

道路新設改良事業に関連して要望したい。新
設改良は交通量の多い所からとなっている。
町道実勢平井線には、側溝がなく、雨が降る
と河川みたいになる。実勢上ノ谷線との合流
のところまでは、土砂の取り除きが必要。泥で
舗装が隠れている。幹線道路だけでなく、生
活道路についても早急に改善してほしい。
ゴルフ場へ抜ける実勢南線の下り側（山側）
は、木が張り出しており伐採の要望もした。支
障がないとの回答であったが理解ができな
い。交通量が無くても、雪による倒木なども発
生し、防災面で対応を要望する。

分かりました。 過日、土砂の撤去を行いました。水路につきましては
次年度以降に計画してまいります。なお、土砂の撤去
につきましては、区の道つくり等で無理のない範囲で
ご対応いただければ、大変助かります。今後ご検討い
ただきますようよろしくお願いいたします。

対応中 長期

丹波地区 6 実勢公民館 土木建築課

交通安全について、再要望しておきたい。下
実勢から蒲生、須知への町道須知実勢線で、
みのりが丘から出てくる道とのＴ字路に標識設
置をすると先程聞いたが、一部が狭く、カーブ
ミラーに頼るのも危ない状況である。標識設置
も一つの方策であるが、根本的に解決しな
い。現況をどう考えるのかが大切であり、交通
安全対策ついて、調べた結果は８月にまとめ
るとのことであり、その中にしっかり入れて欲し
い。

ありがとうございます。 狭小な部分につきましては、用地の問題もあり、解決
にはかなりの時間と費用が必要と考えています。まず
は、注意喚起看板や道路標示などにより、ドライバー
へ周知したいと考えています。

対応済 早期

対応期間地区 № 会　　場 担当課
対応中

・
対応済

要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 要　望 (短期的)

対応期間地区 № 会　　場 担当課
対応中

・
対応済

要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

丹波地区 7 蒲生野公民館 総務課

高原小学校周辺の三角地を蒲生、蒲生野消
防団の詰め所に借用できないか。無償提供願
いたい。

三角地は使用していただいて結構です。職
員に指示します。

当日回答のとおり

対応中 長期

丹波地区 8 蒲生野公民館 教育委員会

ひかり小学校の地域交流センターの椅子が自
動で作動する装置が故障しているが修理を。

ひかり小学校地域交流センターの椅子の件
については、担当者も伺っていると思いま
す。大掛かりな修理が必要な場合は予算措
置を施してからになりますが、学校と調整さ
せていただきます。（教育長）

当日回答のとおり

対応中 中期

丹波地区 9 蒲生野公民館 教育委員会

運動会を見学する際テントが不足している。熱
中症も懸念されるので学校で購入できない
か。もしくは、学校の運動会の開催日をずら
し、各校のテントを貸し借りして対応できない
か。

小学校は同日一斉に運動会を開催するた
め、中学校や幼稚園から借用する事は可能
だと考えます。昨年度のひかり小学校の運
動会も熱中症対策のため地域から借用する
などして、かなりの数のテントが張られていま
した。経験上、相当数のテントを学校が抱え
込むことは保管・管理上、困難な部分もあ
り、学校とも相談しながら計画的な配備を考
えていきたいと思います。運動会の開催日
は学校行事の兼ね合いの中で決められて
おり、各校、同日開催となる事はいたしかた
ないと思います。来場者の熱中症対策につ
いては、学校と連携を図りながら取り組んで
まいりたいと思います。（教育長）

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 10 蒲生野公民館 住民課

役場の窓口対応が遅かった。気がついたもの
が早期に対応するようにしてほしい。

窓口対応につきましては、一層指導に努め
ます。

課全体で気をつけて、対応して参ります。

対応中 早期

丹波地区 11 曽根公民館 土木建築課

曽根区活性化対策協議会を設立した。府道
からの施設への進入路整備に向けて京都府
の地域主導型公共事業を申請しようとしてい
る。ぜひ実現するように支援をお願いしたい。

府道からの進入路整備については、事業採
択され、事故の起きない最良の進入路にな
るように頑張っていきたいと思っています。

地域主導型公共事業として採択され、施設進入路と
府道との交差点改良などが行われます。府道は、通学
路でもあり、その安全性を第一に考えた最良の進入路
になるよう取り組んでまいります。

対応中 中期

丹波地区 12 曽根公民館 企画政策課

道つくり用の砕石が必要だと気づき、慌てて申
し込んだ。４月の区長会で資料により説明が
あったが、そのときそのときに、もう一度言って
もらえないか。

年度始めに全体を説明するのも大事です
し、事業が近づいてきたら再度説明するよう
に指示します。

各種制度を所管する各担当課に、年度当初区長会で
の説明後も随時啓発や情報提供できるように協議しま
す。

対応中 早期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 要　望 (短期的)

対応期間地区 № 会　　場 担当課
対応中

・
対応済

要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

丹波地区 13
上豊田住民セン
ター

総務課

（上豊田区）消防ポンプ車が、自動車ポンプ車
から小型ポンプ車に代って新しく導入されるこ
とになっているが、装備的にも落ちるのではな
いかと認識しており、（導入にあたり）地元とも
相談できる場を設けていただければありがた
い。

５月３１日に分団長から丹波支団長に要望
書が提出されており思いは承知しています。
自動車ポンプ車から小型ポンプ積載車に変
わったのは、町全体の計画の中で団員の確
保難に対応することや、積載車の方が隅々
まで動けることもあり、各支団、旧町ごとにポ
ンプ車は１台にして本部機能を有するところ
に置くことにしているのでご理解賜りたいと
思います。ポンプの出力などの面では最新
の物を導入しているので安心していただけ
ればと思います。また、協議の場等について
は、消防団の幹部会議で協議しております
のでご理解願います。（総務課長）

当日回答のとおり
なお、野口区長とも担当者が面談し、説明していま
す。

対応済 早期

丹波地区 14
上豊田住民セン
ター

土木建築課
産業振興課

道路・獣害対策などを早急にしっかりと実施し
てほしい。

アンケート記載のため当日回答はなし 有害鳥獣対策は最重要課題として位置づけ、優先的
に予算を確保して取り組んでいます。今後も対策の強
化に努めます。
道路について緊急を要するところは早急に、それ以外
につきましては、計画的に対応してまいりたいと考えて
おります。

対応中 長期

丹波地区 15 下山集会所 土木建築課

黒瀬の道路は、バイパスができて交通量が
減ったが、車が通らなくなった分両脇の草が
伸び放題で管理されていない状態であるの
で、草刈をしっかりしてもらいたい。

草刈については聞いておりますので、京都
府にしっかり伝えていきたいと思います。

管理者である国土交通省に、要望します。

対応中 長期

丹波地区 16 清涼館 総務課

水利の問題ですが、ＧＨ区は、家屋が密集し
ており延焼が一番心配される。現在、防火水
槽としていた貯水槽が１箇所使えなくなってい
る。また、高谷川に下りる道も人が購入され通
れなくなっている。消火栓は１３箇所あるが水
道が止まるような事態になれば、対応できなく
なるので、ダム等から水がくる施策等をお願い
したい。

平成２５年度には、防火水槽が完成します。
ダイテツが設置していた貯水槽も傾いている
が、いざという時は使用可能と聞いていま
す。川から水を上げるのも難しい、水道が止
まれば大変なことになります。ＧＨ区は家屋
が密集しているので、他の地域とは違った
防災防火対策を考えたいと思います。

防火水槽の設置を行うと共に、旧水道施設の利用も検
討してまいります。現在、区には、施設周辺の住民に
了解を取っていただいているところです。

対応中 中期
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対応期間地区 № 会　　場 担当課
対応中

・
対応済

要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

丹波地区 17 清涼館 土木建築課

道路については、町から回答をもらい、町道
認定は問題があって難しいが、町営バスが通
るところは町で整備していきますということだっ
た。道路の問題も一部は舗装してもらってた
が、現在も数箇所穴が空いているところがある
ので町営バスが通る道ぐらいは整備をして危
険を取り払っていただきたい。

町営バスが走るところは、対応できているも
のだと思っていました。要望してもらった、バ
ス路線の危険箇所については、直ぐ対応し
ます。危険な場所は直ぐ連絡してください。
危険な箇所は直ぐ応急処置を行い、そこか
ら全体的なことも考えて行きます。町道認定
は、権利関係が入り組んでいて、町道に認
定できないと担当課長等から聞いています
が、問題を一つづつ解決し町道認定できる
ように、こぎつけていきたいと考えています。

町道認定までには、多くの課題があり、地元負担も生
じることから、バス路線については１００パーセント町負
担で、それ以外のところにつきましては、認定外道路
の補助金により対応していきたいと考えております。バ
ス路線で事故につながるような危険箇所があれば、す
ぐに対応いたします。

対応中 長期

丹波地区 18 清涼館 産業振興課

先般、町から回覧依頼があり、その内容は、ク
ラベシ林道の舗装工事の関係で工事期間の
お知らせであったが、依頼文の日付は工事が
始まる日であり、届いたのは翌日であった。そ
れから区民の皆さんにお知らせするのは、区
長がほかしていたと取られる。林道も健康のた
めに歩いておられる方もあるので、依頼は早く
してもらいたい。

クラベシ林道の舗装工事の関係につきまし
ては、連絡が大変遅くなり申し訳ありませ
ん。このようなことが無いように指示をしま
す。

今後は、関係の方が余裕を持って対応できるように早
く連絡するようにいたします。

対応済 早期

丹波地区 19 清涼館 産業振興課

新しい防火水槽ができるあたりに里道があり水
路が通っている、その上流に牧場があり、そこ
で洗われた物が流れてくる。そこには、約１ｍ
のヒルム管が入っているが埋まってしまい上げ
ても上げても追いつかない。ぬかみたいな物
や血みたいなものまで流れてくる。前からも町
にお願いしていたが、沈殿槽を作り綺麗なも
のを流すようにしてもらいたい。協定書も交わ
しているが守られていない。

次の酪農事業者の関係ですが、沈殿槽に
ついては、稼動されて３日ぐらいしかたって
いないが、府の指導を受けて沈殿槽を作ら
れたようです。法律や条令はクリアされてい
ますが、これからも町が中に立って皆さんの
気持ちを伝えていきたいと思います。また、
京都府の協力も求めながら現状よりも良くな
るようにもっていきます。

洗浄排水（白濁水）につきましては、畜産農家が農場
内に洗浄排水処理設備を設置されました。排水は以
前の白濁水から無色水へと改善されていることを確認
しました。

対応中 中期

丹波地区 20 清涼館 土木建築課

営農橋から胡麻に行くところの信号機ができ
便利にはなったが、右折するには信号が必要
なためＧＨ区の方の車の流れが変わり、狭くて
危険な箇所が増えてきた。また信号機の営農
橋側ですが車が３～４台は回避できるように広
げてもらいたい。

必要な部分までは拡幅することが大事だと
考えています。

用地等の問題もありますが、計画的に、改良を進めた
いと考えています。また、信号機のグリーンハイツ側に
つきましては、除草による効果も大きいと考えますの
で、現道の管理についても検討していきたいと考えま
す。なお、除草につきましては、どの集落とも地元区で
お世話になっているところであり、当該場所につきまし
ても、無理のない範囲でお世話になりたいと考えてお
ります。

対応中 長期

丹波地区 21 清涼館 土木建築課

営農橋から胡麻に行くところの信号機ができ
便利にはなったが、本来ならサンダイコーと高
山さんとの間の道のところに信号機を付けても
らいたい。

信号機については、地元で協議し一つの意
思として、まず一箇所を決定いただき要望
書として出してください。

要望書を提出いただきましたら公安委員会に要望して
まいりたいと考えています。

対応中 長期
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対応中

・
対応済
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丹波地区 22 清涼館 土木建築課

ダム湖が出来れば、それに沿って走る道が町
道になると思うが、その場合現在のバイパスか
ら入る道の所に信号機が無ければ混雑して大
変だとおもうので設置をお願いしたい。

信号機については、地元で協議し一つの意
思として、まず一箇所を決定いただき要望
書として出してください。

信号機は、交差点・道路の条件などを総合的に判断し
て、公安委員会において意志決定が行われます。そ
の前段として、地域の方々や道路管理者、町の要望
や意見が集約されます。

対応中 中期

丹波地区 23 清涼館 総務課

掲示板が３箇所あるが、使われていなくて丹波
町となったままであり、中はめくれてしまってい
るので、使わないのであれば撤去してもらいた
い。歩道部分にあるので、傘をさせば当たる
状況となっている。
下山の駐在所で安心安全ステーションができ
ており、下山地区のハザードマップを今年中
に作ることになっており、その掲示板を利用さ
せてもらいたいとも考えている。

早速、担当者に確認を指示し、区長さんと
相談し使うか、撤去するか対応します。
活用いただいたら良いと思うが、歩道の部分
で妨げとなっている物については、確認をさ
せていただきます。

当日回答のとおり

対応中 早期

瑞穂地区 24
山村開発センター
みずほ

企画政策課

町や他団体からの毎月の配布物は区長（自治
会長）を通じて全戸配布されているが、区（自
治会）に入っていない世帯には配布されな
い。配布を受けるためには送付料を支払う必
要がある。区（自治会）に町から配布委託料が
支払われている一方で送付料を求めるのは矛
盾があるように思う。全戸に町の情報を提供す
る義務があると思うが。

配布できていないということであれば、きちっ
と配布します。

町としましては、広報紙などは原則町民の皆さま全て
に配布することとしており、便宜上、各地区の区長さま
のご協力を仰ぐことで配布を行っています。
ただし、区に加入されていない方につきましては、役
場および支所の窓口においてお渡ししておりますの
で、受け取っていただきますようお願いします。
送付料金をいただき個別に郵送していることはありま
せん。

対応済 早期

瑞穂地区 25
山村開発センター
みずほ

教育委員会

小中学生の通学の安全対策について聞きた
い。

学校としては、危険を予知したり交通ルール
を守ったり、子どもたちが安全に通学できる
力を身につけられるように安全教育を行い、
地域・保護者の方々の協力を得ながら安全
を守っていきたいと考えています。道路の安
全対策は、道路管理者を中心に取り組んで
いただいています。（教育長）

危険箇所については、道路管理者において随時改善
対策を実施中です。
8月～9月に小中学校と連携して「通学路注意」の看板
を設置しました。8月下旬には新聞折込チラシで通学
路の安全確保を啓発しました。 対応済 早期
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瑞穂地区 26
山村開発センター
みずほ

住民課

東日本大震災がれき焼却灰の受け入れにつ
いて、支援するのは当然なことであると思う
が、私は放射能についての知識がない。放射
能のことや受け入れる焼却灰の安全性につい
ての勉強会か説明会を持っていただきたい。

３月定例議会で議員から質問があり、放射
能汚染のない岩手県と宮城県のがれきにつ
いては受け入れたいと答えました。３月２７日
には、議員全員賛成で、がれきの焼却灰受
け入れに関する決議がされました。翌日、府
知事が環境保全センターの監視委員会、地
元など関係の皆さんに説明されました。その
後、地元で学習会が開かれ、私も参加させ
ていただきました。受け入れ表明してからは
何も進まずに今日まで経過しました。仮に区
長さんから要請があれば説明に行きます。
町民の生命と財産を守るのは私の使命です
から、少しでも不安があるものは絶対受け入
れられないというのが私の最初からの対応で
す。今、連絡が入り、がれき処理のめどが立
ち、京丹波町へ岩手県と宮城県のがれき焼
却灰を受け入れる可能性はなくなったので
お知らせします。

当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 27
山村開発センター
みずほ

教育委員会

小学生は列をつくって登下校しているが、中
学生はそうでない。施設整備だけでなく、児
童・生徒への安全教育をお願いしたい。

道路を良くすることも大事だが、子どもたち
が自分の身を守るということが大事です。交
通安全教育を徹底するように学校へ指導し
ていきます。

校園長会等の機会あるごとに、児童生徒の交通安全
について留意するよう学校指導を行っております。

対応中 長期

瑞穂地区 28 八田公民館 土木建築課

国道１７３号と町道八田井尻線の交差点に、
安心して人が渡れるように、信号機の設置を
お願いしたい。

交通安全対策を行うため、現地は先日確認
しています。歩行者の安全確保のための、
ガードレールの設置をお願いしています。
信号機の設置については、区長さんとも相
談させていただき、交通管理者に要望して
いきます。（土木課長）

区長様や、地域の方々と十分相談させていただき、管
理者に要望していきたいと考えています。

対応中 長期

瑞穂地区 29 東又公民館 総務課

街灯は地域で管理しているが、府道遠方瑞穂
線の松木修嗣様宅から鎌谷奥地内の最初の
お家までの間街灯がなく、防犯上危険な区域
であるため設置を望むところであり、また地域
づくりや有害鳥獣等の関係からも早期に対処
を願いたい。

街灯設置の補助金制度をご利用ください。
10万円以上の事業の場合でも、5万円が上
限の補助金となっていますのでご理解をお
願いします。申請期限を６月２９日までとして
おりましたが、申請書を出してもらえれば対
処させていただきますので区内で検討をお
願いします。（総務課長）

当日回答のとおり

対応中 早期
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瑞穂地区 30 粟野公民館 産業振興課

サルの駆除をしてほしい。農地を持っている意
味がない。農業をする意欲も熱意もなくなる。
消防団方式の専任駆除班（警察OB、自衛隊
OB）で対応できないか？

駆除班を設置するという約束はできません。
今少し検討したいと思います。
鳥獣被害に対する精神的なダメージもよく理
解しています。現在の法律が実態に合って
いません。鳥獣害対策について、引き続き、
国に強く求めていきます。（町長）
梅田地域では、連絡員を設け、追い払い隊
を結成されています。（副町長）

当日回答のとおり

対応中 中期

瑞穂地区 31
三ノ宮基幹集落セ
ンター

産業振興課

サルの被害が増えているが、対策を考えて欲
しい。
有害鳥獣被害については、防護ではなく、駆
除をしていかなければならない。駆除の専門
チームを作っていただくようなことは出来ない
か。

シカ、イノシシ駆除対策は進めているが、サ
ルについても（対策を）真剣に考えるので、
お知恵を貸して下さい。
提案していただいたことも参考にして、検討
していきたいと思います。

当日回答のとおり

対応中 中期

瑞穂地区 32
三ノ宮基幹集落セ
ンター

企画政策課

須知高校への自転車通学で、冬場や日が暮
れてからなどは、危険が伴うので、桧山駅から
など町営バスとＪＲバスとの連携が取れないか。

時間調整がうまくできていないと思うので、
時間調整するよう指示したいと思います。

改善可能な部分については対応したいと考えますが、
路線やダイヤなどについては基本的にスクールバスの
空き時間を活用した「混乗型」による運行を行っており
ますことから、小中学校等を基本とした運行形態となっ
ていることにつきましてご理解賜りたいと考えていま
す。

対応中 長期

瑞穂地区 33 質美振興センター 総務課

休耕田が増えた影響か水が一箇所に集中し
ているようで家の脇の水路の溝が掘れ危険。
府や町に相談したが水路の先に家屋が３軒以
上なければ砂防ダム建設の対象にならないと
説明を受けた。質美地区は同様の家が多くあ
ると思う。質美地区全体について調査し対応
いただきたい。

今年は猪鼻に防災パトロールに伺い、来年
には質美地区も回らせていただきたいと
思っています。増水による水路の補修につ
いていろいろご相談いただき、その時点で
の当局からの回答もお聞きしましたが、今の
段階でもう一度調べてお答えできるようにし
たいと思います。ともかく安全に暮らしてい
ただきたいと思っています。

質美地区の防災パトロールについて検討いたします。
水路の改修、砂防については土木建築課と相談しま
す。

対応中 早期

瑞穂地区 34 質美振興センター 教育委員会

公民館のコピー機が壊れたままになっている。
修繕もしくは新調願いたい。

未回答 来年度（２５年度）の予算編成により、方法、財源等も
含めて検討したいと考えています。 対応中 中期

瑞穂地区 35 質美振興センター 教育委員会

鍵がかかったままで、中に黒板があるので、使
用予定が確認できないため不便である。また、
防災面で、鍵がかかっていたら使えない。

用務員不在についてはもっと早く対策をた
てなければならないと思いますし、最低でも
鍵は地元に預けて有事に備えるようにさせ
たいと思います。

鍵を預かっていただく方をお願いいたしました。

対応済 早期

瑞穂地区 36 質美振興センター 企画政策課

須知高校への通学バス代の助成について、
質美から須知高校まで1本で行けるバスがな
い。たくさんの高校生が通学しているが家族が
送り迎えしているか、自転車通学をしている。
バス路線の改善について検討していただきた
い。

粟野でも同様の要望をいただきました。須
知高校にどの地区からもうまくつながる様に
指示させていただきたいと思います。

改善可能な部分については対応したいと考えますが、
路線やダイヤなどについては基本的にスクールバスの
空き時間を活用した「混乗型」による運行を行っており
ますことから、小中学校等を基本とした運行形態となっ
ていることにつきましてご理解賜りたいと考えていま
す。

対応中 長期

70



平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 要　望 (短期的)

対応期間地区 № 会　　場 担当課
対応中

・
対応済

要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

瑞穂地区 37 質美振興センター 企画政策課

道の駅さらびきの販売部会では、酷暑、厳寒
となる季節は販売に苦慮しており、加えて商品
の盗難にあうこともある。増改築の設計費が予
算化されたと聞き喜んでいる。早期に施設の
改修がなされることを要望させていただく。

根強い要望があります。９月議会において
工事費を計上し、今年度中に施設改修を
行ってまいりたいと思います。（副町長）

当日回答のとおり

対応中 早期

瑞穂地区 38 質美振興センター 瑞穂支所

質美小学校跡屋根が赤錆びている。屋根の
補修をお願いしたい。

施設を積極的に活用いただいているので、
取り組んでいきたいと思います。

体育館の屋根修繕にかかる費用を支援負担金として
平成24年度予算に計上しています。 対応済 早期

瑞穂地区 39 質美振興センター 水道課

上下水道料金について、集落の公民館は水
道使用料が１㎥に満たなくても毎月7千円近く
の支払となる。毎月の区費のうち16％近くを上
下水道費が占める。公共料金についてもう少
し軽減緩和できないものか

公民館等の上下水道料金について初めて
伺いました。対応について検討させてくださ
い。

特別会計といたしましては施設建設に要した費用も含
め使用料をいただいております。今後は区費をもって
運営される集会施設の使用料減免につきましても、減
免制度の政策等を研究して参りたいと考えておりま
す。

対応中 中期

瑞穂地区 40
三ノ宮基幹集落セ
ンター

土木建築課

年に１度程度の草刈だけでなく、町道の管理・
河川の管理等を今一度見直し安全で安心し
て利用できるような対策をとってほしい。

アンケート記載のため当日回答はなし 町道、河川の草刈につきましては、無理のない範囲で
ご対応いただきますよう、重ねてお願いいたします。

対応中 長期

瑞穂地区 41
三ノ宮基幹集落セ
ンター

土木建築課

京都縦貫道の工事等における安全対策をしっ
かりしてほしい。

アンケート記載のため当日回答はなし 国土交通省と情報共有をし、安全対策について検討
していきたいと考えています。 対応中 中期

瑞穂地区 42
三ノ宮基幹集落セ
ンター

土木建築課
雪害については早急に行ってほしい。 アンケート記載のため当日回答はなし できるだけ要望にあった、対応を行いたいと思いま

す。 対応中 長期

瑞穂地区 43
三ノ宮基幹集落セ
ンター

教育委員会
三ノ宮基幹集落センターにエレベーターを設
置してほしい。

アンケート記載のため当日回答はなし 現在のところエレベーターの設置は考えていません。
対応済 早期

瑞穂地区 44 質美振興センター 企画政策課

告知放送でバス半額実験の放送があるが、何
の目的でされているか分からず空しく聞いてい
る。半額でも乗車人数が増えず、空の状態で
走っている。乗ろうと思っても目的地までもう少
しで行けないなどバス路線があればと考える。

アンケート記載のため当日回答はなし 改善可能な部分については対応したいと考えますが、
路線やダイヤなどについては基本的にスクールバスの
空き時間を活用した「混乗型」による運行を行っており
ますことから、小中学校等を基本とした運行形態となっ
ていることにつきましてご理解賜りたいと考えていま
す。

対応中 長期
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和知地区 45 升谷公民館 教育委員会

小学生の登下校で、上升谷橋から向こうの子
供は、現在２人（小1、小5）あり、その子供だけ
が府道で降りなくてはならない。府道を横断す
るのは危険である。また、同時刻に升谷行きの
バスが入る。同じ升谷の子供なので一緒に
乗って教育集会所で降ろしていただければ、
府道を渡ることなく安全である。升谷地内で乗
り降りできるようにしてもらいたい。なお、この連
絡を教育委員会、バス係り、学校へと入れた
が、たらい回しにされ改善されなかった。

同じ時間帯に入るバスがあるのならば、直ぐ
に解決しなければならないと思います。ま
た、ご意見等のたらい回しはするなと常に
いっているが残念です。指導していきます。
（町長）
亀岡の事故を受け、国道、府道、町道、いろ
んなご要望が各学校から上がっていますの
で、それを点検しながら改良できる場所から
早急に改良しています。先ほどのバス停の
件ですが、簡単にできそうなことはやれると
思います。やはりちょっとしたことで安全が保
たれるのであれば、それは大事なことなの
で、小学校、教育委員会、バス係と十分連
携をさせていただいて、教育委員会が責任
を持って処理をさせていただきます。（教育
長）

和知小学校と保護者の協議及び和知小学校・教育委
員会・企画政策課の協議により、平成24年2学期から
当該児童の町営バス乗降場所をフリー乗降区間であ
る和知教育センター前に変更し、児童を安全対策を
講じました。

対応済 早期

和知地区 46 大迫公民館 土木建築課

町道下山日吉線工事は、明治国際医療病院
への町道のことか？通院で通っているので、
早期に完成をさせてほしい。

おっしゃる通り、町道２３５号線の工事です。
畑川ダムと並行し、工事を進めます。（支所
長）

早期に完成するよう努力していきたいと思います。

対応中 中期

和知地区 47 大迫公民館 水道課

塩谷区内の水道工事の後の舗装が荒れてき
ている。できれば、舗装のやり直しを要望した
い。

遅いか早いかわからないが改修させていた
だきます。担当課にすぐに確認させます。

現地確認をしましたが、早期に対応する箇所は見つか
りませんでした。今後の舗装修繕につきましては、土
木建築課とも協議をし、状況を見ながら対応して参りま
す。

対応済 中期

和知地区 48
わち農村環境改
善センター

和知支所

双生公園をグラウンドゴルフ場にと要望した
が、現在手入れされておらず草原になってい
る。和知地区のグラウンドゴルフ愛好者は３００
人近くになる。丹波、瑞穂には常設したグラウ
ンドゴルフ場があるが和知にはない状況。わち
グラウンドの中も草が生えていたり、グラウンド
整備がされていなかったりしていて、使用料を
払っているにも係わらず適切な施設管理に
なっているとは思えない。快適な使用が出来る
よう考慮してほしい。

双生公園は和知支所で管理させていただ
いています。草刈等の作業は定期的に行っ
ていますが、それが追いついていかない様
な状況にあります。（支所長）
高齢者が使用するからと遠慮していただく事
は一切ありません。整備すべきところは整備
すべきと考えています。使用料を払っている
のにというご指摘は恥ずかしい話です。それ
なりの保守管理をする必要があると思いま
す。丹波地区のふれあい広場はグラウンドゴ
ルフ協会丹波支部の方に保守管理していた
だいています。（町長）

現在、グラウンドゴルフ協会の大会はわちグラウンドで
開催されており、わちグラウンド管理の教育委員会とも
連携し快適な使用ができるよう努めたいと思います。

対応済 早期
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対応期間地区 № 会　　場 担当課
対応中

・
対応済

要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

和知地区 49
わち農村環境改
善センター

和知支所

（双生公園）草刈程度の協力はさせてもらう
が、地面そのものが軟弱ですので、資金を投
入いただければもっと良くなるのではないか。
要望する。

未回答 以前は、町においてコース内凹凸箇所に砂を入れ整
備を行うとともに、グラウンドゴルフ協会の地元支部の
方に乗用草刈り機を貸与し、公園整備を実施していま
したが、整備に時間を要するものの思うほどコース内
の状況が良くならないことから、双生公園での使用は
断念されたところです。現在のところ、丹波・瑞穂地区
のような専用コースにする場合、多額の費用が掛かり
ますので、資金投入を行う考えはありません。

対応済 早期

和知地区 50
わち農村環境改
善センター

和知支所

双生公園の現状は草刈を行っても刈りほかし
の様な状態であり、無駄な経費の支出ではな
いか。使用しないなら使用しないで放棄し、そ
の代わりに安栖里の和知グラウンド整備費用
に回してもらったほうがいいのではないか。
（他の意見）

未回答 年数回は、シルバー人材センターに委託し草刈及び
刈草の処分をお願いしています。

対応済 早期

和知地区 51 広野公民館 水道課

立木地域の水道について、どのように考えて
いるのか。いつごろから取り掛かるのか。

現在仮設配管であるが、統合事業の中で必
ず配水管を布設します。実施時期は具体的
に答えられないので、担当者に説明に行か
せます。

現在、京都縦貫自動車道（丹波綾部道路）また府道工
事施工中であり、迂回路の確保が出来次第、計画的
に進めて参ります。現在布設ルートの測量設計を行っ
ており、工事発注前に地元と調整しながら進めることを
説明しました。

対応中 中期

和知地区 52 広野公民館 水道課

現状のまま５、６年が経過している。中央は整
備され良くなっているが、この地域は遅れいて
いる。今年中に着手するようにお願いする。

事業が遅れており申し訳ないのですが、継
続的に取り組んでおり、計画どおり進めてい
きます。

当日回答のとおり。ＪＲとの協議や迂回路の調整もある
ため、早期着手は出来ませんが、事業計画期間内に
完成するように努力いたします。 対応中 中期

和知地区 53 広野公民館 水道課

料金は、一人前払っている。いつ何時（水道
管が）パンクするかわからない状況である。水
は、一人前に来ていない。

水圧が無いということであると思いますが、
水道料金をいただいている以上、きちっと水
を届けることが水道事業の使命でありますの
で、統合事業とは別に早急に行います。

意見のありました、個人の水圧等につきましては、つど
い終了後、現地（自宅）へ行き、水圧測定（問題なし）
と個人への説明をし、納得していただきました。区域全
域の施設改善につきましては、今後出来るだけ早期
完成に向け、努力して参ります。

対応済 早期

和知地区 54 広野公民館 水道課

工事の着工は、今年度中にするとは聞いてい
るが、そんな話は聞いていない。施設工事が
できて初めて水圧が上がるのであって、今年
度中に立木の水圧が上がるのは、ありえない
話である。

料金をいただいている以上、水圧が無けれ
ば、たとえどういった方法を使ってでも立木
地域へ送ると考えています。

事業全体の完成時期ではなく、個人の水圧改善と言う
回答であると認識しており、上記のとおり対応いたしま
した。 対応済 早期

73



平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 要　望 (短期的)
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対応中

・
対応済

要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

和知地区 55 広野公民館 土木建築課

縦貫道の件で、大簾に入ってくるダンプの台
数は、１日２００台と聞いた。往復で４００台。そ
の他トンネル工事時箇所が２か所ある。広野
地区でも、工事車両が出入りする。出野地区
では、ピーク時で一体どのくらいの台数が出
入りするのか。また、町として、住民に対する
安全対策をどうされるのか。
住民説明会は、その地区だけでするのではな
く、第６ブロック全体で説明会を持ってほしい。

福知山河川国道工事事務所長からは、順
調に進んでいるという報告を受けていまし
た。三ノ宮での工事進捗についての話など
もしましたが、順調に進んでいるということで
ありました。そのため、ダンプの台数までは
分かりませんが、当然安全も確保されている
という認識であり、工事に関わっての町民に
対する安全対策は今までは考えていません
でした。（町長）
説明会の開催方法などの要望を聞かせてい
ただいたので、今後は広域的な説明会を持
つことや、台数や安全対策、運転手の教育
指導などに関する説明をしてもらうよう、国土
交通省に頼んでいきます。（支所長）

出野交差点での工事車両の台数については、、200
台片道（往復400台/日）を最大として、各工事間で調
整をしていただいています。
また、広域的な説明会のについては、各区長様からご
要望がありましたら、開催方法について、検討していき
たいと考えております。

対応中 中期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 意見提言

丹波地区 1
竹野基幹集落セ
ンター

産業振興課

京丹波町で、メガソーラー誘致の報道があり、
うれしく思っている。

原発再稼動反対の表明をしたのは、府内市
町村長で私一人、後に京都府知事も表明さ
れました。メガソーラー等のエネルギー政策
も府と共に積極的に取り組みます。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 2
竹野基幹集落セ
ンター

保健福祉課

高齢化の先進地としての施策を展開してはど
うか。団塊の世代等の寄り合う場づくりなど、元
気が出るような交付金制度の創設をしてはどう
か。

京都府でも介護保険返戻地域活性化事業
を実施されているが、ご提案の元気が出る
交付金は、それ以上の取り組みだと思いま
す。検討していきます。

当日回答のとおり
【補足】
少子高齢社会に向けて、高齢者の方が元気で暮らし
ていただける環境づくりは今後大変重要であり、地域
の皆さんにもご協力をいただきながら、気軽に立ち
寄っていただけるサロンの開設など検討していきます。

対応中 中期

丹波地区 3
竹野基幹集落セ
ンター

企画政策課

広報を新聞紙にすればより多くの情報が得ら
れると思う。

アンケート記載のため当日回答はなし 広報紙の形態・発行方法などについては、町としてより
町民の皆さまに読んでいただきやすいものをとの考え
で発行しています。
タブロイド版（新聞紙の形態）については、現時点では
変更する考えはありませんが、今後の参考とさせてい
ただきます。

対応済 長期

丹波地区 4 健康管理センター
企画政策課
子育て支援課

女性視点での提案として、お悔やみの放送は
されるが、赤ちゃん誕生のニュースがあっても
よいのではないか。本町の子育て支援施策は
厚く、全国に誇れるものと思っている。事業は
心の通うものに、また、一味違ったものを取り
組んでほしい。

ケーブルテレビは企画政策課の担当です。
よりよい方向に向かうように検討していきたい
と思います。（企画政策課長）
赤ちゃん誕生の放送については、保護者の
了解をとる必要があると思われますが、検討
していきたいと思います。（子育て支援課
長）

当日回答のとおり

対応中 中期

丹波地区 5 健康管理センター
企画政策課
産業振興課

観光について、町外から町内へ人を引き込む
ことを考えられているが、京丹波町の住民が京
丹波の中で動き回れるような仕組みを作って
はどうか。
「山野草の森」イベント情報を流されているが、
特別仕立ての町営バスを運行し、有料で周遊
できるようにしてはどうか。京丹波町住民が京
丹波地域のことを知れば、町外の方へも情報
発信できるのではないか。

町内観光については私も考えていました
が、まだ言えていませんでした。町営バスの
運行については、よい視点だと思います。春
と秋は無料で行きたい所に行ってもらえるよ
うなことを検討しますが、すぐに取り入れた
ほうがよいと思います。（町長）
町内巡りについて、町営バスは１０月末まで
半額料金の社会実験をしています。
瑞穂地域のグループでは、この期間を利用
し町内各地域へハイキングに行かれていま
す。また、生き生きサロンのグループは、町
営バスを利用し「お買い物ツアー」をされる
など活用されています。（企画政策課長）

当日回答のとおり

対応中 中期

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答
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地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

丹波地区 6 健康管理センター 企画政策課

町内各区について、シリーズ的にケーブルテ
レビで放送してはどうか。

各区の放送については、取り上げていきた
いと思います。

当日回答のとおりですが、今後、企画、構成を検討し
ていきます。 対応中 長期

丹波地区 7 健康管理センター 産業振興課

道の駅が連携されたと聞いたが、例えば「和」
のものを丹波、瑞穂でも期間限定で買えるよう
にし、それぞれの地域の特産物をどこの道の
駅でも販売してはどうか。

未回答 町内３つの駅がそれぞれ活性化するように道の駅連絡
会議を発足させ、定期的に協議しています。それぞれ
の道の駅が個性化を図り特徴を出すことも大事である
と考えます。

対応中 長期

丹波地区 8 健康管理センター 土木建築課

若者が定住するにはアパートマンションが少な
い。子どもができると家族向けのマンションが
少なく町外へ出て行くファミリーや若者が多い
と思う。

アンケート記載のため当日回答はなし 少子高齢化の歯止めとして、世帯向けの町営住宅を用意
しておりますが、近年、入居募集をしても応募が少ない状
況にあります。住宅のある地域によって応募状況が異なり
ますが、全体的に若者世帯の応募が少ないのが現状で
す。今後の課題として考えていきたいと思います。

対応済 早期

丹波地区 9 健康管理センター 土木建築課

須知公園は近隣の方が集えるよい場所である
が、防犯・子どもを守るという視点からみると、
入りやすいが周りからの目が届きにくいという
点で非常に危険ではないかと思うがどうか。

アンケート記載のため当日回答はなし 須知公園は、近隣公園という位置づけで、誰もが気軽
に利用できることから、条例で禁止されていること以外
を制限することは考えておりませんが、問題行為に対
する注意喚起の看板設置等も検討していきたいと考え
ております。

対応中 中期

丹波地区 10 健康管理センター
住民課
保健福祉課

子どもたちのことも大切だが高齢者も同様に
考えてほしい。人間ドックを受けるにも７５歳以
上は金額が高くなる。介護保険も審査が難しく
なかなかOKがもらえないと聞く。子ども同様に
残り少ない人生にも光があたる行政を望む。

アンケート記載のため当日回答はなし 後期高齢者医療においても、人間ドックを実施してい
ます。現在のところ、国保と同じ負担割合です。
在宅の高齢者の方が住み慣れた地域で、２４時間３６５
日安心して暮らしていただけるよう、地域での見守りや
保健・福祉・介護・医療が連携を図り、各サービスが切
れ目なく提供できる「地域包括ケアシステム」の構築に
向けて取り組んでいます。
介護認定につきましては、一人ひとりの状態の維持・
改善の可能性について判定され、介護度が決定され
ています。

対応中 長期

丹波地区 11 健康管理センター 企画政策課

バスの社会実験をしているが何度かしている
が結果はどうなのか。高齢者によると料金の問
題ではなく、利用しにくいので利用していない
ようだ。利用する人は限られている人なので、
小型車とか、予約制とか他の面での社会実験
してはどうか。

アンケート記載のため当日回答はなし 福祉事業として高齢者を対象としたアンケート調査を
実施します。その結果を踏まえ町全体とした交通弱者
対策について、福祉サービスを含め総合的に検討し
てまいりたいと考えております。 対応中 中期

丹波地区 12 蒲生野公民館 総務課

防災マップの中で蒲生の集落センターが緊急
避難場所に指定されているが、上野の住民セ
ンターと同様、集中豪雨の際はそこに行く前
に被災する可能性がある。高い位置から低い
位置へ避難するのはどうか。防災マップの見
直しを。

防災マップの蒲生野、上野の避難場所が不
適切とのご指摘は、防災計画全体の中で考
えたいと思います。

当日回答のとおり

対応中 中期
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地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

丹波地区 13 曽根公民館 産業振興課

鳥インフルエンザ跡地活用案について、１年
かけて協議し町長に報告した。最後、土壇場
になって町長に対する答申が報告という扱い
になり懸念を持った。

鳥インフルエンザ跡地活用案については、
西部環境保全検討委員会、京都学園大
学、町の３者で構想を検討していただいて
報告を受けました。答申であっても報告で
あっても同じで、重く受け止めています。報
告にあるように森林公園を基本として農業と
里山の活動が取り込めるような形態で事業
実施していきたいと考えています。
本年度以降、地元を中心とした協議結果を
踏まえ、計画立案し、公園実施設計、そして
事業化へ移る計画としています。つまり、協
議されたことを尊重して事業実施するという
ことです。

当日回答のとおり

対応中 中期

丹波地区 14 曽根公民館 土木建築課

丹波ＰＡ関連の取組みに感謝する。６年前に
有志で農事組合法人京丹波ほたるの里を立
ち上げた。都市住民と一緒に農作業もしてお
り、里を守っていくことができればと思ってい
る。私たちも丹波ＰＡ振興施設の野菜市の取
組みに入れていただいて頑張っていきたい。

地元、京丹波町を中心に品物を集めたいと
思っています。ここで売る場所、売れる場所
をつくらせてもらうということで取り組んでお
り、どんどん売れるような施設にしていきたい
と思っています。皆さんの要望をもって最終
的に施設を仕上げていきたいと思っていま
す。

現在、設計・建築・管理・運営を担う事業者を募集して
おり、募集段階で運営に関わる要求水準書を提示し
ています。その中で、出荷者協議会の設置を義務づ
けています。また、特産物販売施設は、農林水産物の
販売促進や地域振興につながる取り組みを図ることも
記載しています。都市との交流拠点やおいしさの拠点
としての役割は、この施設整備の基本となるものであ
り、どんどん参加していただきたいと考えております。

対応中 中期

丹波地区 15 曽根公民館 教育委員会

先日開かれたＮＨＫラジオ体操会。すばらしい
企画をしていただいた。来年もラジオ体操の
日を設けてもらって、みんなが集いラジオ体操
を通じて健康増進と交流が図れたらすばらし
いと思う。これからも町の丹波自然運動公園の
積極的な利用を期待する。

京丹波町の底力を見ることができ、私自身と
ても感動しました。初めて丹波自然公園の
中へ入られた人もあったと思います。さらに
メーンスタジアムで一緒に体操したことは、
夏の思い出となったと思います。大勢の人
に来てもらい一緒に楽しんでいただきまし
た。これが町の発展に結びつくと思います。
来年も実施したらどうかというご提言に対し
て参考にさせていただきます。（町長）
多くの参加があって喜んでいます。最近は、
少子化で夏休みのラジオ体操そのものがな
くなってきています。青少年の健全育成のた
めに夏休みだけでも地域ぐるみでラジオ体
操を取り組んでいただければうれしく思いま
す。（教育長）

当日回答のとおり

対応済 早期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 意見提言

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

丹波地区 16
上豊田住民セン
ター

土木建築課

丹波PAに期待している。園部ICから丹波PAま
で走りたいし、買い物や小さい商いもしたい。
お願いとして、町外から大企業はなるべく呼ば
ないでほしい。

アンケート記載のため当日回答はなし 現在、設計・建築・管理・運営を担う事業者を募集して
おり、募集段階で運営に関わる要求水準書を提示し
ています。その中で、グループ企業に町内の企業を参
加させることや出荷者協議会の設置を義務づけていま
す。また、地元雇用や地元産品の取扱などについて
記載しています。平成25年2月15日で入札が締め切ら
れ、提案審査が行われます。審査項目の中にも地域
貢献の比重が大きくなっています。

対応中 中期

丹波地区 17
上豊田住民セン
ター

医療政策課

京丹波町病院で、内科はもちろん整形外科も
高齢者が多く学生が見てもらう場合１日かか
る。授業を受けることができず待合が長すぎ
る。高校生はとくに困るので、先に診察できる
曜日をつくれないか。

アンケート記載のため当日回答はなし 整形外科については、医師の確保ができれば診療日
を増やしたいと考えております。診察の順番制は、そ
の日の状況（患者様の状態や診察内容、検査等）で
時間がかかる場合があります。整形外科は週に2日の
みですので、受診される方も多くご迷惑をおかけして
おります。可能な限りスムーズに診察が出来るように努
めてまいりますし、医師にも指導してまいります。どうぞ
ご理解ご協力のほどお願いします。貴重なご意見あり
がとうございます。

対応中 長期

丹波地区 18 下山集会所 企画政策課

ＣＡＴＶの放送で南丹市との共同放映というや
り方もあるが、文字放送の部分を省いてでもそ
のあたり検討できないものか。特に、両市町の
状況などを放映することでつながりも深まって
くると思うが。

現状は、町内行事も広域となり取材も増えて
放映をしています。共同放映は、良いことで
はありますが現状難しい点があります。文字
放送も、大事な情報共有としてお知らせしな
くてはなりません。この件については、一度
研究をさせていただきたいと思います。（企
画政策課長）

当日回答のとおり

対応中 中期

丹波地区 19 清涼館 産業振興課

クラベシ林道については、掘れる箇所が５箇
所ぐらい決まっている。砕石を何回でも入れな
おすのであれば、そこだけをアスファルトにし
た方が無駄がはぶけると思う。

舗装工事をするようになっています。使う人
の立場にたって少しつづでも良くしていきた
いと考えています。

全線舗装はできませんが、路面が損傷しやすい急勾
配の箇所等について、舗装等の対応を順次検討して
いきたいと考えています。本年度は、下山側から約150
ｍ区間を舗装しました。

対応中 中期

丹波地区 20 清涼館 企画政策課

京丹波町で１番の人口密集地なのは、ＧＨ区
と思いますが、例えばＪＲ下山駅をＧＨにもって
くれば、ダムも出来ますし、人口も増え、工業
団地にも人が入り、電車に乗る人も増えるとい
う構想をもっています。

夢がある話で、素晴らしいと思います。若い
人が中心になって頑張っていただきたい、
私も応援します。

ご提言いただいたように、広い視野で物事を考え、既
成概念にとらわれることのなく検討することで、今後の
町づくりに活かしていきたいと考えます。

対応中 長期
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平成24年度「町長と語るつどい」まとめ 意見提言

地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

瑞穂地区 21 八田公民館
産業振興課
水道課

林道が町水道施設の上を通るので、十分な検
討が必要である。

未回答 本件は林道ではなく山林所有者が付ける作業道と
なっています。こういったケースは、事業実施前に所
有者と事業者とが注意を払い、水道管理者である町に
事前協議を行ってほしいと考えています。
今回のケースは、作業道開設の情報を得ましたので、
町水道課から施工業者に施工方法や横断溝の増設
などについて申し入れをしました。
しかしながら、取水口で濁り水が発生し、緊急の対応
は水道課で行いましたが、根本的な問題解消を行うよ
う指導し、業者も真摯に対処いただいたところです。

対応中 中期

瑞穂地区 22 八田公民館 総務課

原発事故対応の避難計画は大切ではある
が、通常の災害非難のための防災訓練も常に
大切である。先ほど、和知地域で実施されると
いうことであったが、1年に1回でもいいので、
町全体の避難訓練を実施し、災害時に備える
意識付けが必要と考える。

全町的な訓練を実施することは、必要と考え
ます。避難訓練については、あり方を点検
し、1年に1度くらいは、訓練が出来るような
町にしていきます。

当日回答のとおり

対応中 早期

瑞穂地区 23 八田公民館 産業振興課

猟師も昔と違い少数になってきた。銃を持って
も捕獲後の処理が1人ではできない。

免許の補助では根本的な解決にはならない
と思います。

狩猟免許取得助成金を活用いただくとともに、地域の
問題として話し合い、地域ぐるみで狩猟免許取得者を
増やす取組みを行っていただきたいと思います。京都
府に対しても捕獲体制の強化について要望していま
す。

対応中 長期

瑞穂地区 24 梅田振興センター 企画政策課

告知放送の「ご不幸のお知らせ」は「和知地区
細谷地区」と言われるが、「和知細谷地区」の
方が流れがよいのでは。「瑞穂地区水原区長
さんより」の方が、まだ聞きやすい。変えられる
のであれば流れのよいようにお願いします。

確かにそうであれば聞きやすい方法で告知
放送をした方がよいと思いますので、指導し
たいと思います。

当日回答のとおり

対応中 早期

瑞穂地区 25 梅田振興センター 産業振興課

私が心配しているのは、水田に対する取り組
み方で、今後遊休農地をいかに管理していく
かが重要と思う。第二弾としての取組（農地・
水・・・）について行政側の指導は出ているが、
若い者に継承していく意味もあり、組織作りな
どの予算ではないかと思い、ご質問する。

よく分かります。圃場整備をした水田でも遊
んでいます。高齢化等により全町で出てくる
問題だと思います。これは大きな問題であ
り、真剣に考えなければならないと思ってい
ます。

国・府の制度を活用しながら農業法人化の取組みを
支援しています。詳細については、産業振興課へ相
談していただければ対応させていただきます。

対応中 長期

瑞穂地区 26 東又公民館 教育委員会

町内に、文化芸術を常設展示する美術館的
なものがないが、ものづくりや芸術作品をもっ
とたくさんの方に見てもらい、グリーンランドな
どへの遠方からの来客がこのような場所に立
ち寄れるところがあれば、地域振興や活性化
につながると思うので今後検討できないもの
か。

あれば良いと思いますが、現在のところ検討
はしていません。ただ、マーケスや郵便局並
びに道の駅「和」などではやっておられま
す。そういうところへ出展を働きかけてもらっ
たらと思います。常設展示場は、少し難しい
と思います。

当日回答のとおり

対応済 早期
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地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

瑞穂地区 27 東又公民館 医療政策課

(今年の４月ごろ)京丹波町病院の医師の対応
について、パソコンばかり見て患部を診るでも
なく、そっけない対応で、不満と対応の悪さを
感じて違う病院へ行って見てもらった経過があ
る。もう少し患者を大切に思い、しっかり話して
処置するように指導をお願いしたい。

しっかり調べさせてもらって、きっちり指導し
ていきます。大変申し訳なく、すみませんで
した。

当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 28 粟野公民館 総務課

町が合併し、窓口や電話対応等、町職員の対
応がよくなってきている。
しかし、公民館の水道代の検針ミスの件で、組
織的な対応がおろそかになっていた。公務員
はサービス業、住民目線での対応をお願いし
たい。

未回答 緊張感をもって日々の業務にあたるよう徹底してまいり
ます。

対応中 早期

瑞穂地区 29
三ノ宮基幹集落セ
ンター

企画政策課
総務課

旧瑞穂町の有線放送システムは、蓄電池が
あったが、今は無いので、停電すれば機能し
ない。携帯電話会社と連携して、遂次情報を
メールにより発信することは出来ないか。

ＵＰＳ（バッテリー）が以前はありましたが、丹
波地域、和知地域にも新たにケーブルテレ
ビを導入したので、全町同じものを入れてい
こうということで、瑞穂地域もそのようになりま
した。携帯電話利用することについては、今
後、防災無線も含め検討していかなければ
ならないと考えますので、今後の検討課題と
させていただきます。

携帯電話会社の行う、災害・避難情報を携帯電話宛
に一斉配信できるサービスも活用していきます。

対応中 早期

瑞穂地区 30
三ノ宮基幹集落セ
ンター

瑞穂支所

旧三ノ宮小学校校舎の利活用については、以
前に地元住民にアンケート調査をし、福祉施
設に活用するという意見が多かった訳であり、
公的補助もされ、町内住民が優先されるという
ものの、やはり施設利用者について、地元の
思いを汲み取っていただくよう、山彦苑にも伝
えていただくよう、要望する。

趣旨に則って、町も対応していきたいと思い
ます。

校舎については、平成２４年１０月から社会福祉法人
山彦会に貸付を行っています。
事業運営にあたっては、地域に密着した施設となるよ
うお願いしているところです。

対応中 中期

瑞穂地区 31 質美振興センター 瑞穂支所

旧質美小学校を利用してグループランチルー
ムを7月7日オープンした。町内外から200人ほ
どが来場された。反響があり問い合わせもあ
る。若い人にバトンタッチもしていきたい。町内
に来られた方が質美にも足を運んでほしいと
思っている。

質美小学校の跡地利用は心配していました
が積極的に活用いただいています。応援し
ていきたい思いです。

質美地域振興会へ施設の維持管理経費（基本料金部
分）の70%を「町有施設有効活用等支援負担金」として
支出しています。

対応済 早期
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地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

瑞穂地区 32 質美振興センター 企画政策課

集いの資料が毎年同じ形で比較はしやすくて
良いのだが、今年度予算の主だったものにつ
いて説明されたが、61億程度になり総額115
億の半分程度になる。見えていない部分につ
いてももう少し分かりやすく作れないか。道路
新設改良事業について、町単独事業11路線
のうち22年からの継続事業が4路線、23年度
からの継続は6路線になる。今年度事業は1路
線が記載されているが他にもあるのではない
か。資料作成の際は検討願いたい。

参考にさせていただきたいと思います。 より分かりやすい資料を作るため、今後の資料作成の
参考とさせていただきます。
道路新設改良事業について、主な施工予定路線を記
載していましたが、今後は新規・継続を区別するなど
工夫させていただきます。

対応中 中期

瑞穂地区 33 山村開発センター 企画政策課

町は新規住民に対して、地域住民とともに安
心安全な生活をするために区に入ることを進
める必要がある。

アンケート記載のため当日回答はなし 区とは、地域自治を担う基礎的な組織であり、秩序あ
る安心安全な地域づくりには不可欠であると考えてお
り、町としても出来る限り推進していく所存であります。 対応中 中期

瑞穂地区 34 山村開発センター 産業振興課

農林業の担い手とは誰のことを言っているの
か。１０年後の地域で稲作をしている人は何人
いるのか。今から対策や方針を明確にしてほ
しい。

アンケート記載のため当日回答はなし 国・府制度の活用のほか、町独自施策の充実により、
農林業後継者や新規就農林者、営農組織などの担い
手育成のための対策を継続し、また、拡充も検討しな
がら推進していきます。

対応中 長期

瑞穂地区 35 山村開発センター 企画政策課

町営バス半額の件、年寄りが知らず全額入れ
ても運転手は何も言わないようだ。言うべきで
はないか。

アンケート記載のため当日回答はなし ご意見を真摯に受け止めより良いサービスの提供に努
めてまいりたいと考えております。

対応中 早期

瑞穂地区 36 山村開発センター 産業振興課

森林整備で、災害の起きない林道の作り方法
があるので行政側で指導力を発揮してほし
い。

アンケート記載のため当日回答はなし 適正な森林整備により水源涵養や土砂流出防備など
の機能を発揮させることとなります。その間伐等の作業
ための路網については国の指針に基づき設置してい
ます。

対応中 長期

瑞穂地区 37 粟野公民館 総務課

大変だとは思うが、国・府の補助申請を強固
にしてほしい。

アンケート記載のため当日回答はなし 制度内容を十分検討し、積極的な活用を図れるよう努
力します。 対応中 中期

瑞穂地区 38 粟野公民館 瑞穂支所

三ノ宮小を福祉事業「やまびこ」で利用される
ことは大変うれしい。

アンケート記載のため当日回答はなし 今後とも、資産の有効活用に努めます。

対応中 長期

瑞穂地区 39
三ノ宮基幹集落セ
ンター

総務課

自主財源に比し、職員の数が多く人件費が多
すぎる。

アンケート記載のため当日回答はなし 条例に定める職員定数を元に、職員数の適正化に
努めるとともに、人件費の動向に注視してまいります。 対応中 長期
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地区 № 会　　場 担当課 対応期間
対応中

・
対応済

内　　　　容 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

瑞穂地区 40
三ノ宮基幹集落セ
ンター

議会事務局

町議会議員の数も２、３名に減らしてはどうか。 アンケート記載のため当日回答はなし 平成21年に定数18人から16人に2名減員しました。平
成25年11月が任期満了となりますが、改選年に併せ
て変更する必要があります。しかし、残りの協議・検討
期間から考え、変更するにしても29年の改選後からと
いうことになると思います。何れにしても、今後協議・検
討をしていく予定としております。

対応中 長期

瑞穂地区 41
三ノ宮基幹集落セ
ンター

保健福祉課

元気な老人を援助・支援する福祉の充実して
ほしい。

アンケート記載のため当日回答はなし 平成２７年には「団塊の世代」の方が６５歳以上となり、
地域を支えていただく人材として期待される高齢者の
増加が見込まれます。高齢者の方の意欲や自主性を
尊重しながら、老人クラブ活動やシルバー人材セン
ター、ボランティア活動への支援や「いきいき大学」の
開催をはじめとする生涯学習の推進、「シルバーオリン
ピック」の開催などスポーツ活動の推進を通じて、地域
における高齢者の社会参加が促進されるよう支援して
いきます。

対応中 長期

瑞穂地区 42 質美振興センター 総務課

職員は法律制度に縛られ、住民との板ばさみ
で苦労しているのではないか。意識改革が必
要。

アンケート記載のため当日回答はなし 制度上の様々な制約がある場合でも、住民の皆様の
求めるものに少しでも近付けるよう努めてまいります。

対応中 長期

和知地区 43 升谷公民館 住民課

東北大震災のガレキ処理に関わり、京都府で
舞鶴市と京丹波町が手をあげた、これは素晴
らしいことで、住民の一人として誇りに思う。今
後もそう言うスタンスで町政運営をしっかりとし
て行ってもらいたい。

町民の生命財産を守ることが前提ですが、
助け合うことも次に大事だと思います。これ
からも困っている人があれば助けさせていた
だきたいと考えます。

当日回答のとおり

対応済 早期
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和知地区 44
わち農村環境改
善センター

産業振興課

安栖里区では、９月１日にこの改善センターま
で誘導する避難訓練を実施する。また、老人
クラブでは、広域消防の方に講演を依頼して
います。手順として我々関係者がどのように誘
導していくのかなど、区内の中で検討していく
のですが、町のご支援もお願いします。また、
地域内で行うアンケート調査につきましても、
今後町の方と相談し進めていきたいと考えて
いますので、併せてご支援をお願いします。
この地域では、山林を切り離しての生活をして
いくことは難しい、金網で山と里を分け５年、１
０年と手入れをしない山になった時には、もう
住める状況ではないのではないかと大変心配
をしています。経済的な価値は少ないかも分
かりませんが、違う価値を見出していく必要が
あると考えます。都会の人から見た我々の知ら
ない魅力があると思いますので、ふるさとに自
信をもった取り組みができたらなあと思いま
す。

今では、間伐しても販売しなければ補助金
がでないようになっています。国も１０カ年計
画の中で５０％の国産材を活用する方針を
出しました。本町も１０カ年計画を立てプロ
ジェクトチームを立ち上げています。法律に
基づくいろんな取り組みは、他より積極的に
進めています。しっかり山を守ることが獣害
の被害を軽減することにもなりますし、綺麗
な水や空気が都会の生活をサポートしてい
ると認識しており同じ思いでいます。敬意に
値するご提言をありがとうございます。

当日回答のとおり

対応中 長期

和知地区 45
わち農村環境改
善センター

保健福祉課
教育委員会

視覚障害者の方の会合等の時に、町で送迎
を行っていただいており大変喜んでいただい
ています。今後も人数に関わらず配慮の取り
組みを続けてもらいたい。先般脳の活性化講
座の放送があり、対象が原則６５歳までなって
おり、不足に感じていましたら、同じような講座
の放送が、原則６０歳以上となっていましたの
で、やったなあと思いました。愛という問題は
配慮ではなくて、包み込む包括の思想が大事
だと思う。これからも愛ある町づくりを浸透して
行ってもらいたい。
次に大津のいじめ問題があり、始めはなぜ市
長が口を出すのだろうと思っていましたが、現
状があきらかになってくると教育委員会と学校
の対応がでたらめであることが分かった。本町
の場合、町長が配慮されていると思いますが、
教育委員会と学校が一丸となって取り組んで
いただいていると思いますので、その方向で
行っていただきたい。また、いじめは、思わぬ
ところにあるので、これからもしっかりと取り組
んでいただきたい。

言われたことを胸に刻んで取り組んでいきた
いと思います。（町長）
昨年度、各学校からのいじめの報告は受け
ていない訳ですが、いじめは、どの学校にも
誰にでも起きるという考えを基に、緊張感を
もって学校で取り組んでもらっています。先
生方にもしっかりとアンテナを張っていただ
いたり、面談をしたり、アンケートをとったりと
いう形で、早く見つけ早く対応することが大
事ですので、指導をさせていただいていま
す。今後も学校と教育委員会が連携を密に
し、保護者、地域が一体となった取り組みを
続けていきたいと考えます。（教育長）

当日回答のとおり

対応中 長期

和知地区 46 下粟野公民館 土木建築課

安全・安心な施策の強化、特に道路の複線
化、スコール的な降雨の対応をお願いした
い。

アンケート記載のため当日回答はなし 促進協議会の皆様と一緒に、京都府へ強く要望した
いと考えております。 対応中 長期
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和知地区 47
和知ふれあいセン
ター

和知支所

今後すべてにおいて、ふれあいセンターを土
足で利用できるようにならないか。

アンケート記載のため当日回答はなし 施設の維持管理のためにもこれまでのとおりとさせて
いただきたいと思います。 対応済 長期

和知地区 48
和知ふれあいセン
ター

保健福祉課

住民健診の受診率が低いとのことですが会場
を少なくしすぎ。

アンケート記載のため当日回答はなし 基本健診の申し込み人数が２５人を下回った場合、健
診会場を統合させていただいています。統合した会場
は、送迎させていただきますので、ご利用いただき受
診してください。
また、各地区で行う検診では、胃がん・子宮がん・乳が
ん検診が実施できませんので、できるだけすべてのが
ん検診を受診していただくため、総合健診を推進して
います。
住民健診の受診率の向上につきましては、日曜健診
や病院での個別健診の実施など、受けていただきや
すい健診体制づくりに努めます。

対応中 中期

和知地区 49
わち農村環境改
善センター

企画政策課

町営バス半額はありがたい。運転しない者、で
きない者はよく利用していいる。荷物を持って
歩くのに困っているので利用しやすい方法を
お願いしたい。

アンケート記載のため当日回答はなし 福祉事業として高齢者を対象としたアンケート調査を
実施します。その結果を踏まえ町全体とした交通弱者
対策について、福祉サービスを含め総合的に検討し
てまいりたいと考えております。

対応中 中期

和知地区 50 広野公民館 企画政策課

JRの普通列車が立木・安栖里駅に停車しない
ことに町から要望・苦情を言ってほしい。利用
数が少なく列車の本数を減らすのであれば分
かるが、停車しないことにどんな意味があるの
か理解できない。定期は立木から購入してい
るが、和知駅まで送迎している状態で、JR代と
ガソリンの二重払いをしている。儲からないこと
はしないという町長の考えはおかしい。

アンケート記載のため当日回答はなし 町単独及び近隣市町と連携した促進協議会などを通
じ、利便性の高い運行等について積極的な要望活動
を行っているところであります。
今後におきましても引き続きＪＲに対し継続的に要望を
行ってまいる所存であります。 対応中 中期

和知地区 51 広野公民館 土木建築課

平成１２年度に太陽光発電を設置したが、当
時は助成制度はなかった。今回の制度では、
すでに設置したものは対応外なのでしょうか。

アンケート記載のため当日回答はなし 町では、平成22年度から住宅用太陽光発電システム
設置費の補助を行っていますが、過年度に実施したも
のについては、申し訳ございませんが補助制度の対
象外となっています。また、現年度に実施したものに
ついても、申請額の総額が予算額に達した場合は、年
度途中でも受付終了となります。なお、補助金の交付
決定後、工事に着手していただくという制度になって
いますので、ご了承ください。

対応中 早期

和知地区 52 広野公民館 税務課

和知インターに土地を所有していたもので、固
定資産税がかかっており、税務課より説明が
あったが、公図との相違があるようだが。

アンケート記載のため当日回答はなし 税務課職員により現地にてご本人様と協議済です。

対応済 早期
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